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CASA DA CU�TURA GANHA AUXÍLIO .: O
Conselho Federal de Cultura acaba de conceder/um
.auxflio' de Cr $ 200mil, destinados à construção da
Casa da Cultura, conforme convênio firmado entre
aquele órgão do Ministério da Educação e Cultura e

a Secretaria do Governo do Estado, de Santa Cata
rina. A Casa da Cultura está sendo construída à rua
Tenente Silveira; em Florianópolis e abrigará os ór
gãos oficiais encarregados de difundir as atividades
culturais no Estado.

L

O TEMPO --Massa fria: em curso. Pressãoatmosfé
rica média: 1008.0 milibares. Temperatura média

do, �ia: 18.7 graus centígrados. ��idade r�lativa.
media: 82.4 por cento. Estado médio do ceu: cu

mulus, stratus, nevoeiros noturnos fracos nas mar

gens de rios, litoral e serras, De claro a meio enco-
,

berto. Possíveis formações de, geosidades no oeste
do planalto e acima dos 700 metros. Estado médio
do tempo: com pequenas formações instáveis
sobre as serras litorâneas e trechos do litoral sobre
bacias de rjos. Estado geral médio do tempo no

Estado: estavel. (Prosseguem fortes explosões sola-
res). Previsão: A. Seixas Netto.
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, Quando desembarcar âs 10h20m de hoje no aeroporto de Chapecó, o Presidente Ernesto Geisel estará pela primeira vez visitando Santa Catarina desde, que assumiu o poder. Cumprindo um programa pautado sobre o setor agropeeuário, Geisel 'vai estimular a produtividade (P. 3)

"

' (

Pauinelli anuncia 'aumento
do leite e 'partir dó dia 15'

O Ministro da Agricultura,. Ally5son Paulinelli, anunciou ontem em

Curitiba o. aumento do preço do leite a partis do prôximo -

dia 15, quando passará de Cr$ 1,40.para Cr$ 1,70. Em janeiro
-

aumenta novamente, passando a custar Cr$ 2,00 a partir d� dia l S <P.6)
, I
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Emerson treina paraestroar.
, \

napista de Indianapolis
� '.

.

. Depois de conquistar por duas vezes o título mundial de pilotos
\.

de �órmula-I, �merson 'Fi!ti�aldi.pretende agora partic!par
das disputas da pista de Indianâpolis, onde os carrosmóvidos a .

turbo-jato chegam a alcançar 350 quilômetros por hora (P.7)
.
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Shigeaki Ueki: «Este'é O ano

do oetróleo para o Brasil»
Num p1'onun�iamento que começo� com a defe�a do .mon?póli? estatal
\ do petróleo; o MffilStrp das Mmas e �nergIa, �hlaeaki.�eki, . \

disse ontem '1ue "este e o ano do�troleo para oBrasil,' e que
a Petrobrás está 'muito esperânçosa' em localizar novas jazidas (p.S)

",I j

..

Atho Thomas, o campeão da prod�üvidade, receberá: como prêmio um trator equípado.

O valor que os pescadores da Barra dá L;.goa recebem pelo produto de uma 'pescaria é mílagrosamente multiplicado P�I l1lil pelos intermediários que co�e�ialü:am opeíxe. Quem menos ganha são OI! pescado�es e m_uitos deles já .ltem querem mais sair ao mar (Página 15 l.
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. Israel _ diz Alterações no Avai perde
que, deixa Imposto de para '0

\
"

parte'dos Renda estão' Juventus em

territórios com estudos Rio do Sul:
I,

ocupàdos concluidos lxO
I·
I

�
\

, '"tí,íi",a 2. 'Pí'(lilla 6. , Ptí'f/illa II.
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Na Argentina,
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outramorte e

Rabiri diz que"

"
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Israel pode.deixar.

( , \,
, ,

.

territórios ocupados.

, .

,
.

o primeiro-ministro israelense .

Yitzhak Rabin afirmou que seu país
está disposto a se retirar dos'

territórios árabes'em troca da paz
.
'. ,

q primeiro-ministro de Israel, Yitzhak
Rabin, disse ontem - quatro 'dias antes da

chegada a Jerusàlém do secretário norte:
americano de Estado, Henry Kissinger -,
que seu país está disposto a se retirar aos.
territórios árabes ocupados em, troca da

paz, mas os israelenses também stãodispos
tos a ir a-guerra.

'

Enquanto Rabin falava no parlamento,
centenas de judeus nacionalistas tentavam
invadir à força a região ocupada' da Jordâ
nia para- impedir que o governo devolva o

território ocupado. ,

'

,.

-

Informações transmitidas por rádio re

velaram que os ativistas direitistas, favorá
veis a manutenção dos terfitôriosconquís
tados por Israel conseguiram reunir-se em

três .pontos perto de Jericó' é Nablus. O� ,

nacionalístas afirmam que o território faz'
parte da terra prometida na bíblia.

SEM' A MARGEM OCIDENTAL
Entrementes, Rabin afirmou que estaria

'disposto a discutir a retirada de suas tropas
da região de-Jerico se a Jordânia declarar a
suspensão do estado de, guerra contra

Israel. Mfls repetiu que não assinará ne

nhum tratado de paz que .implique na de

volução da margem ocidental "antes de rea

'lizar um plebiscito, no país".
O primeiro-ministre ísraelense defendeu

sua política de paz com a Jordânia �um
acalorado debate parlamentar convocado

pelo bloco opositor Likud, favorável a'
manutenção de todos os territórios ocupa:
dos aos árabes. Em pleno debate,
Rabin explicou que a pblítica . israelense é
"aumentar sua força militar, permanecer
alerta e incrementar sua disposição bélica
se as circunstâncias militares e políticas
assim oexigirem" .

.

Portugueses que .eombateram na·

Áfr(ica 'são recebidos friamente
,

.

" \
" .

-

Nem batidas militares, tampouco guar-
.da-de-honra foram formadas ontem-para 'j:e
ceber os soldados portugueses que comba
teram na África e retornaram a Portugal a
bordo do navio "Níassa".' A chegada dos
militares registrou mais ou menos a mesma

movimentação que s� observa quando clÍe·
ga à estação um trem iuburbano de'Carcà
veIos - relata o repórt�r da ,A�ociáted
Press , Stéphens Broening.

Os soldaqos, à paisana, desembarcaram
sob a primeira chuva de outono que caiu

em Portugal este ano. Portavam malas,
bolsas e bastões de maçleira trabalhada da
África Ocidental. Vinham da Guiné-Bissau

que tornou-se independente no últiino dia
\

dez de �eternbro. Nenhum indício faziJl
supor que Portugal lamllntava pór se des-( .

fazer de suas colônias, após cirrco séculos
'"- ." de ocupação, onze anos de guerra e 1.800.

portugueses mortos,
"

A inutilidade do conflito foi expressada
\

por um grupo de sddadoque se encontra

vam na proa do navio e exibiam um cartaz
com os seguintes dizeres "A liberdade não
se ganha, é/um direito":

.'

i ".

A maior �arte dos' soldados quando dei
xaram _Portugal, "ainda estava nó poder a _

ditadura e, ontem, eles regressaram a um

país que vive num regime democrático,
afrída ,que poucos portuglieses não se lem
brem de nada,além da tirània., r

- É como se voltássemos a um novo.

paí� - disse o soldado Mário, acrescentan-
do: ':Quando fui para a Guiné, Portugal era
�um estado fascista. Imagino 'que agora terei
que me filiár a Um partido político. Ouvi
clizer que existem uns 80, Será difícil".
Muitos soldados dis\eram�que o sucessor de

Spínola, geral Francísco da Costa Gomes,
era "o melhor h9mem dl1>Exérdto".

O navio Niassa foi o pe.Q.último a atracar
com soldados portugueses que lutavam nas

colônias.
\

O último está' sendo esperado"
para o pr.6ximo di� 20.

MINISTÉRIO' DA EDUCAÇÃO) E C\.JLTURA·

UNIVERSIDADE FEDERAL DE .SANTA CATARINA

EDITAL·' DE ,ABERTURA DAS INSC,RIÇÕES,\
. . . .

� AO' CONCURSO VESTIBULAR 1975.

f�
'.

1. As inscricões estarão abertas"de 14/10/74 a 8/11/74, no ORCA (pepartameilto de

Registro e' Co�trole, Acad'êmico), ,\situado no Coni�;",; ,'-iniversitádo 'da Tr�ndade, com. o

seguinte procedimento ,a ser observado pelo candlJato: 1.1. Recolher, no post0 da Caixa

Econômica Estadual, nele situado, a taxa de Cr$ 1'61,00 (cento'e sessenta e um cruzeiros) e

exigir, no ato, o' prospecto contendo progr�mas� formulário e. instruções necessá(ias, 1.�,
Apresentar o !Q'rmulário, preenchi'do, subscrito·e sem q__ualquerrasura ou emenda� no,D'RCA,

acb�panhado d e documento com valor lega.1 de ident.idade, prova, de escol arizpção de 20,

Grau, .comprovante do pagamento da'taxa e tres fotografias 3x4 recentes e datadas, mediante o

que ser-Ihe-á fo�neé:ida .cédúl a c0'l'probatória da ,inscnição. ,1.3. O candidato que" incluir

Educação F ísic!" como opção deverá, obrigatoriamer;lte,' apresentar atestado mé.ç!ico de sua

'capacidade ffsic<;l e psicomotora para f.requeÂtar o 'niferido wrso. Este atestado será, apresentado
no momento de SUi'l inscrição no ,ORCA, juntamente com os documentos arrol ados�o ítem 1.2. '

deste Edital. 'Poderá ser aceita inscrição condicional do candidato que ofereça at�tado de que

eStá1prestes a 'Jbter'a escolarização do 20'. GrÇlU, 'até ;30 dl;l dezemlaro, enfretanto, terá que
transformá-Ia em efetiva'; mediante requerÍfTl.ento instr\.lído com certifioado dé.conclusão, sem o

que será considerada, automáticáe definitivámente, cancelada.
.

'.
2, As vagas fixadas, num montante de 1'81-0 (905 por semestre)', estão assim distr.ibuídas: 2,1,

Área de Ciências Biol,ogicas: 390, das qU<;liS, 100 pará Medi'cina; 80 para 0c;l0!1tologia, 90 pjlra.·'
Farmácia e B,ioq.uímica, 60' parà' Enfermagem e.60 para Ciências :- habilitação de 20', Grau em

Ciências Biol6gicas, 2.2. Ár.ea de Ciências Físicas: 420, das quais; 80 pára Engenharia Civil, 80.
para Engerlharia EI�trica, 80 para Engenharia Mecânica, 6.0 para Ciências. -, habilitação de 20.
Grau em Matemática, 60 para 'Ciênci'as - habilitação de 20, G'rau em F.ísica l;l60 ,para Giênci<l$ 'C'

habilitacão de 20. Grau em ,Qurmica. 2.3. Área de Ciências Humal'làs e Sociai.s: 680, das quais;
100 pa;a Direito, 80 para Economiá, 80, para Ciências Contábeis, 80 pari) Administração • .60

para Pedagogia (Licenciatura), 60 para t:studos Set:ials';"_ habil'itação de 40. Gr.au em Ge09rilfia,
60 para Estudos Sociai� - halrili:tação de 20. O�au em Históda, 60 para Estl:ld.os Sociais .....

habilitáção de 20, ,Grau em Ciências Sociais, 60 pina Estudos Sociais - habilitação de 20 .. Grau
em Filo�fia e 40 para Serviço S0cial. 2.4, Á�ea de Artes e Comunicações: 320, das quais, 40,
'para Bibliotecomomia e Documentação, 40 para Educação F ísi'ca (Licenciatura) - sexo

masculino" 40 para Educação Flsica ·(Ucepciat\.lra) '- sexo feminino, 40 para Letras -

Licenciatura de '2.0. Grau em Latim e Literatura Lati�a,. 80 para ,-Letõc6\:- Licericiatura de 2'0.
Grau em LI-rigua Portuguesa e 'Literatura Portuguesa e Brasileira, 30 p,ara' Letras - Licenci-atura

.

de 20� Grau em Língua Francesa e Literatura CorresponcleÂte, 50 para Letras - Licenci.atura 'de
20. Grau em' Língua Ingles� e Literatura Correspondente,

"

.

'

.

3. As provas serão realizadas rio Conjunto Univesitário da Trindade, e(n qU,atro etapas
distintas, nos dias 5, 6, 7 e 8 ·de janeiro de 1975, exigindo·se, em cada, uma, a aprese,ntaçã.o'da ,

cédula comprobatória da inscrição, acompanhaçla do dpcumento de identidade do candidato.
3.1. 'Toc::lQs os' exames, com a duração máxima de quatro hor,as, terão inlcip às oito' horas,
devéndo o candiato, comparecer ao local trinta minutos ,antes, 3.2. Não será concedida-revisão.
de provas, nem dos reSultados caber,á 'rec'urso, de qualquer natureza,

'

_

.

4'; 'A regulam'entaçãe quanto'a critérios complem�iltar.es, como o de elaboraçaQ das

provas, o de ponderação aos graus. segundo as áreas de conhecimento, o, de elimi'nação do .

candid<jto, sobre o pr.ograma de nivelamento, e o de classif.icação para efeito de matrícula,
atha-se contida nâ Portaria 46S/74,,.de 02 de.outubro de 1974, baixada pelo' Magnífi_70 Reitor,e
publicada no mur,al do Departamento de Registr'o e Controle Aca(jêmito.

Florianópol is, 04 de outubro de 19,74"
Marilza Carvalho

Diretora em exercício do ORCA
Prof. Cloélorico Moreira Filho

Presidente da CCCV·
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novas bombas,

r-.., ,�.

'o'
c
Em Buenos Aires expiodiram,20
bombas e outra em La Plat�;

.

houve novas ameaças e um .

atentado-mato.u Um líder sindícâl.
,

I};i

o depu ta do esq u erdista tou ajudá; �6i .telefone, 1 p'ól{- breve �Iuta� e veio � falecer num
Hei::t'or Sandler, d,� Aliança P();. cia e legj,SI�doreS�'Qúe .COrhpare,�." . hós'pitaI: "lg_l1óra�se 'se o ataque ,

pular' Revolucionária, afirmou cerãm 'ào, local, Retirou-se dàli" t�ve�môiti'Í'ós pólftieos. " .'
.

ontem que teve de-pernoítar ,n6 .o' acõrnpanhado por políciaise de�:. ': BOMBÀS
'Congresso para se proteger de

I putados e, posteriormente, fOI·,' .' Em Buenos Aires, também
um possível atentado contra sua ao Congresso; ande 'dormiu, por -expfodlram . na madrugada' de
vida, enquanto o dirigente-sindi- temer Ufu atentado. 'I

ontem ap roximadamente 20
cal Oscar Bordon foi assassinado. Sandler "dis�c. ter, recebido bqmbas, -provocando elevados.
à 'bala por desconhecidos. Esses várias áh1"éag!\s'de lnpne da orga- ,', dãh{jS �atêti,a.is, mas sem vfti
episódios ocorrerama menos, de iliZàção" tilttorista da d,h:ei!ã�': Ijtã�: <A ma:rorJá dós atentados
24 horas do assassinato de dois AAA (;\.llançã �nti'çólllu�,ístà .•.

'

óeórreti em, agências dos bancos
funci�nários 'da Universidade de Argentina).,que dízque' o éxecu- shàí.v,e Galfcia. .

.

,,"

,.

L� Plata, esquerdistas, e do pro-
.

;�á '.'Q'nd_e.'se ejféontràt",: ., \,' '. Outra bomba ,explodiu cm
nunciamento unânime de tõdos . 'Pof oUfrô)adó, dêts" d�$Cô·. frente ao. predió, onde funcio
os setores políticos contra á nhecíüos ' Mfriufi gfà��méi'ik'l'i' -'rianl ufrfà escóla feminina e à fa-

. violência e a subversão.. seyretátio"ger� da-Assóciaçâõ de'
,

cUJd�de de :tiências econômicas,
Es tivadores Portuários,

.

Oscar ehi La Plata. A explosão provo
Bordon? ,perQl'1Jsta "TI)oôerad(J:,�.

\

poÍí â queda da portidé enÚada '

Ele recebeu terifnento� na"éâ�i,,, : de ürlràpárte da parede, alêm de
ça e depois de' umá

.

'ês'tilliá�ar as vidraças.
.'f .

.

Sandler se encontrava num
escrit<srio quando viu desconhe
cidos cerc�err1õ, prédio, 'e sólici-

.

Heaih� ao c,entro; e outros dirigen,u/s c;dnseiVd4éés IJurdnte'eritrevista o_'!tem.
".

' ..' ..' :., .. '" .'
,

,

Sem mUIto entus,qsmo, '05
'�

-

ingleses vão às u:,.n�s'hoie. .... .

.

,_.
-. < . .

o p.iimeito-ministro' As �1tií;nas pesquiSas sío ·Jertm1 maioria á"nenhufu
Harold Wllson e seu.àdversá- cômoda vantagefu at)� tràba- Partido:: Segundo o 'sistema
rio' polítiCo� Edward' Heath, lhi.stas.·A pesquisa naci6�al '. biltâmcq, o Parti<;lo majori'
terminaram Onten1 Umà p'ublicà�a: pel? jC;í,..nal dir�F' tátio no ,��I��fl�O?ponta '

campanha eleitoral �otavel, 1I8ta Daily�ail d'a a,?s trábl\· �. eóni0,",:príi'llefro-inUllstro o

mente ,a�átJca;que ptovàyel- lh.is�asmUiI'lI;l, vãntagem A� líder do Par�ido. Apesar de,
mente será a última que 14;,5 pontos sobré 68 �Qnsef;"" OS trá1;>álhlstáS não GOntarem'
ambos enfrentam ... As elei- vadores, embora nâo mruO" . cpm máióiiá, Wilson podê
çôes acontecerã6 hoje. Por . na. absoluta: nõ'Pât1amento. fúrI1Íªl' Ó góv�i:no em feve·
outro lado, muitos britâ'ni- De '1978 PC\'sõas�ntreVistà: , jeito corri �poi6 de forado
cos parecem indiferéntes a6, dâs (iro 200 distritos, éleItO'- PàiHdo. A maioria dos
resultado e lima mudança de: rais; 45,5 pOL c�rW;) dis�,e- ,,; o.'b�s�tvadores opma que
últimã hora na. epinião dos �tai:n qUe votAriam. Íl�ti:a�à- /,. <Wllrn; pdder desta v,ez, seja
eleitores �em fiiüIÇãÓ ptéci· lhistas, '31 .pb'{: Ç�l1(Çl nos·: WUSC>11. ouJ{�atll, deixará dit

sa, 'podet$ã dar à.' 'vitóftai'à, co�s�r,vll�olesi ,e, l�,� :,�Qt) ,;�ef Ift1�r,çlo P3ftid.o' e desa:

qualquer dos d_ois. ..' .

,.. çento:rtQs 1i1;i!iÍ!'��;.; , '. \,�,.:.,;: 'páreçerá do ptuíleuo plane
Presse.ntindo talvez�;

,

'o" ..... '1'.: ..

' c'
.

'. . i'r' .

'pÓlítiGó. "'. / .' '.

derrota, Meath àsSegij�(}M W'ílsôh fdl.duniidafi5 tt�.l',L·: ..
- Q\jàhdú, (> ParlartH(ntó St

ontem que uma vitôl'ia' t,ta�, .. bàllfista:· éni,
.

4uati91Heiçõ�sf .- ,dissolveu, c�th, vis,tas' às �lei·
balhista seria- seguida de gra·

' antétiôres g.; fÓi ê'1e--ito' pti� .' çôes, os tíabálliistas de Wil·
ves problemas eCOnÔrtllCoS é 'meiro-ministro, em três ,son tinhàhi apehas 198 das

aéresçeIít(:)U: �'De�ejaria �s�, �PQ�funíàad�s; )J�a� - foi' : ?3� 'badeirasfia Câmara dos
tar convencido ,de que tni- , candidato tres vezes e. ga· . Comuns, 20 a m�nos elo que
nha mensagem ch(;(gou a hh 9U .apel1às, em 1910\, à; tn.a�9ria .�nécessária para
tódos OS pontOs, do país, ,Am�OSlê:rn,58)mõs.,,:,: ,';' '�ºXélhàt, sém en.traves.
tocoU a toelo o nossq..povo. .'

'.. .
Os trabalhistas veilceraf!l .' .Ã11Wfi,las de suas,medl�as fo

S!! istO não aconteée'ii tal- :ern19Mi' ein 1966 'e em f�� ',furo ôbsttüídáS, pelQs:votos
vez seja clllpa do� pol/ticos.. veieiroO'" dés.te an0; ,efti�q1'a ';10litl:á!i6s :dê conservadores
'como eú".

'

,c '!i€stas. ú1firu.à� eleiçoos não .elIberlUs.' � ._'"
" -, " ',-._... _

..

M'édicoé >o·�prhn;êiro.· à-liQU'ldár
'

debito�col11 ó BNH emíSanta ,Catarina.
"

•

.

f.

_.

I
..' .

. .••. '" _". '.'" .,.. .

..

'
•

o primeiro mutuárió a liquidârq sel.'t �t}1préstUno. CQIil:titttágente f!naI1ceiro.dó
BNH em Santa Catarina;. fui o. mêdi�õ Alvaro OIiveifu �h),uía Netto ,qUê; ontem,
efetuóú o. pagameJ!to da últimà,ptestaçãõ de'�ua ctlSlt pt6�rià;',' -;

,
.

o empr,éstiílió que pOlssibilito.u �ó mumário a aqui$ição de sua cása, no bairro do.
'Bom Abrigo, em 'Flo.rianópo.lis, fui Uni dos, primeiros a ser concedido pela
Associação de Poupança e Empréstimo de' Santa Ca.tari� <

": APESC, para o

pagamento eni cinco,anos.. '.
.' ..

' .. ;:. :!'. ":

.

.

!_
"

Na' oport)lnidade da liquida�ão do. émp��Stiin6, di�sl: o l:k A��arQ:. "Só um

empréstimo podêria co.nceder-me, na ocãsiãQ; c()i:ldições pata adqU:lhr minha çasa /

própria, o qye meIevou .a prc-kutár a APESC, éOi)i,ó o.bjeiiv? de obtê-lo. Minha
preferência pélaAPESC -, (irosseg\liu, '7:' déve'ú-sé ao fll�O de sêt 11' eittidade pioneira
em Santa Catarinà fi opêràr ê.Om o BNH,,� nela: encop,irêi gtllndes facifidades nu

andamento dó proc,esso, betÍl �o.�ó rapidet e (lip,perfeitÓ atên.<tnnên19".' .

.

.

'

E c<!_ntinuou."; �'Qtlanto ,30 prá�p' de drtcô.ãÔQs, fb� eséQlhá ní�á; pois podia
ter optado por um perí�dô de até20,'ãnos;',fÍiàS'(\ôm'õ'�d�,ejáva ,liqtiiqar.o meu
débito o. iUais cedo pôss(vcl, pr�éu)"éi,;Ó pt�ô maj$' ,c'Urto ,dentro �

das fuinhas
possibilidad� de pagamento. e, ho.je, ·citlco atio�' depojs, aqui estou liqUidando. a

dívida co.ntraída.· .

" ,
_

'

.

tFalando a respeito da correção monetária, co.ncluiu o D'r. Alvaro. Oli:yeira Souz�
Netto -, "Ao coimá!'io do que muitos pensam, não. senti quaisquer problemas co.m
a co.rreção monetária que incidia so.bre o meu eml>réstin'lo, pois' os índices da
mesma são; na verdade, baixos e, como já afirmei, não causam pro.blemas aos

, ,mutuários".
'

, I

Von Hayek eMyrdal: surpresos com o Nobel de economia

)
,

,(Js novos
, contemplados
como No,b'el

A Academia Real de Ciências da Suécia, contemplou
ontem com o Prêmio Nobel de 1974 de Ciências ECQnô:
micas o professor socíàlista Gunnar Myrdal,' da Suécia, e

6 'austríaç,o conservador Friedrich von Hayek. Trata-se
de dois economistas ,de 75 anos cujos trabalhos/vêm'
suscitando 1 controvérsias políticas lió longo, de Suas

carreiras internaCionais. E amb<)s. dividiram em' partes
iguàis o pr-êmio de, 550 mil corôaS,'suecas (868 mil.
cruzei,ros) institUído há cinco anos.. .

'

Os dois cientistas procedem 'de pequenos países
neutros, mas sua área de. trabalho transcende o mundo.
Embora defensores de teoriaS diferentes de ordem
econômica, ambos São decididos illwvidJalistas. -'�Dm se

surpreen<;le de que tenha que dividir a láurea. e o 'outro de

que a tenha conquistado", comentou um mern1::ho da
Academia de Ciências.

.

,

I

'SEUSTRABALHÓS
.

\.

O trabalho mais iniporta1Í.t� de Myrdal é "UmDilema
Norte�A,meric.ano .7..f"P PrObl�ma do Negro e a

Democracia Moderna", plJhltcado em� 1944;' que teve
uma profunda é prolongada rePercussão nps Estados
Unidos. Outra i):nportarite obra de sua autoria é seu

amplo e pessimista estudo d�s raízes 'do CÍrculo vicioso
da pobreza nos países em desenvolvimento: "Drama

I

Asiático", publicado em 1968.
.

I

_
Os trabalhos profundamente 4ebatidos de vonHay�k

sobre I teoria economica, de influência tanto no leste
'çomo no' oeste, foram qualificados por súa vez de
"profundos e originais" pela academiá; Em um livro

político intitulado "O Caminho da Ince�te�a", publicado
em 1944, analisou com sentüilo crítico � economia
socialista planifi.cada apoiadà por Myrdal.

.

Precursor da "esC0la austríacà" dé�economistas, Von
Hayek

.

comparou' a economia sochilista planificada,
defendida por Myrdal,., da "escola tle Estocolmo", com
"jlnl' cão de caa com um grande nariz que persegue uma
�ó pista, enquantoque ele' defende a idéià de "um grupo
de cãês que fareja em diferentes direções" ..

Seu ,li;vro, traduzido para dez idiomas, incll;lSive 'o·

chinês, repercutiu também em economiS'tas'jovens do
bloco oriental, defensores de' novos catninhos p,ara um
"sOCialismo de mercado'\ tese atacãda em seus países
çomo manifestaçao 'de "um fiovo 'capitalismo". T.�to
Myrdal como von. Hayek, naSCIDOS pouco antes' de
terminar o século, fOrrriaram-se ení ecôn'omia;em, 1927 e

.

ocuparam posições como .ptofes'sorés em' Estocolmo fi
Londres, respectivamént,e, no início da década de 1930.

Castro liberta quatro
. \ .'

pr�sos norte-americanos
Como. gesto d e boa vontade 'em relàção a. dois senadores

no.rte-americanos que' visitaram Cuba recentemente, o .governo do,
primeiro-ministro Fidel Castro decidiu· libertar ontém quatro
cidadãos norte:ameriéanos, cujos nomes não foram revelados. '

Segunçlo mensagem enviada pelb governo cubano 'através da (
embaixada da Checoslováquia em Washington, a libertação' dos

I'.

presos foi feita "como um gesto de boa vontade'aos deis senadores,
mas não em relação ao governo dos Estados lJnidos". Os deis
parlamentares são Jacob Javits e Clairbone PeU, que '''isita-ram I'Havana no fim do mês passado. ' .....

REJEIÇÃO .

Enquanto iss0, 'em Washingten a comissão ',de R�lações
Exteriores da Câmala de representantes rejeitava, por 22 votos'
_contra 'quatro, uma emenda destinada a levantaI' as barreira�
legislativl,.!s qu.e impe'dem a n�)Irrial,izaçãÇl de ,relações com Cuba.

A,s princi.pais di,sposições da' emenda, apresentada pelo
representante Michael Han;ington, plil'nham fim à· ptoibi'ção de

. cenceder ajuda � Cuba e comerciar com esse ·país.' A opinião da
comissão é de que seFia prematuro adótar ii emenda, em vista da
proximidade da reunião' de chancelereS da OEA; marrada para
novembro, no Equador.

"

: .
I

.

I '

·EU{\: seº-adores ped�m
,'reatamento com Cuba'·

,

"

\ I O secr�tário de Estado'. norte-americano Henry Kissinger, anteS
de. partir para o Oriente M�dio, o.ntem; recebeJl jnformaçõ�s: doS
senadores Jacob J.avits.e Clai,rbon'e PeU sobre sua' recentr. VJSlta a

Cuba e ambos solicitaram-lhe' a' normalização das relações com o

regime de Fidel Castro, . "

,'/ '. . .

.

.

�les se reuniram poucas horas aIJtes da partIda de Klssmger, que.
na saída, .,se limitou a dizer gue foi '·'muit()· útil" o encontro. Pell
recomendou ao secretário de Estado'llue os Estados Unidos acolham
a proposta da Orga:niz.ação dos Estados Americanos �. OEA � para
que se ponha fim ao embargo contra Cuba.' ,

'

�.O 'parlamentar acha que "seda"melhor, acolhe� o levantamento
dás sanções"" questão que será debatida no próximo mês em QUIto,
no" Equador, na reunião dos ehanceJeres latino-americanos. Tudo
parece indicar que o bloco contrário ao ·bloqueiq.já dispõe dos dOIS

terços de votos necessáTios para acabar éom a política de isolamento
�� .

IP0I sua vez, o primeiro-ministro Fidel, Castro disse estar disposto
a estudar 9ma normalização de, relaçees com os Estados Unidos, se .

Washington abandonar sua posição intransigente. .

E, segundo,Javits, a normalizáção requer �oncessões de ambas as. €
partes, devendo Cuca "declarar q}le não servirá 9� base para' pôr em �
'perigo a segurança de outros palses do hemlsferlO e nos promet�[ \
que não tomaremos medida alguma que afcte a segurança cuba,na .
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Na primeira visita oficial do presidente Ernesto G.eisel
a Santa Catarina, o Chefe da Nação desembarca às
12h20m. no municípío de Chapecó, acompanhado do
Ministro Alysson Paulinelli, da Agricultura, do General
Hugo de' Andrade Abreu, Chefe do Gabinete Militar da
presidência álém de, sua assessoria do Gabinete Civil. O
presidente encerrará em Chapecó, na Praça da Matriz, o
Congresso Estadual de Produção e Produtividade,
conferindo ao agricultor Atho Thomas, de Guaraciaba, o

, prêmio de um trator agrícola totalmente equipado, no
valor de Cr$ 60 mil, pelo seu-desempenho na colheita de
15.540 quilos de milho num hectare - um recorde latino
americano.

los Konder Reis. 'Éntre as reivin

dicações mais importantes, leva
ri para Brasília o pedido da in

clusão de Santa Catarina no Sis

tema dos Corredores de Expor
tação, e a criação, em Concór

dia, de um Centro Nacional de

Suinocultura, além do imediato
funcionamento da Escola de

Agronomia da UFSC.
'

Na mesma ocasião procederá
também a -entrega 'de 3 mil e

200 títulos de propriedades de

terras do Programa do Instituto

Nacional de Colonização e Re

forma Agrária.
Na solenidade que se realiza

'rá em praça pública os únicos
oradores serão o Governador
Colombo Salles, o Prefeito
Altair Wagner, o agricultor Atho
Thomas e o Ministro Alysson
Paulinelli. 'Antes de retornar �
Curitiba, perto das 17 horas, o

presidente Geisel m aaterã
audiências reservadas com o Go
vernador Colombo Salles e seu

sucessor, Senador Antônio Car-
,

, PROJETO FUNDIÁRIO
A entrega de 3.20 1 títulos

de propriedade de terra a agri-;
cultores de Santa Catarina é de

.corrente de um dos 24 Projetos
Fundiários que o Instituto Na

cional de Colonização e Refor-

o presidente começa cedo o seu dia,
desembarcando as 8h30m em Curitiba,
onde inaugura a\Campanha Nacional'

de Produção. Em Chapecó ele contempla
um campeão de produtividade,
numa festa da Agricultura.

ma Agrária mantém no País,
sendo 1� somente na Amazônia.
O de Santa Catarina abrange 36

municípios, numa área de

14.000 quilómetros quadrados.
O senhor Cristiano Machado'

Neto, Diretor do Departamento
de Recursos Fundiários do

órgão, que se encontra no Esta

do, antecipando-se à vinda do

presidente do INCRA, salientou,
nesta ,capital, que um dos objeti
vos básicos do Projeto Fundiário
é examinar os títulos concedi

dos pelo Estado, na faixa de

competência da União, com vis

tas a regularizá-los.
TITULOS
OS títulos a serem entregues

são de dois tipos: novos, em nú
mero de 20 I, e de reconheci

mento de ocupação já existente,
em número de 3.000.A particu
laridade é que, entre uns e

outros, quanto � segurança da

,propriedade, nenhuma diferença
existe: á União encara a ambos
os tipos como de pleno e indis

cutível direito de propriedade,
após sua competente emissão;
pelo INCRA.

Outro detalhe digno de ser

mencionado: é a primeira vez

que, em nome da União, se pro
cede essa, titulação em Santa

Catarina, que, 'computados os

dependentes dos agricultores
contemplados, vai beneficiar'
cerca de 20.000 pessoas.

OS PRIMEIROS

Segundo a programação esta

belecida, o primeiro título será

entregue pelo Presidente da Re

pública ao senhor Otacílio ,Sis
terhenn, do município de Ca
xambú do Sul, com uma área de
terras de 40,69 hectares. Seguir"
se-ão, recebendo seus títulos das

mãos de outras autoridades, o

senhor ErnestoSchouberger, de
Águas de Chapecó, com 10,58
hectares, e o senhor Dionaldo

Andréia Rodighero, do municí

pio de Abelard� Luz, com 12,30
hectares.

Durante todo o dia e .até

quando necessário, o INCRA'

processará a entrega dos títulos
.

restantes, até completar o total

de 3.201.
Mais de 90% das glebas a te

rem sua titulariedade reconheci-

da na próxima quinta-feira são

constituídas de minifúndio e

sua aquisição, para o portador
do título, representa apenas um

por cento do valor venal do hec
tare normalmente posto :\ ven
da.

META
O Instituto Nacional de Co

lonização e Reforma Agrária -

INCRA - atua, em todo o País"
numa área de dois milhões e tre

zentos mil, quilômetros quadra
dos, incluindo a faixa de frontei

ras, as áreas declaradas prioritá
rias e a, Amazônia. Os 3.201
títulos aserem entregues em

Santa Catarina fazem parte de
um total de 20.000 programado
para todo o Brasil.

Ainda em Santa Catarina,
tem-se a destacar o decreto do
Presidente Ernesto Geisel, de 12
de agosto' do corrente ano, que
declarou de interesse social, para
fins de desapropriação, imóvel
rural situado nos municípios de
Mondaí e Descanso, também rio
extremo-oeste' do Estado, den
tro da área prioritária de refor

ma agrária, com cerca de 12.000

hectares, dividida em 500 lotes,

O INCRA vai, por igual, exami
nar a situação ali existente, com
vistas :\ futura titulação de ter

ras.

Na proteção ao solo, na utilização de sementes selecionadas, o segredo da vitória.

Attho fhomas,' 42 anos,

7 filhos- • Um campeão
de fertilidade

'Chapecó recebe o

Presidente Geise
)

-

o dia do Presidente,

Paulinelli se antecipa
no papel de precursor

,
o ministro Alysson Paulinelli, da Agricultura, está desde

ontem em Curitiba, ultimando 'os preparativos para o lana

mento às 10 horas da manhã de hoje, pelo presidente
Ernesto Geisel, da Campanha Nacional de-Produção.

.

O ministro Paulinelli chegou ontem pela manhã ao

Paraná, almoçando no Palácio Iguaçu com oGovernador
Emílio Gomes e com o Secretário da Agricultura do Estado,
Sr, José Cassiano. Às 14h30m. o ministro participou de

reunião de 'trabalho no ciclo de atualização agrária,
pronunciando conferência a uma platéia de 300 pessoas, .no
auditório da Universidade Federai do Paraná. Em seguida
Paulinelli manteve entrevistas reservadas com' os 19

Secretários de Agricultura dos Estados, com' os direto�s
estaduais do Ministério da Agricultura e com os secretános

executivos das associações de Credito e Assistência Rural,

Marcondes: crescimento
tem que ser uniforme

,

o presidente Érnesto Geisel e D. Lucy desembarcam do
One-Eleven da Força Aérea Brasileira no Aeroporto Afonso
Pena as 8h4Om recebendo os cumprimentos do Governador
Emílio Gome� e das demais autoridades estaduais. O

presidente e a primeira dama ocuparão a suite presidencial
do 100. andar do Hotel Mabu, situado na Praça Santos

Andrade, omesmo que o presidente Médici ocupou em seu

último pernoite em Curitiba.
.

A parte principal do programa a ser cum�ndo em

Curitiba será o lançamento daCampanha Nacional de

Produção, cerimônia pública que se �ealizar' às 10 hor�!l0
Cine Vitória. As 12 horas o presidente e sua comltl�a
embarcam num Avro da FAB e voam para Chapecó, onde as

12h30m presidirá o encerramento do Congresso Estadual de
Produção e Produtividade, procedendo elll: seguida a entrega
de títulos definitivos de propriedades rurais. .

Após um churrasco oferecido pelos.�ooperatlvados da

região, o presidente retornará a Curitiba, chegando às
17h30m. A noite será homenageado pelo Governador
-Emílío Gomes.

Na sexta-feira, às 7h30m-o presidente �eisel yisitará, as
obras da Refinaria de Petróleo de Araucá,na. Retomara a

Curitiba para inaugurar o sistema de ônibus �xp�esso do
bairro do Capão Raso, onde receberá as exphcaçoes � os

detalhes da inovação do prefeito Jaime Lemer. �o bairro
do Capão Raso irá de ônibus expresso até �\PraçaGenerº�o

Marques, no centro da cidade, e em seguida perco�erá a

área onde, está sendo implantada a Cidade Industnal de

Curitiba. _

Às 12 horas de amanhã no Palácio Iguaçu, o Chefe da

Nação concederá audiência 'ao Governador Emílio Gom�s e

ao Governador eleito Jaime Canet Junior. Em seguida,
receberá os presidentes da Assembléia Legislativa e do
Tribunal de Justiça, bem como os represel1�antes das clas�:s
produtoras, estudantes e Oficiais Generais da 5a. Região
Militar '.

'
-,

Est� será li mais longa' ausência do presidente Geisel do
seu gabinete do Palácio do Planalto.

o presidente
dará

cinco horas
a Chapecó

A chegada a Chapecó está

prevista para as 12hZOm, desem
barcando a comitiva presidencial
em dois aparelhos "Avro". Re

cepcionado pelo Governador
Colombo Salles, Prefeito Altair
Wagner, Secretários de Estado,
deputados federais e estaduais,
além do Governador eleito An
tônio Carlos Konder Reis, o pr-e
sidente Geisel rumard até a Pra

ça da Matriz, num percurso de
dez minutos. Na Praça o General
Geisel presidirá então a cerimõ
mia de encerramento do Con

gresso Estadual de Produção e

Produtividade" entregando tam

bém os três mil tüulos de pro
priedade de terras do INCRA.

'O presidente da República
almoçará noPavilhão principal
da pequena exposição que

acompanha o Congresso; passa
do primeiramente pelos arma

zéns das Cooperativas. Em segui
da manterá contatos com os

cooperativados, inteirando-se de

detalhes dos sistemas de traba
lho e produção das Cooperativas
de Chapecá.
Logo após o presidente

Geisel visitará as granjas e aba
tedouros da Sadia, para logo em

seguida iniciar sua viagem de re

torno a Curitiba, as 17 horas.

Em Curitiba às 8h30m

eà tarde em Chapecó
O D�tor das Centrais Elétricas de Sul do Brasil; Fern:ando

Marcondes de Mattos, proferiu ontem � noite, no auditório da

Celesc, conferência sob r e "Desequilíbrios Regionais e

Prospectiva Catarinense".
Em sua palestra, promovida pela Associação dos Diplomados

da Escola Superior .de Guerra - Delegacia de Santa Catarina, o
professor Marcondes ressaltou' que "não pode mais se��aceita �o
Brasil a doutrina segundo a qual o progresso da regiao matnz

tende espontaneamente a propagar-se pelas demais regiões que
recebem, se bem que com atraso," os benefícios da região
desenvolvida".

Mais adiante, ele fez ver que "o Brasil precisa ser

politicamente equilibrado, para que se possa ter, uma efetiva
unidade de multiplicidade desuas configurações humanas e

geográficas, e não apenas uma minoria de regiões privilegiadas a

definir os destinos de uma maioria de regiões satélites".
Destacou que "um Brasil socialmente justo, economicamente

harmônico e politicamente equilibrado é essencial :\lsegurança
nacional" e que "à justiça social, a harmonia econômica e o

equilíbrio político é que proporcionarão a equidade e a coesão

nacionais, .b as es de um. desenvolvimento, e s�g1:lIanç8
permanente" .

_

........

DESEQUILlBRIOS
Na segunda etapa de sua conferência, odiretor das Centrais'

Elétricas do Sul do Brasil salientou que "as desigualdades
regionais no Brasil, desde muito bastante extensas, vem se'

acentuando por força de uma evolução estrutural que tende a

concentrar nas áreas mais desenvolvidas os setores de

produtividade 'relativa mais elevada, como de restoas atividades
econômicas propulsoras de tecnologias e sistemas administrativos
mais avançados. Ao final estas áreas vão, se enobrecendo e

modernizando num ritmo mais intenso", sendo esta a conclusão

proposta � discussâo naquele plenário.
'

Em seguida, Fernando Marcondes discorrerá sobre a renda

per capita e arenda interna dos Estados Brasileiros, e após
analisar a evolução qualitativa de várias áreas de País, enfatizará
que "no' quadro amplo das disparidades regionais no Brasil, as

modificações essenciais não foram quantitativas, e sim,
qualitativas" .

EDITH GAMA' RAMOS

Atho Thomas, 42 anos,
agricultor,' casado, '7 filhos,
residente no município de
Guaraciaba obteve oficial
mente a maior produção de
milho por hectare - 258,4
sacas, ou 15.540 quilos - um

recorde estadual, nacional e
sul americano. O concurso

envolveu cinco mil agricul
tores de Santa Catarina, e

segundo Atho, seu sucesso

deve-se à uma perseverante e
-

aplicada disciplina no plan
tio, defendendo o solo con-

des ainda mais expressivos.
Para atingir o seu recor

de, Thomas empregou seus

recursos na aquisição de cor- .

retivos, fertilizantes, defen
sivos e sementes seleciona
das de boa qualidade. Este

esforço lhe valeu um lucro

líquido de Cr$ 4 mil e 700

por hectare cultivado, o que
representa mais de quatr_o
l'l"US a renda normal obtida

0.')r um agricultor da mesma
área, utilizando-se dos méto
dos convencionais.

tra a erosão, corrigindo-o e

adubando-o para aumentar a

fertilidade da terra. Para
manter a lavoura perfeita
até o dia da colheita, inúme
ros são os dias em que se

trabalha de sol a sol, "com:
batendo as pragas e as doen-

ças ':Alegre com Slfa vitória,
ele certamente não deixará
de se emocionar ao receber
hoje do presidente Geisel
um trator totalmente equi
pado, com a ajuda do qual
sua produção atingirá recor-

.A partir de agora
em novas instalações

CONVITE PARA MISSA, DE 30Q DIA

A família de
, /

convida os parentes e pessoas de suas> relações para assistirem a missa de

300. dia a realizar-se às 10 horas do dia 13 (domingo) na Capela do'

Colégio Catarinense.

Florianópolis, 10 de outubro de 1974.
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POLUIÇÃO SONORA
Por intermédio do jornal O

ESTADO, tomei conhecimen
to do artigo: "Uma cidade que
aos poucos está perdendo a

sua paz", publicado na edição
do dia 05/10/. O artigo em'
questão me deixou mais preo
cup ada dó que rea 'lmente
sou, ainda mais levando em

consideração o problema da

polu ição 'sonora. A cidade

cresceu assustadoramente nes

ses últimos anos, e, sendo

assim, alguém tem que tomar

uma providência para que Flo

rianópolis' não .se transforme
numa loucura total:

Quanto às casas de disco,
realmente são algo de fora dd
comum, As músicas são as

mais barulhentas possíveis. Se
alguém' que tem deficiência
auditiva já, está achando de

mais, imaginem então Os que
têm 100% de audição.

Não faz muitos dias que ao

tentar ultrapassar alguns jo
vens em frente a uma casa de

disco, na Tenente Silveira, che
guei a pensar que' teria uma

crise de nervos. Como se não

bastãsse o barulho infernal da
música que no momento está
rodando, ainda tive que supor
tar o aperto para conseguir
passar pelo local mencionàdo,
isso porque a passagem para

pedestres é mínima, ainda

mais com, os carros, estaciona

dos. Atravessar aquela rua �s
11 horas é um verdadeiro sui

cídio. Tenho certeza de que
não será preciso esperar o ano'

! 80 para que: a neurose teme

conta da população; aqui já es

tá acontecendo isso. A culpa é
de quem? Nessa?'. Não sei. A

pergunta fica no ar. Sula Ber

nardes, Florianópolis:

\

SERRA CLUBE

Apraz-me encaminhar a

V.Sa. a programação geral da
VII Convenção Nacional dos,
Serra Clubes do Brasil, do II

Encontro Serra da América do
Sul 'e do' I Congresso Sacerdo
tal que se realiiará na Capital
Federal de 9 a 12 do mês e

ano em curso. Os conclaves

congregarão no Distrito Fede

ralos, mais altos dignitários da

Igreja Católica, representações
de todos os Serra Clubes do

Brasil, bem come dOS países
Sul-Americanos, sendo previs
ta a presença de cerca de hum'

mil e quinhentas pessoas em

Brasília, durante os dias assina-

lados. -,

Desta Capital, bem como
da cidade de Lages, partiram
dia 7 caravanas de automóveis
e ônibus que, se fazem acompa
nhar de um grande número de

sacerdotes e leigos.
Em lhe dando ciência dos

acontecimentos, folgaria em

poder contar com sua' prover
bial colaboração, face a divul

gação daqueles eventos. Agra
decidos pela atenção dispensa
da, apresento a V.Sa. cumpri-

, mentos cordiais, Arlindo Fran

cisco Philippi, Governador do

Distrito 107 de Serra Interna

cional, Florianópolis.
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A visita do Presidente
A visita do Presidente Ernesto -da décadade 50, o ex-Presidente tivo não poderia ser imaginado.

Geisel a Chapecó, em sua primei- Juscelino Kubistscheck populari- Em seguida a esta solenidade,
ra excursão ao território catari- zou as viagens presidenciais que. após receber delegações classistas
nense, enseja alguns apontamen- no dizer de um crítico, "não re- locais, o Chefe do Governo visita
tos de relevo. Preliminarmente, solviam nada mas animavam o in- rá o' que talvez seja a maior pe-
cumpre destacar o ascetismo do terior do país":;/ inonstração, no âmbito regional,
Chefe de Estado, que não esco- \. da pujança e do valor do empre-
Iheu a Capital ou uma das três O progresso dos meios de sário catarinense: a Sadia Avíco-

principais "urbs" de Santa Cata- transporte e o continuado pro- Ia, empresa erguida graças aos rê
rina para nelas registrar uma pre- gresso do Brasil acabou por tor- cursos do Fundesc e dos incenti
senca meramente formal. Ao nar o que antes era uma excen- .vos fiscais federais e da ampla vi

contrário, Sua Excelência foi co- tricidade, num costume salutar. são do grupo que a diriqe, Este
Iher na oportunidade da premia- E tanto mais digno de encômio encontro, com o' povo e com o

ção 'de um modesto homem do quando, ao invés de festivi�des, ';'tempresário catarinense dará, cer
campo o ensejo para sua primeira perfunctórias e demonstrações de tarnente, ao General Geisel a jus
visita oficial à terra catarinense. pompa e circunstância, o ,que se ta medida do trabalho que aqui'.

� observa nessas visitas é um verda- se desenvolve em prol-de um Bra-
O hábito de os governantes deiro encontro do Poder com o sil maior e mais rico. Seja justo

viajarem tornou-se comum há 'povo. também que os catarinenses, que
pouco mais de dez anos_"Antiga- 'Hoje, em Chapecó, o agri,cul- estarão sobejamente representa
mente, o Palácio era "ménage" tor Atho Thomas, residente no dos na ocasião pelo atual e pelo
de todo homem público que se modesto município de Guaracia- futuro Governador, assinalem a

prezasse, provavelmente na-supo- ba, receberá das mãos do Presi- circunstância especialíssima, fa

sição de que o recolhimento, dente da República o prêmio por zendo presentes os anseios do Es
além de favorecer o estudo e a ter aplicado à sua lavoura a técrii- tado de Santa Catarina por uma

meditação, contribuiria para real- ca que possibilitou a sextuplica- retribuição daquilo que tem dado

çar a majestade do cargo. No fim ção de sua colheita. Maior incen- ao país.

Prefeitura mede pressão artificial

/

E�tradas Florianópolis-Lages
r

Ó

A intensa expectativa catarinense 'ranga', na margem esquerda do rio defender a nossa causa em plenário da'
acerca da inclusão do trecho' rodo- Peperi-Guaçu, limite com a República Primeira Reunião Rodoviária Federal,
viário Florianópolis-Lages no plano Argentina. na cidade de São Paulo, em abril de
das obras priontérias do Governo Fe- Acentuava o memorial que "a liga-» 1947;. era aquele tempo Diretór do De
-deral faz recordar que sempre esteve ção do litoral ao planalto central, in- partamento: Estadual de Estradas de
entre .as nossas mais importantes e jus- 'corporaria ao patrimônio ativo do Es- '

Rodagem, cujo pensamento, a respeito
tas reivindicações essa providência, que' tado uma rica e extensa região, com da construção da rodovia, se reflete j

permite ligação 'mais direta e perma- 'ótimas possibilidades agrícolase indus-
nos termos da mencionada exposiçãonente do litoral com a região serrana, -triais ", abraneendo também campos de .

fi
ó que levou e propugnou meritoriamente

proporcionando, o acesso ranco a tão criação. e grandes reservas florestais. dricas áreas do território estadual.
, _,,' , _ ,I,' ,..

naquele encontro, conseguin o aprova-'

Em 1947, um relatório, do então Particularmente o trecho Florianô- ção e inclusão da estrada no Plano Ro-

Conselho Rodoviário do Estado, cujo' polis - Lages oferecia, por si só, razões doviário Federal.

Presidente era o engenheiro Marcílio de' sobejo para fundamentàr, por pers- Agora, quando toda a opinião pú-
N ."

'
. ,.

b blica de nosso Estado eStá interessada
. motta, regzstrava, nlelm topzco so a pectivas eamômicas, a constrnção,

,

fi "E d F,'1
.'.

I' nn concessão, da 'prioridade para aseplgra e stra a, orzanopo IS - duma rodovia modernani,ente implan- , ...

J, Pt·"
. obras do trecho rodoviário federal en- tLages - 'oaçaba - eperz, o segumte: tada, colimando, a execução mais rá-

"A Primeira Reunião Rodoviária, reu- pida do objetivo ,dê desenvolvimento tr.e Lages e Florianópolis, é licito re

nida em São Paulo, incluiu a referida
�

social e eçonômico de Santa Catarina. 'cardar a atividade daquele Engenheiro
, em favor if.JA:fifá causa que se atualiza eestrada no Plano Rodoviário Nacional, Acrescentemse a esses aspectos de fa-

que incon"f�tavelmente, se arrima em
graças ao modo ardoroso e brilhante vorecimento da expansão e,conômica 'bases técnicas, econômicas, políticas'e
C9mo o assunto foi ali exposto e de- pela ,boa ligação rodoviária o que a es-

sociais, as' quais, longe de se haverem
fendido pelo Engenheiro,Har.oldo Para-' traaa implicaria na dinamizaçãO dos

invali.dadg no curso de quase trinta
nhos Pederneiras. Por esse motivo o potenciais de cultura, no crescimento

anos, mais se realçam entre as defini
Conselho Rodoviário lavrou em ata um da política de turismo e no aprimora- tivas razões que assistem às reivindi
voto de louvor. " menta da educaç.ão popul�r, facili-

cações da atualidade catarinense. Aslados pela franq1tla dos melaS de per-
mu ta e comunicaç,ão e por melhores

nossas esperanças têm, pois, sólidos

sistemas dd transpártes. ' motivos de sobrevivência - e tanto

Depois, - frisava o memorial - "a mais evidentes são esses motivos quan

afirmação de que o valor econômico to crescem na proporção do esforço
de uma estrada é tanto maior quanto" auspicioso de Santa Catarina, integrada
menor for o custo anual dos .trans- no anseio geral de desenvolvimento do

portes que ela, permite", abonaria a Paz's.
conveniência imediata daquelas obras,
que se f;speram do amparo federal.
O Engenheiro Haroldo Paranhos Pe

derneiras, a quem coube, como se viu,

o memorial levado ao plenário da
PrimeiraReunião Rodoviária Nacional,
e m abril de 1947, justificava com am

pitude de argumentos, levantamento
topográfico e dados estatz'sticos e orça
mentários, a significação econômica da
estrada, cujo traçado, partindo da Ca- ,

pital, atravessqva territórios dos muni
ópios 'de São'José, 'Palhoça, Bom Reti

rO;i-Ltiges, Campos Novos, Joaçaba,
Concórdiii;'e Chápecó, indo até Itapi-

Processo de
'adensamento

Marcílio Médeiro�,- filho
A experiência relativamente recente do bi-partidarismo nõo conseguiu ainda

produzir em Santa Catarina um adensamento das inclinações do eleitorado em favor
de um ou outro, Partido, prevalecendo na maioria das vezes nos resultados dos
pleitos fatores estranhos ao quadro partidário estabelecido no Pais a partir de 1965.
No entanto, existem dados que' podem' servir de base para o exame da

fenomenologia potitica que pouco a pouco vai adquirindo contornos mais nitidos
no Estado, destacando-se na análise da matéria três regiões sôcio-econômicas nas

quais as últimas manifestações das urnas já permitem divagar sobre o tema, com a

isenção que o transcurso do tempo passa agora a possibilitar. As três 'regiões eleitas
para estas breves observações - exatamente as, mais expressivas, neste particular -

compreendem os municipios de Blumenau, Joinville e o da Capital.
'

Blumenau, como todo o Vale do Itajai, reprfsenta uma área que historicamente
vinculou-se ao udenismo e ao pessedismo, forças que deram origem a formação da
Arena no Estado e naquela área. Aformação politieá e histórica do Vale, portanto;
faria naturalmente chegar à Arena a vocação eleitoral da sua população, não fora a

existência de um outro fenômeno - o-social- do qual até há pouco nenhuma noticia
se tinha de sua influência nas manifestações eleitorais da região. Núcleo
essencialmente industrial, o que vale dizer proletário, Blumenau acostumou-se a ver

seu eleitorado acompanhar a orientação das empresas-nos seus interessespoliticos e

econômicos, elegendo invariavelmente os candidatos indicados veios empresários
para os cargos eletivos municipais e apoiando com consagradora maioria de votos o�

,

representantes da antiga UDN e do velho'PSD nos parlaméntos do Estado e do Pais.
Este comportamento era, par assim dizer, fruto de um establishment, sem que
outras alternativas fossem apresentadas àquele eleitorado além das ·consagradas
fórmulas do udenismo, e do pessedismo dominantes. Ou, se o foram, à rotina
eleitoral estava tão arraigada rui população que os novos apelos não obtiveram
sucesso. Assim foi até que surgiu no cenário político da região a figura singular do
Sr. Evelásio. Vieira, que com habilidade é obstinação conseguiu excitar o problema
invocando a condição social proletária do, eleitorado do Vale, razão pela qual não
deveriam mais aqueles eleitores continuar votando com seus patrões - por
coincidência os líderes -politicos da área - e sim em. candidatos que melhor se

identificassem com as aspirações das massas trabalhadoras. Isto é, com o próprio Sr..
� Evelásio Vieira que, desta forma, conseguiu formar de.maneira aparentemente

surpreendente uma nova liderança no Vale, ao contrário de tudo quanto até então
ali se conhecia. Hoje, arsituação às margens do ltajai-Açu tende a se fixar nessa
tendência, presumindo-se que a condição social acabe por prevalecer sobre (z
formação histórica é política.

Em .Joinville, ao contrário de Blumenau, o divisor de águas era bem mais nitido
até 1965. De um lado, a despeito das incompatibilidades pessoais, PSD e UDN

represen.tavam uma tendência. De outro, o poderoso Partido Trabalhista Brasileiro
representava a inclinação oposta, com lideres de reconhecida I expressão, na
município e no próprio Estado. Uma grande parcela do operariado .jotnvilense
encontrava no antigo PTB o estandarte natural da sua vocação politica, fluindo
espontaneamente para o MDB a partir da instituição do bi-partidarismo; A opção
partidária do proletariado [oinvilense, em face das circunstâncias politicas e sociais,
é bem mais antiga que a das industriârios blumenauenses. Eclaro que não se deve a

,
ela a arrazadora votação obtida pelo Sr. Pedro Ivo nas últimas eleições municipais.
Naquela oportunidade houve fatores que provav.fJWtmje não tornarão aocorrer no ...

, py,óximb pleito, assim. como-em: Blumenau .axditerença das sujj;_ágios em favor da,
- MDB nas eleições 'de 1969 talvez 'não reflitam uma posição estável do eleitorado.
Mas tanto num como noutro municipio apresença expressiva do operariado no seu

contingente eleitoral tende a se consolidar numa posição de relativo equilíbrio entre
a Arena e o MDB, pendendo mais para este último, daqui por diante.

Em Florianópolis, ao contrário dos maiores centros urbanos do País, o eleitorado
'se mantém fiel à Arena. As lideranças locais do pessedismo e do udenismo
encon traram neste Litoral um campo fértil para prosperar sem maiores

contestações.. Por aqui não existe uma massa trabalhadora sensível aos apelos do
trabalhismo formulados pelo MDB, como também não houve no passado a

afirmação de grandes lideres do PTB. Embora esteja reservado para a Oposição um
'

.ponderável crescimento na Capital, principalmente no meio universitário, '

dificilmente o MDB conseguirá (g[ ao seu lado a maioria do eleitorado da região em
virtude da predominância de uma classe média de vocação e horizontes mais
voltados para aArena:

.

Não contêm estas observações qualquer sentido pretensioso de fixar verdades
eternas. Elas refletem, tão somente, uma desalinhavada análise circunstancial à luz
dos dados de hoje. Pode ser, mesmo, que o futuro não venha ratificar isto que aqui
está sendo dito. Mas, de qualquer forma, esta interpretação pode servir de base para
a análise de alguém que, com mais talento e propriedade, deseje' medir os

prognósticos para as eleições de novembro próximo e dos futuros novembros que
estão por vir.

, -e:
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partindo para outra, formando um novo

conjunto, que será lançado brevemente pela,
gravadora Continental. O despautério come

çará pela capa, na qual o artista, completa
mente nu, imitará a pose de Marilyn Monroe
no famoso calendário. .

RECEPÇÃO
Recepcionando hoje o Presidente Ernesto

, Geisel, em sua' primeira visita' ao Estado, em
Chapecó, o <Dvernador .Colombo SalIes, o'
Governador eleito Antônia Carlos Konder
Reis, os senadores Celso Ramos e Lenoir
Vargas, o presidente da Arena Jorge Bor-

I
,

nhausen, Na coniitíva presidencial está o de-
'

putado João Linhares.

CONFUSÃO

O Ministro da Fazenda, se estiver tão bem
assessorado no setor econômico-financeiro
quanto o está no setor de imprensa, acaba
colocando o navio a pique. Ontem, a metade
dos jornais brasileiros deu em manchete:
"Governo não vai alterar a política salarial".

J á a outra metade cravou: "Governo vai
alterar a política salarial". Uni observador
mais apressado seria capaz de julgar que
cada chefe de redação interpretou a nota do
gabinete do Ministro usando um olho só.
Absolutamente. O que aconteceu, ao 9ue
parece, foi que, na int�9ão de dar noticia
de alterações na atual formula de cálculo
dos reajustes de salário, o "press-man" do
Sr. Mário Henrique Simonsen deu � ndta llm
"Iead" negativo, no sentido de que "a �olí
tica de reajustes de salários será mantida '. A
escola que adota esta técnica é mais QU me

nos aquela que produziu a seguinte manche
te: "Não faleceu hoje o cientista Einstein", '

cujo desenlace se esperava a qualquer rilO
mento.

CABRALN06

O escritor Oswaldo Cabral, fazendo' frente a

uma velha idiossincrasia, enfrenta hoje ãs câ
meras da TV Cultura, no programa "Doze
no Seis". Nenhum convidado seria capaz' de
conferir maior brilho à comemoração do pri-'
meiro aniversário do programa,

ZANYE EI.WSC

Falando ontem no horário polí.tico da Are
na, o deputado Zany Gonzaga abordou um

tema palpitante: o da inviabilidade de 'pro
mover a eletrificação rural com base nas

cooperativas locais. Segundo o presidente da
Assembléia, o futuro Governador já foi sen
sibilizado com respeito ao problema e pre
tende lhe dar solução atraves da ativação da
Erusc - Empresa de Eletrificação Rural de
Santa Catarina -, já. criada, mas ainda sem

funcionamento.

FRANCISCO PINT0

Decide-se hoje no Supremo Tribunal Fe'deral
a sorte da candidatura do deputado Francis
co Pirito, que será julgado por crime contra
a segurança nacional. O deputado emede
bista, quando da presença do general Pino
chet ao Brasil para a posse' do Presidente
Geisel, desfechou ao Chefe de Estado chile
no violentas críticas, em 4iscurso pronuncia
do na Câmara. O 'Procura,dor Geral da Repú
blica representou contra o parlamentar jun
to a mais alta corte do pais. A decisão do
STF é importante porque estabelecerá até
que ponto um parlamentar é livre 'ou não

,para criticar o que bem lhe aprouve.

TELESC '

A Cotesc, a partir de ontem, nã o mais acei
ta reclamações a respeito de linhas ocupa
das, v_!1las abertas, telefones mudos ou que
tais. E que" rebatizada como Telesc, esta
partindo para a parte ,mais agradável do tra
balho que desenvolve há três anos, dando
início �s inaugurações dos sistemas que está
implantando em todo o Estado. Morreu,
portant?, a Cotesc: Viva a Telesc.

MATOGROSSO

REPERCUSSÃO

Já repercute no govetna central a atitude
tomada pelo Sr.' Antônio Carlos Konder
Reis no sentido ,de percorrer, como está ,fa
zendo, todo o' Estado em campanha pelos

c andidatos da ,Arena. Tal disposição, por
sinal, fez 'com /que os cálculos oficiais,
aleatórios em relação a Santa Catarina, se

, firmassem na convicção de uma vitória segu-
I

ra do partido. A infoqnação procede das
mais autorizadas fontes de Brasília.

O conjuntQ-Secas & Molhados. o maior .fe
nômeno dà história do disco; no Brasil, des
mantelou-se há algtlJll tempo. A versão mais
autorizada para o rompimento indica que os

dois outros componentes do trio reservaram
o departamento dos "Secos" para Ney Ma
togrosso, enquanto se deleitavam com os

"Molhados". Agora Ney Matogrosso 'está
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Deputado quer

garantia de

'vida para

falar naTv

Piaui: mais

uma briga
-

na sessao

doTRE

Outro pedido de
. '

- ,

.mpugnaçao contra
o MDS de Sergipe

reajuste salarial

WILSON PAULO
--MENDONÇA

A Associaçãp Catarinense de Hospitais, sen
sibilizada, comunica o falecimento de seu fim

dador e ex-presidente dr. WILSON PAULO

MENDONÇA.

,WILSON PAULO
MENDONÇA

O Conselho Regional de Medicina cumpre o

doloróso dever de �omunicar o falecimento de

seu conselheiro e ex-presidente dr. WILSON

PAULO MENDONÇA.

Nacional,'

Ueki acrediia.ser
este o ano do

petróleo noBrasa
Inaugurando a III Semana Nacional

de Geologia, em Brasflia, o
ministro das Minas e Energia'
disse que há boas perspectivas

no setor petrolífero."

trolffera não é apenas legal,
mas também constitucional.
"Não nos interessa, no mo

mento, firmar contratos de

serviços a risco com compa
nhias internacionais para a

exploração' do petróleo no

Brasil. A Petrobrás tem con

dições técnicas e econômi
cas de executar e está execu

tando o programa de pesqui
sa, prospecção e exportação
petrolífera no país".

Na opinião do ministro, a
crise mundial do petróleo é
mais Um fato político do'

que econômico: "Se vales-
,

sem as regras e o jogo do
mercado, o custo de um Dar
ril de petróleo já deveria 43,
sofrendo qualquer tipo de

embargo". Declarou que "a
nossa ter caído". Asseverou
que a crise econômica só
começou a aparecer quando
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os' países árabes ligaram o

suprimento do petróleo com

a política.
,

Ueki disse que urna con

sequência direta surgiu com

a crise de energia: a crise' fi
nanceira, Os países exporta
dores de petróleo terão este

ano uma posição de liquidez '

estimada na ordem de 700 a

800 bilhões de dólares

(Cr$ 5,6 trilhões), "quantia
que corresponde no merca

do fmanceiro atual à com-

pra' de 10 mil Boeing 707 à
vista" .

O Brasil, ressaltou o mi-

Ueki: otimismo

nistro das Minas e Energia,
"felizmente estava na cate

goria de paít_ amigo dos
árabes, não sofrendo qual
quer tipo de embargo", De
lcarou que "a nossa política
é aumentar o uso de energia
nacional e diminuir, assim, a
energia externa, visando não
sofrer impactos de crise
mundial no setor". Revelou, �,

ainda, que o Brasil está pro
duzindo cerca de 20 a 25

por cento de suas necessida
.des de' petróleo, e que a pro-

, dução estava estabilizada em

torno "de 170 a 180mil bar
ris de petróleo por dia.

,

Sociedade de Capital Aberto - '342.295 - Ac ION 1STAS

BALANCETE EM 30 DE SETEMBRO DE 1974 - MATRIZ E]18 DEPARTAMENTOS

"P ASS I V O"

.'.

IMOBILIZADO

\ RESULTADO PENDENTE

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

OUTRAS EXIGIBILIDADES

OBRIGAÇÕES ESPECIAIS .

RESULTADO PENI)ENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

11-.543.970.260,70
2.735.944.424,53
780.492.870,37

. 28.075.341.448,14

,

MANOEL CABETE - TC. C.R.C. - SP. no. 36.61'1
,

''I;'

'o maior· fracasso
doMachão
foi na lua-de-mel.
Mas a torcida
continua firme.
Nunca houve uma esposa mais
revolucioAÓria do que a Catarina.
Mesmo na décaçla
maluca que foi
a década de 20.
E nunca houve
um sogro tão
ansioso para ver

o casamento de sua

filha consumado, uma \

cunhada tão

preocupada com o leito
nupcial da irmã, ou uma

torcida mais fiel
"

do que a que assiste
às aventuras

.' inesperadas;
de todos eles.

,Acomp�nhe O
,

drama do l\1achão.
De segunda a sábado,20:20 h.
,Patrocíni9 do Desodorante

"ATIVO"

600.000.QOO,00
-0- I

597.854.913,43, 1.197.854.!')1.3'13

7.308.241.226,21
475:682.353,94 7.783.923.58Ó,15

DISPON(VEL
Caixa e Depósitos no 'Banco do
Brasil, S/A..... .' .....

Tftulos Federais de Curto Prazo
268.126.117,22
834.835.407,08 '1.102.961.524,30

r:OTAL c-s 52.117.527.497,32

Os jornais sergipanos Gazeta de Sergipe e Jornal da-

O candidato a deputado fe- Cidade de Aracaju, noticiaram que chegou ao Tribunal

deral da Arena Themistocles Regional Eleitoral, do Estado um pedido de impugnação do

Teixeirll anunciou ontem que '

candidato a deputado federal Jonas Amaral, do MDB.
pedirá garantias de vida � Justiça' Segundo as mesmas fontes, foi ô delegado de polícia
e ao TRE para que assegurem o federal em Sergipe, José, Aquino, quem solicitou

pronunciame.nto que fará sexta- verbalmente ao Tribunàl a impugnação da candidatura de
feira na tevelisão de .São Luiz Jonas Amaral, vereador do MDB em Aracaju e um dos mais
(Maranhão), contra o governa- votados, e o Tribunal recusou-se a fazê-lo.
dOI Pedro Neiva, a quem fez Agora, comentam os jornais sergipanos, chegou jim Durante conferência na Amazonas, no litoral do Rio
anteontem graves acusações, in- pedido por ofício da Delegacia da Polícia Federal ao Universidade de Brasília, de Janeiro (Campos) e no

,cli;'sive a de que recebeu só 'no Tribunal Regional Eleitoral, solicitando a impugnação do
por ocasião da abertura da litoral sul da Bahia, além de

mês de dezembro 24 mil cruzei-
,

candidato emedebista, alegando-se contra ele haver pregado ln Semana Nacional de. outras localidades do terri-
'

ros de diárias. a extinção do decreto número 477 que proibe atividades Geologia, o ministro das Mi- fóÍ'i0 nacional e no exterior,ThernistoCles denuncia que polrticas nas universidades e, colégios por parte de, e-

após sua' fala 'ná televisão emissã- estudantes e professores.' nas e. E n e rgia, Shigeaki através de sua subsidiária in-

rios do governo estiveram na es- No Tribunal Regional Eleitoral sabe-se que somente na Ueki, declarou que "este terríacíonal Braspetro.
tação, onde forçaram um fun- próxima segunda-feira é que o Tribunal manifestar-se-á a ano parece ser ó ano do pe- Segundo Ueki, mais de

cionário a entregar as cópias da respeito dó assunto, já que foi a Procuradoria que recebeu o troleo no Brasil. Consegui- 40 por cento do petróleo
fita qUI) ele mesmo havia enco- ofício da Polícia Federal e deverá fazer a primeira mos descobrir 'três novos 'consumido no Brasil é em

mendlldo para pessível caso de apreci a ção, para que depois o relator da.matéria o aprecie e campos petrolíferos na pla- forma de gasdina, O eonsu

sua próprià défesa. Disse ainda Ia presente ao Tríbunal na próxima segunda. " taforma continental. Um em mo desse combustível em

que depois-se dirigiu a um=res- O candidat6 a deputado federal Jonas Amaral, disse que Sergipe 'outro no litoral dezembro de 1973 foi supe
taurante com amigos e foi segui- desconhecia o teor da solicitação para a impugnação"da.sua alagoâii� (Mero) e o terceiro rior a 20 por cento sobre o
do por carros cheios de policiais. candidatura, contudo ,declarou que quando pediu "à', rio Ri� Grande do Norte mesmo penedo em 197.2,

• Para não ser preso hornisiou-se extinção do decreto 477 cumpriu 'O plano de ação política (1":"- d T b' tão) P enquanto o 'consumo mun-
h t I "Ar

" oampo e u arao i. or
no o e lança .

.

do MDB já aprovado inclusive pelo Tribunal Superior ordem do presidente Geisel dial baixava em 14 por cen-Ontem ele obteve do partido EI it al '1' t tras coí
_

d t
'

. -

" ei or ,que mo um en re ou ras coisas, a revogaçao es e estamos acelerando os traba- to. Mas este ano "estamospermissao para falar novamente
d t d

'

.'
.

al '5"
,

TV t d I "I '

ecre o e o ato institucíon no..
, 'lhos nesses campos visando otimistas de que o c,onsumona mas an es e e la ara I)

O 'd d D'
,.

E d al d MDB d S
.

deputado Ivar Saldanha, que iria .r presi ente ,o ueton� �ta u o "e er?Ipe" logo o seu desenvolvimento atinja os mesmos níveis do
responder, em defesa do gover- �x-deputado Jose Carlos Teixeira, em entrevista colettv,a.à e produção". ano passado, sem nenhum
no. Comenta-se que' a intenção' Imprensa, revelou que esteve ,com o delegado da PolICIa acrescentou o ministro acréscimo".
de Ivar seria prolongar-se em sua Federal, discuti��o � pr�blemà e que por não e�contrar que a Petrobrás está muito MONOPÓLIO ESTATAl'
fala, de modo à não permitir uma pronta .dec!sao V_J'aJar�a e� seguida �ara Brasília,. on�e esperanosa de encontrar Afirmou que o monopó-
tempo 'para a apresentação de pretende pnrreiro discutir a impugnaçao com a direção tról t bé F d li al da
Thernistoc1es, Por isso' ele' vai nacional do partido oposicionista. pe ,

eo am em na oz o, 'o' estat ' exploração pe-
pedir ao Tribunal Regional Elei- Segundo revelou o líder do MDB de Sergipe, já foi
toral que lhe garanta o horário, também solicitada ao Ministério da Justiça uma audiência
cedido pelo partido. O candida- onde a impugnação do candidato será apreciada. O senador
to arenista ameaça fazer novas Franco Montoro presidente do MDB, já tomou

revelações contra a administra- conhecimento, detalhadamente, da impugnação, por
ção do governador Pedro Neiva. telefone.

-

Confessou o presidente do MDB de Sergipe que a

impugnação do candidato, a deputado federal Jonas Amaral
é uma tentativa de criar uma situação de tumulto na vida
política sergipana, isto porque os prognósticos atuais
favorecem bastante aos candidatos do partido oposicionista,

\

Sindicatos elogiam
nova fórmula para

O Tribunal Regional do
Piau

í

suspendeu,' durante
meia hora, sua sessão de
ontem por sugestão do Juiz Sindicatos dos trabalhadores de setores industriais elogiaram
Benjamim do Rego Montei- .ontem a decisão' do governo em aprimorar fórmulas para o reajuste

de salários e segundo o presidente do Sindicato dos Trabalhadores
ro N_eto, "para mant�r a

na Indústria Química, Valdomiro Macedo, "o governo federal com
autondade do seu presíden- essa decisão, está dando a entender que os trabalhadores têm razão
te", que não conseguiu im- 1Íàs'�uas, Íeivindica'çõe�, e se coloca ao nosso lad0!��\ ',;
pedir que' novos' dêsentea> '.':", Expli�Qu qu�' o rea)uste'tend?,�m conta es-vãlores dOS'UltlI�OS 12

,

'

'ic,..r;c meses,' "e o mais correto e 0 mais Justo; conforme estudos-realizadosdirnentos ocorress�rn: entre pelo Departamento Intersindical de Estatísticas e Estudos
O procurador regional da Sócio-Econômicós - Dieese", Dirigentes dos .sindicatos dos

República, Osmar Rodrigues tra�alhadores?� indústrias, têxteis e metalúrgicas, .;também
de Carvalho e os Juízes do elogiaram a decisão ��v�rnamental, acres.e,en��do, que al�m�'._ . empresas, usando o cnteno do bom senso, ja utilizam essa medida .

TRE, por oeasiao do Julga- Os sindicatos de trabalhadores de São Paulo manterão
mento de uma reclamação sexta-feira, uma reunião para fazerem um memorial que será enviado

1

do MDB contra a propagan- ao Ministro do Trabalho, Sr. Arnaldo Prieto, elogiando os trabalhos

da eleitoral
'

que estão sendo realizados pela comissão que estuda modificações
.

.

_ i na CLT, "que está sendo feita de maneira correta",
A discussao entre o pro- Através do mesmo memorial os sindicatos solicitarão.ao Ministro

curador eos Juízes ameaçou Arnaldo Prieto que o Ministério publique relatórios explicando
repetir a troca de insultos e como andam os estudos de modificação na CLT, para que se possam

ameaças de agressões que se ' manter informados.
"

. _. Segundo os Sindicatos dos Metalúrgicos, Têxteis e Qu'ímicos, "o
registraram na sessao dia 10. aumento salàrial para ser justo atualmente tem que ser superior a 55
de outubro, qll:ando ojulga- por cento. Desse mo�o haveria um c�rt<? equilíbrío no 0rçam�nto �?
mento dos registros de ean- trabalhador, que teria o seu poder aqulSltlvo elevado a atualidade ,

didatos do MDB foi inter- O pre�idente do Sindicat? da Industria Química e l"â�acêutical
.' , ' Valdomrro Macedo, explicou ontem, que sua' entidade esta

rompIdo e a polICIa ch,ama- solicitando um aumento salarial de acordo com os índices do
,
da a intervir para evitar que governo federal, "mi esp�rança de que com isso os industriais dêem
uma.luta corporal fosse, tra- um aumento maior. Um, sindicato da capital solicitou �umen_to de

vada entre o procurador da 25 por cento, cpnsegu!pdo 27 por c(!nto dos patroes, E um

R 'bl'
'

d ,progresso realmente bom .

'

epu Ica, O delegado a
_ E ainda, cerea de 75 ,por cento da indústria qu,ími:ca deu

oposição, Manuel Veloso e ,reajuste salarial antecipado este ano. Como s� nota, esííÍ ,havendcr
os próprios juízes que torna- maior compreensão entre trabalhador e empresario", concluiu.
ram parte nos dehates.

N a sessão de ontem;
quando o TRE julgava recla
mação do MDB que preten
dia alterar o sistema da pro
paganda gratuita pelo rádio
e televisão locais, sob o pre
texto de que seus candida
tos estão sendo prejudicados
pela Arena, surgiu uma nova
discussão entre o procura
dor e os Juízes, o Presidente
em exercício do Tribunal,
Manoel Belisário dos Santos,
exigiu que a procuradoria,
nos seus pronunciamentos,
se restringisse apenas às ma-
térias em julg�ento, tendo
esta reagido com o argumen-
to de que não estava subor
dinada ao Presidente do
TRE, pois, na condição de I'

"fiscal da lei"; tinha amplos
pode�s de se opor ou acatar
as decisões do Tribunal.
Com a confusão criada, o I<

Juiz Benjamim do Rego
�onteiro 'propôs a suspen-
Sào da sessão até que se acal
massem os ânimos e, sobre-
tudo, "para manter a autori
da�e do Presidénte", no que
fOI apoiado pelos demais
membros do colegiado.

B�NCO BRAS,ILEIRO DE DESCONTOS, 5;A.

NÃO EXIGIVEL
Capital , .. ,

Aumento de Capital
Reservas e Fundos

EXIGIVEL
Depósitos:

,�.V!sta e a C,urt�Praz�, .. , '.,..."','
....

A Prazo Fixo e C/Corr,!tç�o M0netária

VanEss
TV CULTURA cdnal6

REALIZÁVEL
Empréstimos .

Outros Créditos

Valores e Bens .

�.�. 7.343.832.8p6.82
12.607,073.196,29
1.504.643.008, 18 21.455.54�.061,29

904.855.838,92
-578:819.624,67

. 28.075.341.448,14

,,----- ------------------------------------_._---------------__,

"

.. , . Cr$ 52.117.527.497,32-rOTA L

I'

C.G.C. no. 60.746.948

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•

Convenio com industria
expande a agricultura

Leite custará

Cr$ 2,00 a partiro Mi nistro da Agricultura, Sr. Alysson Paulinelli, e o presidente
do Sindicato Nacional de Indústria de Tratores, Caminhões,
Automóveis e Vefc-ilos Similarp, Sr. Mário Gamero, firmarão hoje,
em Curitiba, um protocolo de colaboração agricultura-indústria.

Através do protocolo, o sindicato e a Asscociação Nacional de
Veículos Automotivos se comprometem a participar ativamente na

campanha da produção e da produtividade agrícola, considerando
que um aumento da produtividade levará ao aumento do poder
aquisitivo do homem do campo e, consequentemente, a expansão do
mercado consumidor.

O protocolo a ser assinado amanhã pelo Sr. Mário Gamero e pelo
Sr. Alysson Paulinelli determina a formação de uma comissão
permanente, composta de dois técnicos do Ministério da Agricultura
e dois da iniciativa privada, para estudar, elaborar e propor formas
prioritárias de colaboraão entre a agricultura e a indústria, além de
um esquema de colaboração permanente entre os dois setores.

Entre os motivos alegados parara existência de tal colaboração, o
protocolo cita: "a mobilização e a participação dos setores privados,
inclusive da indústria, tanto na pesquisa como nas atividades de

modernização e racionalização, são iniciativas essenciais ao alcance
dos objetivos previstos no sentido de aumentar os níveis de
produtividade agrícola".

de janeiro de 75

Em reunião realizada ontem em Curitiba, com todos os

secretários de agricultura do país, o Ministro
da Agricultura, Alysson Paulineli.anunciou

o aumento nos preços do leíte.,
Para o consumidor o-produto passará
a custar, a partir de 15 de outubro,

Cr$ 1,70 e chegará a Cr$ 2,00 a partir de 15 de

janeiro de 197$. Para o produtor
os preços serão, respectivamente,

de Cr$ 1,25 e Cr$ 1,35. Atualmente o preço do litro
,

para o consumidor é de Cr$ 1,40
,

e para o produtor Cr$ 1',00.
O leite para indústria ser' pago ao produtor

a partir de 15 de outubro,
ao preço de Cr$ 1,10 e S,r$ 1,2'0 a partir de primeiro

de janeiro. O ministro informou
ainda que entre 15 de outubro

e 15 de janeiro haverá subsídios de 10
centavos por litro, numa volta ao antigo

sistema de subsídios.
'

Projeto que reforma

seguro rodoviário
, .

preocupa empresarlos / '

Dirigentes da Associação Nacional de Transporte Rodoviário de
Carga estiveram com o Ministro da Indústria e do Comércio, Severo
Gomes "para alertar o ministro para o' projeto de reformà de seguro
sobre transportes rodoviários", disseram eles já aprovado pelo
Instituto de Resseguros e agora submetido à apreciação do Conselho
Nacional de Seguros Privados, subordinado ao MIC.

Os dirigentes que estiveram com o Sr. Severo Gomes diziam-se
preocupados com o projeto, mas recusaram explicar as razões das
preocupações. Do ministro Severo Gomes eles tiveram esta resposta:
- Não estou de acordo com nada que onere e prejudique a

coletividade. E disse mais: - Os responsáveis pelo assunto darão a

máxima atenção ao projeto."
-

I

O novo projeto que regula o seguro de transportes rodoviários
prevê, a eliminação da atual tabela de taxas, que envolve cerca de
676 taxas diferentes, a serem substituídas por uma taxa única. Esta
taxa única, agora, não .mcídírã mais sobre o valor da mercadoria, mas
sobre o valer do frete líquido.

A taxa única, pretendida pelo novo projeto, passará a considerar
o conjunto de elementos que configuram o risco do
ttansporte-carga, assim entendido o desgaste físico do motorista; o
desgaste material do caminhão e peças tais como eixos e

possibilidade (necessidade) de trafegar à noite; e' a utilização plena
da capacidade do veículo, com peso e volume medidos em função
do tipo de carga.

'

Paulinelli: subsídio de lO%}
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[)ISPOMOS PARA PRONTÂ l=,i'IITREGA- - Consultem ou enviem PLANTAS PARA ORÇAMENTOS.

e em 1976 "Se descontaria o

equivalente pelo que foi pago,
na fonte.

tar de uma só vez o sistema de I

bases correntes, em 1975.
Embora os técnicos da Se

cretaria da Receita Federal
não quisessem dar maiores de
talhes sobre as modificações
contidas no documento, um

dos responsáveis pelo trabalho
argumentou "que isso era uma

questão de ética pois o minis
troSimonsen ainda não tomou
conhecimento do mesmo e po
derá optar por algumas mu

danças no documento origi
nal". Entretanto, assinalou, já
temos uma idéia definida: no
ano de transição" isto é, em

1975, você cria um crédito fis
cal. Uu seja, em 75 você será
descontado numa tabela suave,

,Sil1lonsen leva a
Geisel o' novo IR

A nova política a ser ado
tada na cobrança do imposto
de renda, incluindo a implan
tação progressiva do sistema
de bases correntes, já está
pronta na Secretaria da Recei
ta Federal e, agora, será sub
metida ao Ministro da Fazen- '

da, Sr. Mário Henrique Simon
sen que depois vai levar o do
cumento � apreciação do Presi
dente a quem cabe a palavra
final sobre as mudanças sugeri
das.

Sabe-se que o Ministério da
Fazenda optou por uma exten
são maior na cobrança na fon
te (atualmente a arrecadação
na fonte é limitada em oito
por cento) ao invés de implan-

Capital do BB
supera os

5 bilhões
A atualização do capital

• social do Banco do Brasil, uma
medida considerada "imperio
sa" em razão do aumento de
sua rede de agências e dá. ex
pansão de suas representações
no exterior, proporcionando
um acentuado incremento de
seus depósitos, e, sem conse

quência, de suas aplicações, foi
decidida ontem em Assembléia

Geral, aumentando o capital

do Banco para Cr$ 5 bilhões e

60 milhões de cruzeiros.
I

SUBSC,RICÃO I

No último dia 17 de setem-

bro, o presidente Ernesto
Geisel já assinara decreto auto
rizando o Tesouro Nacional a

promover a subscrição do
aumento de capital 'do Banco
do Brasil, até o limite de
Cr$ 440 milhões,

Geisel lança
0- Plano

Ferroviário
similares), e que realizará
concorrência entre os ar

madores para determinar
quem vai operá-lo. Estes
navios, cuja tonelagem o

Ministério não soube infor
mar, serão operados na·

cabotagem por um prazo
de 5 anos, a título de ex-

periência.:
'

A representação do Mi
nis tério dá Marinha no

Conselho dos Transportes
anunciou que aquele Mi
nistério está elaborando
UIn programa de formação
de pessoal qualificado para
operar a frota brasileira re

sultante do Plano de Cons-
t rução Naval atualmente '

em execução. Para o supri
mento da falta de mão de
obra que já se manifesta, o
Ministérib pretende redu
zir o tempo de preparação
de pessoal de Dardo, em
vista da existência de ape
nas duas Escolas de Mari
nha Mercante, uma-no Rio
e outra em Belém.

I

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E, CULTURA
CAMPANHA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR'
COORDENAÇÃO REGIONAL NO ESTADO DE SANTA CATARINA

-

EplTAl DE TOMADA DE PRECOS Nº 001/74
I

AVISO

OTIMA OPORTUNIDADE
EMPRESA DE AMBITO NACIONAL, POSSUE VAGA PARA ELE-,

MEN.TO DO SEXO MAS.CULlNO, QUE f.''pSSUA EXPE-R IÊNCIA EM

SERViÇOS GERAIS DE ESCRITORIO E PRÁTICA EM DATILO

GRAFIA.
EXIGÊNCIAS: - IDADE DE 20 à 25 ANOS
- CURSe> SECUNDÁRIO",COMPLETO
É INÚTIL A APRESENTACÃO DE CANDIDATOS QUE NÃO

PREENCHAIVI OS' REQUISITOS ACIMA. - ENTREVISTAS Á RUA
XV DE NOVEMBRO, No. 129 - ESTREITO.

)

A Comissão de Licitações da Coordenação Regional da "Campanha Nacional de Alimentacão
Escolar no Estado de Santa Catarina, chama a atenção dos interessados para a TOMADA DE:
PREÇOS que 'será realizada no dia 24 de outubro de 1974, às 15 horas, na Sede da Coordena
ção Regional, sita à rua Álvaro de Carvalho no. 45, nesta Capital, para ,aquisição, de gêneros
alirnentfcios:

MISTU RAS NUTRITIVAS - Pó para Mingaus, solúvel em água, apresentados em pacote de 1
(hum) kg., embalagem plástica, acondicionados em caixas de papelão" com a pericibilidade
mfnima de 6 (seis) meses ... 20,000kgs.

O Edital completo en.contra-se a disposiçgo dos interessados no endereço acima, em dias
úteis, no horário de }2.00h. às 18,30h. �

F lorianópol is, 08 de outubro de 1974.
M.A;NOEL CÁ'NDIDO DE ABREU NETO

PRESIDENTE DA C0MISSÃO DE LICITAÇÕES,

/

O Presidente Ernesto
Geisel lançará no próximo
d ia 18, no Rio, O Plano
Ferroviário Nacional para
o quinquênio 75/7[), fixan
do as metas de produção
de material ferroviário e

construção de ferrovias. O
Plano, segundo porta-voz
do Ministério dos Trans
portes "é um equivalente
ferroviário do Plano de
Construção Naval".

'

, A informação, sem

maiores detalhes, foi obti
da através da Assessoria de
Imprensa do Ministro dos
Transportes, durante a reu

nião do Coneslho Nacional'
dos Transportes, realizada
na última terça-feira

NAVIOS AFRETA
DOS

Informou-se também,
, durante a reunião, que a

Superintendência de Mari
nha Mercante já afretou
dois navios "roll-on/roll
off" (específicos para o

transporte de automóveis e

.r.

Caixa Económica Federal'
,

TOM,ADA I DE PREÇOS
A CAIXA ECONÔM ICA FEDERAL - Filial de Santa Catarina, torna
público que realizará TOMADA DE PREÇOS para locação de serviços
de manutenção dos equipamentos de tele-alarme instalados em suas

agências.
A licitação obedecerá...ao seguinte calendário:
I - CADASTRAMENTO: até às 17:00 horas do dia 21.10.74.,
II - PROPOSTAS: serão recebidas e abertas às 15:00 horas do dia'

25.10.74,
O Edital está à disposição dos interessados na Comissão Permanente

-de Compras e Contratações, da Filial, à Praça XV de Novembro, 30 -

30. andar, em Florianópolis, onde serão prestadas informações.
Florianópolis, " de outubro de 1.974.

cef-

U F'SC e SENAC.
RECURSOS: - filmes audio-visuais

,

- Projeção de "Slides"
- Polígrafos (Apostilbasl
- Livro Ilustrado
- Certificados Frequência

CONFERENCISTAS PRINCIPAIS:
- Cap, Francisco Ferreira
,- Bel-Taltivio Del Valle
- e outras autoridades

FECHAMENTO DAS INSCRiÇÕES
- Dia 14.10'.74

LOCAIS DAS INSCRiÇÕES:
"'7 Galeria Comasa - Sobrelo
ja
- .ou Ed. Dias Velho - 50.
Andar - S/517

.

,
,

10. CICLO DE PALESTRAS

DE PREVENÇÃO CONTRA INCÊNDIOS E

SEUS ASPECTOS 'JURíDICOS
SRS, Si'NDICOS
ZELADORES E VIGIAS

INSPETORES SEGURANÇA I

COME'RCIARIOS E CONDOMINIOS EM

GERAL

A intranquilidade da população brasileira
diante da possibilidade de irrupção de no
vos sinistros tem aumentado sensivelmente,
na medida em que se tornam públicas as

deficiências preventivas construturais e ope
racionais dos edifícios constru ídos no Brasil.

Participem do 10. CPPIAJ - em turmas
específicas a cada classe - com o número
limitado de parríclpantes.
LOCAIS DAS PALESTRAS: Auditório do

Centro Sócio-Econômico da

-
/

Promoção: ONDRErSB - CONSERVAÇAO E LIMPEZA

de Cr$ ,lO mil e 700 no ano

passado passou para Cr$ 13
mil e 910 no exercício de
1975.

Na opinião dos técnicos da
Receita Federal, que é aliás
também a do ministro Simon
sen, o governo não vai aplicar
o sistema de bases correntes
em geral, principalmente por

causa das dificuldades em se

estimar a renda. Também co

mo já definido, todos ós valo
res constantes no imposto de
renda serão alterados em mais

30% ou seja, serão multiplica
dos por 1,3. Isso equivale dizer
que o limite de isenção que foi

Entre as várias mudanças
previstas estão as alterações
que serão introduzidas no for
mulário de preenchimento do
imposto de renda embora,
conforme chegou a ser noticia
do', não signifique propriamen
te um novo tipo de formulá
fio. A Secretaria da Receita
propôs ao ministro Simonsen
várias alterações cem o objeti
vo de simplificar O formulário
tornando-o menos técnico e

mais acessível a todos os con

tribuintes.
'

Faz�nda _estadual
fiscaliza imposto

I

sôbre Minerais
Para isso serão utilizados

todos os recursos ma teriais e

humanos do Departamento,
tanto na fase de transporte,
através da fiscalização rodoviá
ria, como junto aos 'escritórios
e sedes dos /contrib'uintes, pelo
exame de livros e documentos
fiscais e também, mediante a

realização de levantamentos
das notas fiscais em poder das
empresas de construção civil e,
mesmo de consumidores não
estabelecidos.

\

Pessoal da Eletrosul

Em cumprimento ao con

vênio firmado com a Superin
tendçencia da Receita Federal,
o Departamento de Fiscaliza

ção da Seçretaria da Fazenda

passará a fiscalizar" nas próxi
mas semanas, em todo o Esta

do, as pessoas e firmas sujeitas
� legislação específica do Im

posto único sobre Minerais, in,
c luindo o beneficiador, o

transportador, o adquirente e

o consumidor, contribuintes
desse tributo da União.

tem curso do Senai
o Serviço' Nacional' d e Aprendizagem Industrial iniciou

ontem, na cidade de Tubarão, um curso sobre "Melhoramento de
Métodos", ,destinado a funcionários em nível de supervisão e

vinculados � Eletrosul. Com a duração de 15 horas e a

participação de 12 empregados daquela empresa, o Curso tem o

objetivo de capacitar o oesscal de 'supervisão. em técnicas que
lhes permitam adquirir qualidades indispensáveis �'sUpervisão no

campo da Racionalização e Métodos de Trabalho. '

.

Conduzido pelo Instru tor Guida 'Luiz Niehues, do

Departamento Regional do Senai de Santa Catarina, serão
abordados os seguintes temas: Importância da Racionalização do
Trabal h o , Características do Supervisor; Princípios de

Racionalização, Decomp osição de Trabalhos, Diagramas,
Princípios de Economia e Produção e finalmente, estudo da
necessidade de elaboração de distribuição.

Com a promoção de cursos desta natureza, o Senai pretende
alcançar junto � classe industrial uma maior produção aliado a

uma melhor qualidade, a custos reduzidos.

Algodão depreciado
abala a indústria

'Ir

As dificuldades do Parque Têxtil Nacional, como decorrência
do baixo preço do algodão não configuram uma crise, e o

.fechamento de algumas fábricas do setor deve-se � "deficiência,
ou ineficiência gerencial". É o que dizem técnicos do Ministério
da Indústria e do Comércio, que vêm nessas dificuldades apenas
um risco: as empresas 'exportadoras voltarem-se para o mercado
interno.

Os técnicos explicam a queda do preço do algodão no

mercado internacional, pela situação de euforia verificada em

72/73, gerada pela excitação da demanda, com a correspondente
elevação de preços; na verdademovida

-

, em grande parte pela
manipulação de grandes empresas internacionais, que agora
colocaram no mercado seus estoques, a preços inferiores ao

custo.

MODIFICAÇÃO
- ExpJ.icam os técnicos do Ministério que, no biênio 72/73,

houve uma substancial elevação dos preos do algodão, tanto no

mercado interno quanto no externo, favorecendo enormemente

o crescimento da indústria têxtil nacional, que ainda se

beneficiava de favores oficiais, atendendo desta -forma o duplo
apelo da forte demanda interna e externa.

'

Este ano, houve umamodificação substancial dessa realidade,
pela retração dos países .compradores mais atingidos pela
inflação. Internamente, com a diminuição e restrição de créditos
internos e externos, correndo de par com os desfavores de uma

balança comercial desequilibrada, verificaram-se grandes
investimentos no setor, destinados imediatamente a aumentar a

capacidade instalada, mais destinada à exportação, o que implica
. em mais produção.

CNA fixa os preços

minimos do SisaI
O Conselho. Nacional de Abastecimento aprovou os

preços mínimos para a próxima safra de sisal, que há
algum' tempo havia sido excluída da política de preços
mínimos, e de sementes de amendoim, arroz, feijão,
milho e soja, que pela primeira vez entram nessa política

O sisal rece.beu o preço mínimo de Cr$ 2,80 para a
fibra seca e solta beneficiada e de Cr$ 3,17 para a fibra
beneficiada e enfardada. No caso das sementes, o preo
mínimó só se aplicará para as certificadas e fiscalizadas, e
para os Estados da região entre o Sul da Bahia, do Acre e

Território de "Rondônia. Os preços das sementes são:

semente de amendoim tatu, Cr$ 2,92 o quilo; amendoim
tatuí, Cr$ 3,50 o quilo; de arroz, Cr$ 1,00 o quilo; de
feijão, Cr$ 3,34 o quilo; de milho variedade, Cr$ 1,40 o

quilo; de milho híbrido, Cr$ 1,74 o quilo e de soja,
Cr$ '1,56 o quilo.

AuxíLIO AOS PRODUTORES
:1\ introdução das sementes na política de preços

m immos corresponde às intenções do governo de
estimular a produção de sementes de boa qualidade, que
garantam boa produtividade. Já o Sisal volta a ser

beneficiado pela política de preos como forma de
auxiliar os produtores que hoje enfrentam grave crise de
comercializaão devido ao desinteresse dos exportadores
pelo produto. Para aliviar imediatamente o produtor, os
preços mínimos passarão a valer já para a atual. safra.

Os preços pagos ao produtor baixaram de ,Cr$ 2.90
por quilo, em janeiro, e em Cr$ 1,80 em setembro,
informa o Conselho Federal de Preços (DFP). Com as

'

vendas externas paralizadas desde maio, causando
acúmulo de estoques, e faltas de recursos financeiros
para o exportadorvregístrou-se um grande excedente no

mercado interno e, consequentemente, baixos preços.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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J,OGOS ABE'RTOS
I

í
I
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Síntese "
,
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.
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-, ,

�uros pintados a/egr�m
Pri�eira solenidade preparação da p�s�ina construída na Vilã 9�ínipica, �t?� doi

A prirytei.�a solenidade. oficial dos Jogos Abertos Morro da Televisão, ela estara em condições de uso ja nó

acontecera dia. 18, sexta-feira, as 20 horas e' 30 minutos final desta semana. Os carros pipa da Prefeitura de Críciúma
com a realização do Congresso de Abertura do Ginási� concluiram sua tarefa e colocaram todã a água necessária,

\ Pretendendo dar UIT,l melhor
çolombo Salles. Logo.apôs se�� feito o sorteio das chaves. p�a que o técnico comece a trabalhar. A piscina é

aspecto a cidade para receber
As 18 h,oras do mesmo dia. sera maugurada 'a Vila Olímpica, semi-olímpica, medindo 25 metros por 14. mais de 5 mil pessoas, entre atle-
construIda este ano especialmente para a disputa dos :xv Amistosos tas e visitantes que estarão em

J' Abertos de Santa C ta
. Crícíúma de 19 a 26 do correnteogos a nna. '

A Comissão Munícípal de Esportes de Criciúma acertou , mês, oportunidade em' que o

), Desfile para este sábado jogos amistosos entre as suas seleções de Município sediará' a realização
Os organizadores do XV Jogos Abertos decidiram este vôlei masculíno e futebol de salão, com as equipes de São dos XV Jogos Abertos de Santa

aJ}0 alterar �'rytaneira de realiz,:ção do desfile inaugural, que Joaquim As partidas serão disputadas no Ginásio- de Catarina, os jovens dos Clubes
acontece no sábado pela manha, antecedendo as disputas de Esportes Ivo Silveira, em Criciúma. I'

' de Serviços, Rotaract e lntrract,

dualquer modalidade, Nos anos anteriores, os atletas
'

,

Educacão Ftsica dr ambos os sexos, na faixa

il' I
. . .

d d d
' ectária dts 18,aos 23 e dos 14esf avam pe as ruas pnncrpais as ci a es sedes com a, r Eros José Busemayer, ufr'etúr da Escola Supe.rior de aos 17 anos de idade, respectiva-concen,tração das delegações acontecendoem uma praça de Educação Física de Joinville, já esteve em Criciúma mente, com a participação dos

esuort�s; .Este ano a CC,? determmou qu� o desfile será ; amí do os aloi m tosondeficará instalada sua equipe alunos dos educandários de Cri
olímpIco, com desenvolvimento apenas pista do Estádio

ex nan o os a oja err
,

" ciúma, concluirão no próximo f
HeribertQ Hülse. 0., desfile começará às 9 horas, sendo composta por alunos que trabalharão corno cronometnstas

fim de semana, a.Campanha de
b

.

to'ria a participação de t d tl tas inscrit
'e anotadores em todas às competições. A Escola de

Limpeza e Pintura dos Muros doO nga
'

" O os, os a e as inscn os. , Educação Física interromperá suas atividades no., n_eríodoLoc
.

d J
- ,

,

-

C
s;

80 perímetro urbano e/principais"

ais os ogos
'

, ,dos Jogos Abertos, uma vez que deslocara para tlcIUma vias ao centro da cidade, Os jó-A Comissão 'Central Organizadora já confirmou todos os p�ssoas, JJ}ais, 60 atletas que pertencem às �quipes da vens dos dois clubes de serviços,
'lõcai.s Para d�sputa �as diver�.as, modalidades do,s, Jasc: CIdade, além- de 'outros 'alunos que defenderão diversos são os idealizadores da premo
atletismo, Estadio Hmbe!�o Hülse; basquete, Ginásio de ,municípios catarínenses, Dessa 'maneira a Escola estará ção e responsáveis pela pintura
Esportes Colombo Salles; bocha, Vila Olímpica; bolão, Vila representada em Criciúma por cerca de 160 alunos. 'dos muros, enquanto, que os alu-

Olímpica; fu\teboI de salão, Metropolitana
I

(fase" Ingressos
nos dos colégios ,e do Curso de

eliminatón,'a) e Ginásio Colombo Salles (etapa final);
' - ,-,' Desenho da Faculdade de Ciên- '

handebol, Ginásio Marista; n�taçã�, yil� .Ollímpica; A Co-missão Central Organizadora já estipulou o valor' cias de Educação de Criciúma,
, punhobol, campo do.Colégio Mansta; Judo, ex-instalações dos ingressos que serão cobrados nos ginásios cobertós, f��am os responsáveis pelos pai- .

da CBCA, rua Hennque Lage; saltos ornamentais Vila onde 'serão realizadas as competições de vôlei, basquete, neis, nu� total de 25, d�se.nh�
Olímpica;, tênis de campo, Vila Olímp'ica; tênis de 'mesa handebol e, futebol de salão: Adultos pagarão quatro dos e pm:tados nos prmcipars

Sociedade Recreativa União Mineira; tiro àó alvo carabina: cruzeiros; estudantes, senhoras e, senhoritas; dois cruzeiros. muros da Cidade.

revólver :e prato,' Vila OlíTEica; Vôlei, Ginásio Colombo' Inscrições
Salles e Ginásio do Colégio, íchel; xa�rez" Çriciú�a Clube; Palrando ,pou�o mais de dez �i�s.para o. !IJ.í�io dos XV g� -P����iS confeccionados
kart, Metropolitana, no Kartodromo Diomícío Freitas, ' Jogos Aber�<?s, sao �stes os mUmClplQS q!l�)a Inscreve�� nos muros do centro da cidade

'Atletismo .

.atletas e dirigentes Junto à eCo., em Criciúma; Balneário-. (num total de 17) foram execu-
\ Unia novidade introduzida pela CCO este ano nos Jogos Camboriú, Blumenau, Braço do Norte, Chapecô; Criciúma, tados por 22 al�os de 8 Colé- '

Abertos: as disputas de atletisnio co,meçarão dial9':",sábado, Curitibanos, Guaramírirn, Itajaí, Ituporanga, -Joaçaba, gios (todos do 70. grau), versam'
Joinville Mafra- Orleães São Bento do Sul São Carlos São' sobre temas alusivos a esportes,no-período da tarde, com encerramento previsto para dia Francisc�,do S�l São Jo'aquim e Xanxerê,

'
.

'

c om _insdiçõé� chamando, a

22, terça-feira. As provas serão disputadas no 'Estádio "

--, atençao aos cnciumenses e VISl-
, Heriberto Hülse, obedecendo estes horários: no primeiro dia Imprensa tantes, para que se integrem a

(sábado), a partir de 14 hor�s; no dia segtlinte, de�de 8 Os dirigentes da Comissão Central Organiza(lora estão maior promoção do esporte

hora�, .

com encerraplen�o PW(IstO para 1 ?h�Om; o mesmo ,prometendo este ano, atenção especial aos boletins"diários amador pe Santa Catar,ina.

horan� yara O terce,lfo dia e, na. últIma, parte, as aos xv Jogos Abert�s, procurando evitar com isso,
;" competIçoes _começam.as 8 ho�a�, termmando as 16h3Om., reclamações acontecidas em anos anteriores, especialmente

A programaçao d� atletIsrp,o sera.Inaugurada com a proya. de" por P!lrte_-da imprensa, ,a ,princjpal prejudicada com a !?á
40�� c0!ll. barrelfas e saIto tnplo e em altura, femImno _ org�IZ�ç�o do se�or. Pa!a estes Jogos a ÇCO esc,o�eu oIto.
(elmllnatonas). '

" . funcmnanos de confiança, qUtl trªbalharão exclUSIVamente
Futebol de S'álão na cdfifecção dos boletins_(

A etapa-, eliminatória .de futebol de salão dos. Jogos Esperl!nça
A�ertos sera, t.oda ela, d�sJ?1fía.da no centro recreatIVO d�s Fausi JQsé Miguel, presidente 4a COITüssão Municipal'de
Clas. Met�opoh.tana. � CncIUma, a menor .q�adra das tres Esportes de Joinville, lé.V��á sua del�gação sexta-feira, dia
que podenam ser utilIZadas para estam.odalIdade. _ 18, às 13 horas para CncIUma. FausI espera para este ano,

Handebol uma campanha muito melhor do que' a re�izada ano

A quadra de Conjunto Educacional Sebastião Toledo dos passado em ��q Bento do S\ll. .E explica. po!que: "tem<?s
Santos, em Crici�nía " �ão fic!lrá prontaaté o início dO,s Jase grand�s ,possIb�lqades d� conqUIS!ar o pn:111e�ro lugar p�)lS
e a programax_ao da modalIdade, àe handebol, nas duas e,:olUlmos m.u�to este' ano em varIas modalIdades. Alem

categorias, será efetuada no Ginásio de B;sportes do Colégio dlS�O os tremamentos co�stantes deram :um melhor
'Marista.

'

I apnmoramento às nossas eqUIpes. Tenho mUIta esperança
,

, Natação ( "
úe co?seguir o primeiro lugar com Joinville".

,

As provas de natação dos xV Jogos Abertos, de acordo Joinville
éom o progràrha distribuído pela CCO, serão :inicüidas I!,o O ditetor da Divisão, de Esportes da CME de Joinville,

, dia 23, terça-feira, terminando dois dias depois, com todas ',Jair Venâncio, esteve em Criciuma na semana passada para
'as competições sendo disputadas' na pIscina

\
do Vila fazer a inscrição individual' de todos os atletas que

Olímpica,inclusive saltos ornamentais. '

participarão dos Jogos Abertos. A delegação de Joinville
Punhobol será composta por 220 pessoas" incluindo atletas e

Próspera e Comissão Central Or,ganizadora não chegarám treitladores;�mà'Ís 30 pessoas entre diijge�tes, fun,cionários e

a um - en.te�dimen.t(p ,�ra. --ãC u.fmzgÇãb� dQ' 'gramado do:' convi4ad6S"�speGiais.
'

I "

Estádio Mário Balsini nãs disputas dos jogos de punhobol. ' Festa ';rlSit;li

Assim, as partidas\desta moaalidade foram transferidas para A Rainha dos XV Jogos Abertos será eleita 'no dia 24 à
o 'campo do Colégio Marista; rioite, com a, festa acontecendo

/

nos salões, do Cricü)ma
Piscina �Clube. E a CCO já adverte '9ue o traje exigido para as

Se,glJndo 'O 'técn!co_, c,ontratado pela CCo- para a candidatas este'ano é "Toillete' .
_ ,

'" \
'

C':'iciuma p�ra OS Jasc
Alojamentos já foram

vistoriados pelo Dasp
•

I

I OiHV JoGóJ A8ERTOI 'vAo n1o.rTRAR GMJEm É ·G)tJEm·

11 ". no EiPORTE-ÍlmAooR OE lAmA CATARInA.
.

·i· �, E nÓ! VAIlíO! cOnTAR TUDO.
,o

Os 12 alunos do Curso de
Desenho da Faculdade de Ciên
cias e Educação ,dI:) Criciúma, fi
caram encàrregados,de piri,tar'os
painéis no'muro frontal do Está
dio do Comerciário, lobal onde
serão realizadas as solenidad,es
'de abertura dos XV JASC. 'Os
universitários, que trabalharam
sob" a cOQrd'enação dé seus_pré
prios professores, ao >contrário
dos estudantes dos cursos secun
dários, preferiram r,ealizar pin tu-
'ras abstratas (num total de-8,
painéi3). "

.

Os trabalho,s ,estão quase que
, cQmpletamente conclUIdos mas;
como os estudantes só adiantam
os trabalhos nos dias não úteis,
os mesmos ainda ficarão prontos
no próximo fim de semana.,

'

y

Prêmios para os melhores
Procurando de algum modo

"agradecer a participação dos
educandários na Campanha, os

, promotores, depois de os ttaba
Lflos serem avaliados pelos uni
:versitários do Curso de Desenho,
'irão premiar os donos, dos me-

lhores trabalhos, com- medalhas
e outros prêmios, sendo que os

realizados pelos alunos da FacUl-

Automobilismo--------------
.-'_.

Ir
-

IIndianápolis,' a nova
, pistá para Emerson

I'

,

Este,McL�ren deRutheford ioi testaâp{'br E�er:son o'!_tem
.

I'
.

/
, Emerson Fittipaldi quer participar, ano que, vem, �'
provas no' circuito de

\

Indianápolis e" para ISSO, esta
tomando aulas especiais de direção no circuito. Ontem o

piloto' brasileiro dedicou a maior parte de seu_ tempo
aprendendo como conduzir um MacLaren com motor
Offenhauser a turbo-jato. '

" Hoje Emerson voltará à pista para realizar teste �e pneus "

co� l!ma. equipe' de vencedores das 500 milhas de,

'InchanapolIs, entre -eles A.J. Foyt, Gordon Johson, Wally "

Dalleribach e Johny Rutherford: , _

. Segundó- Fittipaldi, outros piloto� da Formu!-a-l, es�ao

I
mteressados em participar das 500 milhas de Indianapohs -

,; ,'a corrida que Oferece oS,maiores.prê�os em todo,o mundo
, !ll'l.s não podem faze-lo devúlo as datas d<?s grap.�es
prenuos. \ '

Os pilotos de Fórmula-1 estão acostumados a circuitos
de voltas à direita e à esquerda, ,curvas em "S" e outros

obstá�ulos, enquanto os de Indian�polis, com curvas

geometricas da,pista para grandes velOCIdades.
MUDANÇA DE PROGRAMA>'

�o MacLaren laranja com �ue RtltlIeford v,e�ceu as 500

m.ilhas neste !!no, FittipaldI-deu ont�m varIas voltas na

pI�ta, a pouco mais de - 257 qu!l0J'!l�tros por hora,
CUIdadosamente

_
observado por funclOnanos dQ Clube' !Íy

Automobilismo Norte-americano (CAN). . ,

- Eles nos proibiram de ir a mais de 255 qUIlometros
por hora - disseFitti>paldi em entrevis.ta depois da� primeiri!-s
voltas. Primeiro disseram que o Unnte de velOCIdade. sen�
240. Mas respondi, qué. assim não iria para- a pIsta -

cOlllplementou Emerson.
'

,

Gordon Coppuck, projetista do car,ro McL!lren e

oriep tador de FittipaJ,ôi" em In�iah�P9lis exphcou o

s�gumte: "nós o fiiemos sair da< pIsta quando VlffiOS que
acelerava demais". '

' ,I
, •

Fittipaldi afirmou que gostaria de participar da c<?r�Ida
no próximo ano, mas ainda não tomou nenhuma decIs�o a

respeito: I
"

,/
, :_ .Estou certo q\le muitos\ pilotos. d� �ormula-l
go�tanam de participar da corrida ôe In4Ianapohs, mas. asdatas são os nOssos' maiores problemas. Em 1973" � c�r!Ida
de Indianápolis, coincidira com O \ Grande . PremIO de
Mônaco: '

. "-

,Se decidir participar nas 500 milhas. do próximo ano,

ElJ1erson se juntaria à equipe McLaren'., Nas provas de
Formula-l ele também di�I�e um McLar�n, �m�ora menos

Potente que os modelos utilIZados em IndIanapohs. ... .

,
No momento, o principal objetivo de Emerson FIttlpaldI

e �et,er�inar suas pos,sibilidad�s, com osca!r?s de

IndIa�apohs, que chegam ate 350. quilometros horanos. Se
,

esta sene de treinos convence,r a Emerson que vale a pena,
ele provavelmente modificará ,seu programa no próximo ano
e tentará a sorte nas 500 Milhas pe InâianáiJolis. '

'

,
". ( ,

"

(

Dé 19 a 26 de outubro, Cridúma,
rec.ebe o mundo esportivo Catarinense,
na maior festa amadora do estado.

Como em todas as ocasiões

importantes nós tar:nbf.m estaremos,
presentes e publicaremos '

I suplementos especiais diários.
.

Já formamos a equipe de df!7
c.obrões que,oIurante a reaHzação
dos J.ogos Ab�rtos, fará a

,

I.

, i

I
�

!

, ,�

Um epidemiologista .do Departamento Autônomo de
�aúde Püblicà.Américo Ricardo Cardoso' Farias, sediado,
em Cri,ciúma, esteve em visita às instalações

destin�da,s
aos.

atletas pata os Jogos Abertos de Santa.Catarina, ju to com

Participantes'" ': : membros da CCO. "

Além dá participação dos alu',,' Depois da vistoria- Américo Cardoso considerou
nos do Curso dê Desenho da Fa-

,

culdade de Ciências e Educação, " satisfatória a situação dos alojamentos, dando- condições
ainda houve colaboração ria -assím para que os' Jogos Abertos sejam realizados Qa data
Campanha, por parte dós alunos 'prevista, isto é, de 19 a 126 deste mês.

'

,

dos seguintes educandários: As- Com base nas .informações enviadas ao. Dasp pelosociação Criciumense Intercole-

gial, Colégio Marista, Conjunto 'epidemiologista, Genovêncio Mattos, diretor geral do órgão,
Educacional Sebastião, Toledo c esclareceu que a Comissão Organizadora dos Jase 'está
dos Santos, Colégio São Bento, cumprindo as determinações preconizadas pelo seu

Colégio ��dre. Tereza Michel'l departamento, objetivando a prevenção e, controle da
Escola Básica Professor Lapages-
se, Escola Industrial (SATC) e meningite.

' -

,

ES,cola Básica Joaquim, Ramos. 'Acrescentou ainda Genovêncío Mattos que,l"os Jogos
Abertos poderão ser realizados tranquilamente, uma vez

que a incidência da doença diminuiu consideravelmente no

sul do estado nas últimas semanas, em virtude da elevação
da temperatura".

'

dade não estarão concorrendo
mas, como recompensa, a pro.
fessora de desenho artístíco irá
ampliar suas notas.

� !
.

!

'Sels cl-ubes começam hoje .em
'Chapecé o campeonat9 estaducd
Com a presença da Associação Chape,

coense, S.E.R. Sadia, Sociedade Ginástica
de Joinville: S.b. Vasto Verde, S.E. Ban
deirantes fl Instituto Estadual de Educa

ção, começa hoje em Chapecó o Campeo, .

nato Estadual, de Voleibol Adulto Mascu
lino, .Q certame contará com a partici
pação do árbitro inter�acionll1 da Confe

deraçãp Brasileira do Voleibol, Anto�io
" Fonseca "Bidu", que rilinistrará durante o

campeonato um curso qe padronização de

a�bitragem
'

,

,

A . tabela está constituída da seguinte
forma: hoje, às 19h3Om, Vasto Verde x

Sadià e IEE x Associação Chapecoense;
amanhã, 8h30m, Ginástico de Joinville x

Vasto V,erde e Chapecoensex Sadia; �ába
do, 8h3Ü11í1,'Chapycoense x Ginásti,co e

Sadia X Bandeirantes; às 17 horas, Sadia x
G.inástico, Vasto Verde x IEE e Bartdei
rantes x Chapecoense. Domingo, 8h30m,
Sadia x(IEE e Bandeirantes x Vasto

Verde; às 14h30m, Ginástico x IEE e
:

Chapecoense 4 Vasto Verde.
'

/
,

\

I,

I
i
I'

cabe' ',:'a total dos acontecimentos,
utiJ i2:a� ,do nossos serviços
de telex e telefotos.

ASSIm, todos os. dias, você ficará
por dentro dos recordes que
foram quebrados e sapendo como anda

o esporte de no�sas ci�ades ou'
,

-

mesmo, se'você preferrr só a'
-

beleza,� poderá conhecer o
charme de nossas atletas.

"
'

, .

I Patrocínio exclusivo
,

j GRUPO DI�MICIO FREIT�,

, �, ' ,�

Q:ESTADO"
t '

XV'JOGOS ABERTOS DE SANTA CATARINA
Criciú1l'Ia, 19 ii 26 de Outubro de 1914.

/

/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTAPO - 10 de outub o de 1974 - Página 8 I· l
"

r------........._--�-----..,.._,...----------_-___",...._----------- ::E$porte ','"-�--------------:-----"""'-------""i__ .

,. ,. 1!!t _','__ 2� ..

�

Moenda é
títulnr: e

Cacopode
'voltar

" ,.r

\

.
.

/'.
..J

Zé Carlos foi expulso domingo
em Blumenau e Caco

-

,

pode voltar à equipe' titular
c�nío ponteiro esquerdo.

I II

Ataque n_ão a�ert�.'
:'Técnico pede reforços.

.

., , \.

Somente Casagrande nã€> participou dos trabalhos físicos.
de ontem à tarde com Iberê Rosá, -enquanto Lauro Búrigo.

"

ficou numa lateral do gramado assistindo tudo. Casagrande
vai fazer exame radiográfico hoje, quando ficará conhecida,
a gravidade da' contusão:' -. .

Pwa'Jsta t�rde está mareado um'ti:ein� coletivo, quando
'0 treinador vai deflnir a situação da equipe. Moenda ganhou
o posto de titular .na quarta zaga, em, substituição a

Adailton resultando somente a dúvida' na ponta esquerda
em substituição a Zé Carlos que foi"expulso na partida
contra o Palmeiras.

A princípio Lauro Búrigo pretende escalar Caco ou

Britinho', naquela posição, podeJ?-db "ainda entrar Moacir na
. ponta esquerda e Jorge Luiz na meia-cancha. O treinador
considera lamentável, a perda de Zé Carlos, .em virtude do

jogador jã estar muito bem adaptado naquela posição e

rendendo o esperado.
I '

No treino de' ontem Marcos, �om uma tala gessada no
braço deixou o treino mais cedo. Luiz E�erton torceu o

I

tornozelo ao pular uma barreira. Foi medicado por Lega e

'depois voltou ao� trabalhos.'
'.

'

.

-

h'
i

d 'd' .,
.

�.
CACO As C ,ancas e�A ti. tqn ,_rcqrf
o jogador que ultimamente não vem ficando nem no

.

,
..

' .

,. d' r.'.
'

banco .dos reservas, está bastante contrariado sobre uma no'p ante � 'fi rlgue.rense
série de acusaçõesque vem sofrendo, a respeito de sua 'saída 'iI
do clube. "Eu não entendo o que. estão inventando por aí. A morosidade com que o de futebol. Embora.o proee-: vindo' jogadores' para' con-
Estou bem no clube, não' fui' procurado por ninguém e. problema' Adaílton/Lauro 'dimento de Adailtop seja re- eluir o 'relatôrío e entregar
também não I manifestei desejo em deixar o Figueirense. Búrigo vem sendo resolvido, crímínado por todos, 'o plan- na sexta-feirá ao presiderite
Tudo isso não· passa de "fofeca" ....

I

estâ criando um ambiente tel continua lamentando' os . 46 clube para tomar a deci-
OLARIA

_ ,

« ,'- ,
de angústia em-alguns joga- acontecimentos cl está, de são final.

O Figueirense não aceitou a proposta do Olaria, feita-
.

dores que, proibidos de co- certa. forma, preocupa'dp, Por outro lado, embora.a'
pelo jogador Miékey, pa ra a djspúta de um jogo amistOso (Dentarem o assunto; muitp com o, destino 40 jogader.,'. comiSSão colltinue apuiando

.

no qrlando Sçarpelli. Segtlndo Cláudio Wagner, a taxa reservadamente petgi:lntam Á4ailton deveria aparecer os fatos, aproveitando n�tu
solicitadf pelo time carioca, 15 mil, é muito alta, podendõ "'co�()"está o grilo do ne- ,no estádio onte�_pe�a ma- ralmente os�10 dias da sus

inclusive dt)sgastar o,público dos ,dois clássicos, que vem aí., gão'\ sempre que um repór- nhã para treiItar sozinho, <,:0- pensaó im.p6st� ao jogador, ,

. AFONSO 'Ú�r s€aproxima, do grupo. mo ficou decidido. Mas o caso Adailt-on já está defi,
Coordenando 'à escolinha do clube, Afonso cÇ>mp areceu I. Onteín à tarde, enquantq -acontece que o jogador está' nido, embora os dirige�tes

ontem à tarde no estádio' de botas e chapé1,l., Ele' está,' Iberê Rosa comand!lva o .com furuncq10se e ficôu em continuem fazendo signo.
organizando o Recanto dos çornetas, na Palhoça,�para o treit,io físico, ficou, viSível o'" casa para, fazer tiatrunento" QUEM DECIDE

--'

aproveÍtamento da. garotada. Disse' Afonso ql,le a descontentamento de alguns' 'Ppdendo voltar a·campo és- .' ,José Mauro Ortiga� que)\ "'\. ' ! ,,",1
.

churrascaria que vai funcionar no local, já está em fase de atletas q�ndo eram opriga- ,ta maphã. '.'
\ \, '. 'mais de 'uma vez já afirmou

,

conclusão,' aSSlln cmno a piscina, Q alojamento para os
. dos aoeixarem os trabalhos,

"

"Ontem à tarde Pernando que somente ele pode res-

garotos e o campo de futeb,ol.
' �.

chamados na secretáriá' para ',Viegas futormou\ que a si, pondet p'elo clube, confor-
Afonso está trabalhando' diariafllente no local, que' deporém, no ,"inquérito" tuação, de Adailton está' na me aGop.tec,eu durante a in-,

.

servirá també� dI:! reéreaç�o do plarttel profis�ional....: . aberto pelo depa!t�énto
,.

m�sma e que, continua ou- dicação �o- juii,Dalul0 �oz-

�I�.�,-I=n=t=e=r=io=r========================::==_'-r_1-_-_-_-=1 I�S_í�n_t_e_s_e�, --------�1 �--_,-----i------.-------(.---------------------...
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DI:RETORES ,D'À B'[:NDIX-FREIOS E FtUIDOS. VISITARAM�i.
Bot.afógo .

(, "

'

SEU DISTR'IBÚI'OOR' JOÃO, ,VIEIRA & CI·A.I LTDA.
"

.. .

/ ". (. r.
"\ .'

........

'Surpre'elnder o'Avai,:
: .desejo de JuUnho' �.

A�tes do iníêio do campeonato, a direto�a do Càrlos '.
Chegou OI,ttem pela�n� ao ''O'B'otafogo deverá resolver

,

'

. ' .. ,' , ..
" Rio de Janerro, o_.secretáno ge- ainda esta semana seus proble-

Renaux afirmava que sua equIpe lna" apenas particlp� ral da FIFA, Helmut Kaiser, sen- filas financeiros, j)Ois o presi-
do estadhal para áprender e que não alimentava esperanças / do recepci�nado, no aero.porto dente Rivadávia Correia Meyer

, \, _

'

_ \.' pelo preSIdente da ,entIdade, seguiu ontem'para BrasIlia onde
de classificaç.ao. Mas o- que nao, es�ravam os diretores, .er� João Havelange_ Hoje QS dois \0 trq.tará hoje com os dirigentes da

, .' .' -

B Ai! "Caixa Econômica sobre' o em-
que o Carlos Renaux ve'ncesse o Marcílio Días em "Itajàí e o V1aJarao pàra ue�?� . es, on-, .pre'stl·mo que o cÁlu'be es'ta' '''r'e'

,

'

,
, ,

'

,
. . de, com outros dmgentes trata- l'

Palmerras e Prospera em Brusque. Como iSSO aoonteceu, a" rão de assuntos ligados 10rgani- tendendo. Para q\ie, a transação

própria ditetoria j4 inudo"U dêidéia e hoje pensa seri<.lffienÚl zação ,da. pro�ima Copa do Mun- seja concretizada� restam apenas -

,

fi "'1
' do na Mgentina. "i alguns detalhes burocráticos que

n,a classificação do Carlos Renaux, e; ez' ate, ape o aos Enq\ianto. àgua:dava a éhega- deverão ser superados ainda)1o-
toroedores para comparecerem nos Jogos contra o Marcl1io d a de Kaiser" Joao H�velange je. SO'b"e"a v'enda 'de 'Jarr'z'm'ho"..,

conversou anunadamente com •

Dias e Figueirense., I
,/ Hennann Neuberger, . que foi para o futebo� francês, e dirigen-

Reconhecem entretanto os diretores, que 'ápesar do
'

presidente da �oinissão organiza- tp aflrmou que quando retomar

:
- ,

, . , . dora do mundial, da Alemanha e ao Rio, possivelmente amanhã,
clube estar em terceiro lugar no grupo A. pelo cnteno que. será. Candidato, com, exce- irá conversàr com o jogador para
té�nito at,rás somente· de Awai e Figueirense, ele ,len�s possibilidades de_vitória, � resolver deflnitivamente o,assun-

.'. ? '

' •. , '. _.' ,,-, preSIdente da Federaçao Alema . to. MirmoÍl ainda q�e a propos-
dificilmente conseguIra a '-classifioaçao, a nao, ser pot . de, Futebol Neuberger passou t a de Cr$ 1.700.00.Q,60. pode
arrecadação onde.oéupa a quinta'colocaçãõ.

'

apenas em tF�sito, pois j� está
'

ser 'aceita pêlo Botafogo, mas,
,

. : ",., em Buenos Arres, onde se Jun ta- que tudo,depend�rá do pronun-
Para ,o tremador Juhnho, a eqwpe esta' rendendo � rá com outI'os dirigentes. ciamento do Conselho Delillera-

, ""

1 d' d
-

A·
'

tivo sobre o caSo.esperado e tem condições inc usive e s"\lrp�eeh er o
" VaI, 'Ontem à tarde o Bôtafo�o '-

dotningo no estádio Adolfo Konder. Motivação não faltará f ez um treino' técnico"tafico,
aos jog(ldores, pOÍ$ o presidente Arno G�aécher já anu?ciou Vasq)' com a 'presença' de Jairzinho que

"

.

__
.

__, .......

,.' poderá sair jogando domingo
que dará um prêmio especial em caso de vitória, que contr!\ p Vasco.

'

aumentar4 as poss,ibilidades de' c�assifieação pelos -dois 'O �so Peres com\ Vasco,
,

critérios. poderá alcançar pJeporções mais
'graves nas .próxÜI!as horas. O.
presidente Agathyrno da Silva
Gomes que se encontra na �spa-

1 nha, deverá ser consultago ainda! \ . � "

,

.

hoje, por telefone, sobre o pro- O delegaqo de p@lÍcÍl\ de Pal,
" blema. Acontece que os dirigen- meira dos I.ndios, em Alagoas,

tes do' Vaséo, no Rio, desconhe- , ,'tenente Marcelo Ronaldo, que

Apenas dois empates ,em cinco par:,.tidas, com o ataque cem totalmente (> que fpi ryáta- também é o ti.tular da ponta es-
do entre 'o presidente e o Joga- 'querda do CSE, é o novo presi,ma Icando somente 2 gols e 'sem perspectiva de aumento de dor no encontro que tiveram em ,dente do clube. Ontem a direto-

prqdução,. são motivo� suficientes par� desesperar quw<iuer' Portugal.. . ,
' ria se reuniu e afastO& o ex-pre

treinador, menos João Batist� do Próspera. .,'
_

Peres atrrmou no, Rio, ' que ,. sidênte Jaime Guimarães, que,

tem passe-livre e que Agathyrno agora passou> a tomar parte no
Após cada jogo, cujo resUltado tem sido Sempre prometera liberá�lo para que re- conselho delib,erativo ,do clube. - . ,

.

negativo, o té.cnioo p_!oyurá analisar e corrigir as falhas tornasse a Portúgal Mas o vice' Jaime Guimarães çhegou a Procedentes de Porto Alegre\ chegaram'onteÍTl a esta. Càtarina, dos pfodutos�BeÍldix-freios e Fluidos. Após a

existel}tes, serviço'por dl:!mais trabalhoso devido o limitado, ,de fu,tebol; João SIlva não quer i!me,açar inclusLve em ti'rar o Capital; os senhores Eric, J. Martif.1, presidente de área chegQda dos visitantes que foram rec'ebidos' pelo diletor
futeb�l de sua equipe,_principalmente o ataque. No jogo �!:o�q::J:iOto�ar�o�:�rd:' ��; od�r��rd�:' J!�oe��;ar;�_ ....

para a All\érica Latina' e 'presidente da 8endix - da firma DistdlJJtJid'oral,' João Vieira & Cia. Ltda., No
.

seguinte, novas alterações ,�o siste�a táVco, novos, atacantes cisão' depois de falar com Aga- Alagoana, Cleto Marql,les lbe ne-, Brasileira, I. BlóJ;, diretor de ornanizações, J. W. H .. encerramen.to da visita o Sr. João Vieira ofereceu' aos
, e nova derrota.

' , .'
"

thyrno. Peres quer villjar o quan: gou um empréstimo de Cf $ 500 ' ,;J

,Na noite, de ontem, João 'Batista, que, apesar de tudo to antes para Portugal, mas e�- mil cruzeiros.,
,. Cormarc'k, diretor' de Vendas, N'elson O. Oliveira, gerente ilustres visitantes. um alnípço, que teve ,cômG loC8'1' a

..
oontinua otimista, éh�goU li uma conclusão simples e

diretores não autonzam sua ida Jaime GuimaJ:ães, muito irri- de" Vendas, Paulo A. Simões, gerente de Mercado. O' famo,sa' Lagoa da Conceição. Ne decorrer deste foi
,

e, caso o faça,. será severamente tado, afirmou que "quase flqueiobjetiva: o Próspera 'pI:�cisa contratar r:eforços' com punido: João Silva a princípio, nJJ presidind'o o CSE, on!le ven- ,
motivo desta visita foi para conhecer de perto com venülado que em seguida a comitiva pa rticiparia de "um

urgência, isto se quiser fazer uma boa campanha no retUrno. independen� de UÍllíl sol4Ção di dois carros para manter os'jo-
, objetivos de vendas, que seu distribuidor neste Estado,. passeio à bela e progressis�a cidade de Blumengu, tendo

E ,dep,ois de analisar a atual situação da equipe, por parte do presidente. deixou ,�dOl;es e,só não vend,í o hot�l O'"
. .

nota.damen,te o"ataque, João Batist,a p'ediu a contratação de bem claro que o Wsco só übe-' �rque minha esposa não deI- 'apresen.tou no aho fin�� fi�caL .

izefldo .que, novas como anfitrião o Sr. João Vi�ira, que 'àceit0u o cOAvlte
rará o jogador ,caso receba uma 'xou". '

' -

Ih t d" t d Ih f f' I d' A 't'
..

h' com �

l-dois
atacantes. Juparetam Gar,cia, presidente, ouviu as

.

d
. -.

d C $150 il I estruturaçoes .com me ,ores a en Imen os '8, e que . e ma' ,ormu a o. comi Iva viaja oJe '
.

m emzaçao e r fi cru-
. A{ast;ldo da 'presid�ncia do

ponderações do técnico e prometeu dar uma solução ainda zeirQs, pois o contrato de Peres ' CSE, ele voltara a sua antiga incentivos serão introduzidos no mercado de Santa destino fi Curitiba.

'Iesta semana. ,

só terminará em dezembro. ,

"

condição de chefe dé torcida,
, "

,I "

\

-------------�-----�------�--------��---------�-----�--------�---------------------------------------�--�·i

Fifa ,

\.

Alagoas,

zano, criticando Viegas e

Bú rigo, deve estar -agora
numa situação bastante me-

. • 'I '

lindrosa quando ;O departa-
��nto 'de futebol lhe entre

.gar o relatório final. .Não
\ que ele não seja um homem
de decisõ.e�"mas sim devido

,-a' sua situação atual como

candídato, já q1,le Adailton é
um jogador bastante conhe
cido e de boa qualidade téc-

.

nica, representando com is
so muitos votos para o presi
dente no dia 15 de .novem-

-

bro, principalmente da co

munidade da Cóloninha e
do Morro da Caixa.

Inicialmente' Ortiga ao'
tomar conhecimento da si
tuação procurou "esfriar" o
PI oblema, dizendo quevnão
'poderia misturar política
com ímpassés dessa nature

z�; Ele pretendia inclusive
mandar Adailton descansar:

. 'numa cidade do interior até,
que tudo ficasse esclarecido.

Se o presidente pensava
amenizar a situação, procu
rando talvez uma punição'
menos rígorosa, o, mesmo
não acontece com Q depar-,
amento. de' futebol, que
oontinua com o firme pro
pósito de punir o jogador.
'De uma coisa a diretoria

deve ficar certa. Adailton
não deverá continuar mes-.

.mo no Figueirense, embora'
a definição dê sua situação
junto' ao : clube seja uma in-

.� ôgni ta:' Por oútro lado
Adailton parece

'

não estar
múíto interessado em contí
nuar no clube, toroendo pa
ra que a diretoria lhe dê pas
se-livre e acabe de uma vez '

por todàs com o problema.
O PROVÁVEL '

O mais provável é que
I. Aiailton tenha seu contrato
rescindido e seu passe colo
cado à venda, cuja Iquantia
ficará em tOrbo de 200 mil �

.

cruzeiros. Por outro lado, o
·...-clube entende que riínguém
poderia comprar ° atleta
.por este preço, mas que o

Eigueírense- também não

pensa em prejudicar a carreio,
.ra de Adaílton. E se algum

. clube es-tiver interessado po- '

derá ,haver,..:' inclusive um

acerto.
.

'

Há .quem diga que' passe
livre ao, jogador não vai

, acontecer, 'pois isso seria um
prêrníojã indisciplina 'do
atleta, Falou-se também do
nteresse do Avai no, jogador
para a quarta-_3aga, fo�n
do assim uma defesa pode�
rosa jun�ente com Ari
Prudente e �cardo, mas' o
Figueirense parece não pen-
sar cassim.
A d.edução mais clara pa-

rece ser sobre a venda do jo
gador, m� ·a çHretori�J50de
rá fazê-lo' somente para, ti-,
.Imes d� outro�' Estados; E,
como vender o ]bga4or não
será 'tarefa fácil, ó mais e\li-.
dente p.arece ser a, troca do

'

atleta com, um clube do -Pa-
raná, p6ssiV'elmente; ,

Juventus
I' \

ga,nh'à âo

,Av�i 'comgol
,

I"
_

_, , \

âe Valdectr
b único a lucrar com o amistoso de ontem 'à noítê IIO

��.tãdio Alfredo João ;Krieê��!D Rio do Sul, f�io
, Juventus, que ganhou (lo Avai por _um a ze�o, gol
'marcado por Valdecir, aos 5 minutos do primeiro tempo.

Zezé não pôde tirar muito preveíto da 'partida,' pois
suas obsejvações foram prejudicadas pel� má qualidade,
do, futebol' apresentado . pelas d,u,as equipes,

"

principalmente xporque o .iuiz da Liga Riosu��nse
complicou todo o tempo, tumultuando bastante p jogo,
Ele chegou a expulsar Vavá, do Juventus, mas o

treinador Ernesto,Guedes c?loco� outf(� em seu lugar
sem que sua presença em campo 'fosse notada pelo
árbitro.

,

A renda' da" partida chegou a, Cr$'4.950,OO. .A
delegação do Avaí v.oltou ontem.mesmo, logo depois da

p�tida a Florianópolis, �om :O� jogadores' devendo se

�apresentat a Zezé hoje à tarde no Adol�o Konder. "

", Os que atuaram ontem, contra o Juventus farão

·

apenas revisão médica e exercícios leves, enquanto os

'demais
.

trabalharão fisicamente com o' treínador, que
começará os treinos visando a partida de domingo, em
Florianópolis; contra o Carlos 'Renaux,

" J

\ Ademir vai disputar a.posição com Paulo Roberto

'I, I _

Se
i

o médico permitir
, ,

.Adernir ,começa treinos,
>

Um .pouco mais gordo, motivado pela inatividade de
seis meses.-Ademír chegou repentinamente na manhã de

ontem, contente, pois sua esposa ganhou um menÍl).o.. , '�
Logo em seguida ele\ foi ao Adolfo Konder se inteirar'

· das... novidades· e i ficou :surpreso "quandO' soube do
amistoso com o Juventus.

, ,

O jO'gador está com uma pequena atrofia.muscular e

hoje iniciará os treinamentos de rt:<.:uperação. Ademir
tirou o gesso no final de setembro e fazia exercícibS leves
no Fl�engo para manter a forma. :

,

.

"

, Comentou que n,ãO pr:etende sair do Àvai e que irá

disputar a posiçãp com PaUlo Roberto e Sabará. Ná parte
da tarde conv:ersar� com o presidente e com o tréinador
e se receber autorização -do m�díco, poderá fazer. 0S

primeíros tr!lbalhos com bola. Seu retorno ainda não tem
· data defmida, ,rpas Ademir -acredita que ainda possa jogar ,

·

no segundo turno.do campeonato e.stadual. Ele n,ão sente
m:lÍs '\dore_s no Iócal, que está'co�plet�ente cicatrizado.

/
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Joinville (Sucursal) - O'
período extraordinária de
sessões da Câmara Municipal
encerrou-se terça-feira com

a aprovação do projeto de
. lei que fixa o orçamento
municipal bem como o orça-

.

mento plurianual de investi
mento. O primeiro atinge o

montante de ·Cr$ 83 mi

lhões, enquanto -,o segundo
p-revê investimentos no pe-

'

nodo de 1975/77 da ordem
de Cr$ 139 milhões.

O presidente da Câmara
informou que, ao que tudo

O ESTADO - 10 de outubro de 1974 - pá .

a

FUrlC aQuarda aprovação
de sua antiga escola

Municipios do Vale fazem
..

convênio demútuo'apoio
,

'

.Joinville(Sucursal) - Via

jaram para Brasília, a'fim de

acompanhar no Conselho

F e deral de') Educaçã o, o

processo de reconhecimento

da Escola Superior de Edu

cação Física e Desportos de

Joiríville, o Presidente da

Func e ó Presidente do COl1-
selho Curador daquela, enti
dade.
-

A Escola Superior de

Edl:lcação Física de Joinville

e a mais- antiga escola do
,

gênero em Santa Catarina, já
tendo formado duas turmas

ce professores, "e devendo

até o final do ano formar '

li ma nova ,turna, composta
de 80 alunos.

Desde a sua fundação a

, Escola vem funcionando nas

dependências da Sociedade

Ginástica, onde foram cons-:

do próximo mês como, o

principal depósito de lixo da

cidade. A medida é parte
inicial de um plano elabora-

do pela Prefeitura Municipal
através da firma Planejamen
to de Limpeza Urbana :
Saniplan/SC -, que visa so

lucionar o problema dos de
.

tritos comerciais, industriais
e domiciliares desde a sua

coleta ao destino final, Se

gundo previsões e estatísti
cas mais concretas, o local

escolhido se prestará ao

acondicionamento do mate

rial recolhido por um perío
do de 10 anos.

Continuam"

as obras

do anel

., .

VlarlO

Blumenau (Sucursal) - Co�
mo única solução viável pa ra os

problemas causados pelo trânsi·
to no centro de Blumenau, as
obras para a implantação do
Anel Rodoviário Norte estão se

guindo ,o curso pr�-estabelecido,
sendo que Os serviços de terra
planagem na área das ruas das
Missões e 2 de Setembro estão
praticamente concluídos. Na.rua
2 de Setembro este trabalho foi
feito numa extensão de 2.38(\

. metro�, e, na rua das Missões em '

,2.491 metros. '

Em vários trechos p o r onde
passará o Anel a drenagem já es
tá sendo feita, para em seguid�
ser iniciado o· serviçode paV1;
mentação, que compreendera
três fases: colocação de basl:< (15
centímetros), suJ>.:base (de 10 a
15 centímetros) e revestimento
de concreto asfáltico, com ca
mada de 5 centímetros. Logo
após a complementação dessas
obras toda a maquinaria será
deslocada pára a Rua República
Argentina, onde há completar °

'

Anel Rodoviário, juntamen�e,com as duas pontes que serao

construídas sobre o Rio ltajaí-
Açu.' ,

PROTEÇÃO DO. RIBEIRÃO
GARCIA '

Foi aprovada na última se

�Iida-feira, pela Câ maraMuni
cIpal de Vereadores de Blume
nau, a Lei no. 2.03:2, de autoria
do Executivo municipal, que au

t<?n�a a prefeitura a fi,rmar con
vemo com o Departamento,Nacional de Obras e Saneamento,
para a execução de obras �e pro
teção nas' margens dei Ribeirão

, Garcia. ,..'
.

I No revestimento serão, utili
zados gabiões e outros materiais
convenientes a este tipo de obra,
evitando-se com isto' a erosão
nas margens do ribeirão, bem
Como os alagamentos 'Constantesde alg)lmas áreas mais baixas,
mesmd nos períOdOS curtos de.chuva. /

Para a execução desta obra, aPrefeitura de Blumenau árcará
Com a soma de Cr$ 300.000,00,
equivalente a ?� por cento do
CUS!0 total das obras, cujo valor
sera de Cr$ ,1.200.000,00.

.A finalidade desta obra· é _

principalnientydar condições a,
população tibeirinha de utilizar
as áreas mais baixas do Ribeirão
GaJ,'cia, cujos proprietários não
l.proveitam em virtude dos ala
gamentos e��barrancamen tos
;onstantes na-éJibcl!, das chuvas.

,

truídos módulos para asau- se destacando não só na for- aulas no período de férias.
Blumenau (Sucursal) _ A Câmara Municipal delas teóricas, enquanto que as mação de professores mas Em vista desta série de

Vereadores autorizou o Prefeito Félix' Theiss a 'fif1iP.araulas práticas são ministra- também nas competições es- fatores, o Prefeito. Pedro Ivo
convênio. de mútua colaboração com os municípios miadosdas' no ginásio de esportes portivas de que participam Figueiredo. de Campos en-
à Associação dos Municípios do Médio Vale do ltajaí _

daquela sociedade. A partir seus alunos' e professores., viou ao 'Conselho Curador
AMMVI _, que possibilitará .medidas urgentes dedo 'próximo ano, a Escola

,

Em todos os Jogos Abertos, da Func, um expediente pa-, atendimento nas situações de emergência ou calamidadedeverá passar a funcio .nar equipes compostas por seus, ra que fosse discutido numa
pública originadas de fatores anormais ou adversos"no "campus universitário", profess Ores vêm desempe- próxima reunião daquele criando-se ainda um: sistema de permuta de equipamentos\ a exemplo de outras facul-

.
ilhando as funções de anota- Conselho, o estabelecimento

para a. realização de �bras prioritárias com execução �mdades ligadas à Func, Nas dores, iúízes 'e cronometrá- de uma taxa � ser cobrada
regime acelerado. O projeto do Chefe do ,ExecutIvonovas instalações, tanto os dores, enquanto seus alunos dos rrganizadores de com-
blumenauense foi aprovado na reunião de terça-feira daalunos quanto os professo- ,têm se destacado na obten- petições que convidam a Es-
Câmara, tendo sido rejeitada a emenda apresentada pelores passarão a usufruir de lo- ção de medalhas nas diversas colá para os trabalhos de
vereador José Victor Ionen.:

,
,

cais bem mais aprimorados modalidades esportivas. cronometragem, anotações e
O .convênio prevê como medida de auxflio a ospara as. aulas teóricas e práti- 'juízes, além (las despesas-de municípios atingidos a mobilização de máquinas,caso Para esta última serão Também nos jogos regío- viagem e estadia. As taxàs

equipamentos rodoviários em geral e operários pertencentesconstruídos um ginásio de nais, realizados anualmente cobradas por aluno ou
a cada um dos, filiados, visando atacar com maior rapidez asesportes coletivos, .assirn co- nas cidades catarinenses, a 'pr ofessor solicitado reverte-
obras

..
e 'serviços para amenizar I efeitos imediatos de

,
mo uma pista olímpica.

-

Escola tem participado, pre- ria para' um fundo da pró- situações anormais como as enchentes, precipitaçõesjudicando inclusive o seu ca- pría Escola, sendo destinado pluviométricas violentas ou por qualquer outro efeito de
.

COMPETIÇÕES , lendário de aulas exigido, para a compra dos materiais
origem climática, atmosférica, geológica ou psico-social.Dentro de suas funções o brigando muitos de seus

.

necessários, tendo assim, a .

A mútua colaboração se prestará também a evitar queespecíficas a Escola Supe- alunos e professores a faze- escola suas despesas bastan-' o bras 'prioritárias, cujos benefícios' ,estejam 'direta ourior de Educação Física vem rem a complementação das te reduzidas.'
indiretamente relacionados ao Vale dQ, Itaiaí, seiam

como logradouros 'públicos,
praças e outros tipos de

construçõ-es.

·A/área escolhida se presta
excepcionalmente a esta fi

nalidade, oferecendo, inclu
sive, condições de' trata
mento do lixo por métodos
modernos. Atualmente, no

Brasil estão sendo realizados
estudos profundos com rela

ção a utilização dos detritos

para determinados fins, até
mesmo como energia.' Com
a ajuda de 4 caminhões, dois
do tipo "KUKA" e dois do.
tipo "BAÚ", a coleta do li
)�crieita diariamente na cida
de é da ordem de 40 a

,50m3, comportando o at�r
ro sanitário facilmente essa

carga por um período de 10
anos. Tão, logo seja concluí-

TRIBUNAL DE, JUSTiÇA

Código de postura de
Blumenau recebeu· 35
emendas da Arena'

da a fase formal de desapro
priação do terreno, terão

início as obras de drenagem
do local.

O plano está sendo im

plantado de acordo com as

possibilidades da PM, regis
trando-se hoje em dia um re

colhimento de' úma tonela

'gern bem mais elevada.de li
xo com maior economia de

tempo e custos. Tanto o

Prefeito Félix Theiss como

o Secretário de Obras e Ser-:

viços Urbanos Paulo Baier, a
quem estão afetas as medi

das neste sentido, preten
dem tomar, as providências
necessárias no intuito de do
tar a cidade de um moderno

. sistema
'

de limpeza urbana,
que atenda a todas as exi

,

gências.

Blumenau (Sucursal) - Foram realizadas na manhã ,da
última terça-feira, na: Câmara de Vereadores de Blumenau,
duas sessões ordinárias, convocadas pelo presidente Milton
Pompeu da Costa Ribeiro, no sentido de apressar a

apreciação e votação de matérias em tramitação naquela
Casa.

.

,

Dos processos em pauta, o do novo Código de Posturas
do Município- foi o que mereceu maio r atenção dos
vereadores, por tratar de assunto.

.

de, grande importância
para a comunidade. Depois de uma análise feita por todas as

comissões técnicas da Câmara, o projeto recebeu um total
de 35' emendas apresentadas' pelo' vereador José Vitor
Ionen, da Arena, das quais 13 mereceram par�cer favorável
da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, presidida
'pe�o vereador Álvaro Correia.

Lixo será depositado'·
'.em 40' mil 'm2 de área
à m,argem da BR-470

Blumenau (Sucursal) - o aterro sanitário, como
Una área de "40 mil metros é denominado, se constitui

uadrados, situada à mar-
.

_
num dos vários métodos de

:em da Rodovia BR-470, es-' extermi�ação do lixo, em

tará sendo utilizada a partir u so nos grandes centros.
Além de ser menos oneroso,'

. ele se adapta perfeitamente
às condições do município,

, tendo sido recomendado pe
la maioria dos técnicos a

quem a Prefeitura encomen
. do um estudo mais çom-

pleto.
.

Em [/ Blumenau o aterro

servirá igualmente para a re

cuperação de áreas baixas
nos sucessivos, estágios de
SUa formação. O lixo é com-

o pactado no local recebendo
camadas de terra so b con

trole' de' tecnologia própria.
Como já acontece em inú-
meras cidades, tais áreas são

posteriormente utilizâdas

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBUCA,ÇÕ.ES
"'DECISÕES DA 'CÃMARA CRIMINA(,em 08.10:74. .

APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12..666 - SANTA CECILIA - Apte, Leonardo
Lisboa. Apda. a Justiça, por seu Promotor, ReI. Des, Marcílio
Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.677 - CURITIBANOs :_ .Apte. Salomão Alvim
Reis. Apda. a' Justiça, por seu Promotor. Rel. Des, Marcílio
Medeiros - "Negaramprovimento. Unânime".

No. 12.871 - SÃO FRAl<lCISCO DO SUL - Apte, José
Jacques. Apda. a Justiça, por seu Promot�. Rel. I?es.Marcílio Medeiros - "Não conheceram por mtempeshvo.
Unânime".

No. 12.891 .::. BLUMENAU - Apte. Edgar Udo Passolde.
.Apda, a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Joã? �e Borba�"Declararam extinta a punibilidade pela prescnçao da açao
penal. Unânime".

_
.

-

. No. 12.864 - XANXERE -: Apte. Osvaldo Turelli, Apda.
a Justiça, por seuPromotor. ReI. Des. May Filho - "Negal'3m
provimento. Unânime". '

_
,

No. 12.878 - JOINVILLE - Apte. lngo L00S. Apda. a

Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa. Thereza Tang -

"Negaram ,provimento. Unânime".
No. 12.850 - CAMPOS NOVOS - Apte. Emídio Alves de

Oliveira. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa.
Thereza Tang':" "Deram provimento parcial, para reduzir a

',APONTADORES' ,

.

Exige-se curso ginasial
Admissão imediata. .

T�atàr com o Sr ..Alcione, na A. Gonzaga S.A.,
à rua Arcipreste'Paiva, 11, nesta.

,/ PRECISAMOS.
carpinteiros de forma (,concr�to estrutura!)'

'. serventes
Tràtar com o mestre de obras do Ed. Dona

Izabel, à rua Anita Garibaldi.
'

EN'CANADORES
Precisamos de enca,nadores ..
Tratar à Flua Arcipreste Paiva,. 11, sub-solo
no período da tarde, com o Sr. lacy

paralisadas ou tenham execução morosa por falta de
determinado, equipamento, quando este se encontre em

ociosidade no município ao qual pertença. Dessa maneira,
seúma Prefeitura"necéssitar, por exemplo, de um trator de
esteira e tenha disponível caminhões basculantes, será feita
uma permuta, ou seja, troca de serviços. No caso de se

re gistrar uma situação d� emergência ou. calamid�âe
pública, todos os municípios, juntamente com a AMMVl,

·

promoverão a mobilização de máquinas. equipamentos e

operários necessários ao atendimento do município ou

municípios atingidos, com permanência de no máximo 5

dias, ressalvadas as 'situações mais dr ást ic as ,

'compro vadamente, .'

Paralelamente ao í}-tepdimento de emergência a AMMVl
promoverá o acü?uamento, das' respecfivas comissões
municipais de defesa civil para o atendimento das
necessidades do município 'atingido, efetuando o

levantamento 'dos prejuízos :e danos causados pela\ '

,

catástrofe.

A emenda apresentada pelo vereador José Ionen
propunha a supressão do item sobre a criação do sistema de
permuta de equípamentos para a não paralisação de obras

· prioritárias, manifestando, contudo integral apoio, aos

demais objetivos do convênio,

Câmara �,un;c;pal
aprova orçamento e.
entra em recesso

, .

,

indica, não haverá até o fi

nal deste mês mais sessões

extraordinárias, em face de
todos os projetos que se en

contravam na Casa terem si
do apreciados durante o úl
timo período. O último pe
ríodo ordinário deste ano

começará na primeira terça
feira de novembro .

Os vereadores iniciaram
ontem movimentos, pré-elei
torais em torno de seus can

didatos ao Senado, Câmara
Federal e Assembléia Legis-

. lativa.

pena imposta ao réu a 4 ano�, 9 meses e ,15 dias.. Unânime". \
" ·No:- 12.818 - CHAPECO - Apte. a Justiça, por .seu

· Promotor: Apdo. Amadeu Roberto Bordin. ReI. Des, Ary
Pereira Oliveira - "Não conheceram, Unânime". '

No. 12.866 - JOINVILLE - Apte, Laurito Albano
Serafim. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Ary
Pereira Oliveira - "Deram provimento, para absolver o réu.
Unânime" .

No. 12.907 - MARAVINHA - Apte. Leonilda �appe
Weiss. Apda. a Justiça, por seu' Promotor. ReI. Des. Ary
Pereira Oliveira ..,. "Julgaram prejudicado, o recurso.

-Unânime".
No. 12.901 - fLORIANÓPOLIS - ,Apte. 30. Sgto.

Sebastião. José Córdova. Apda. a Justiça Militar, por seu

Promotor. ReI. Des.· May Filho - "Negaram provimento.
Unânime". '

r ,
'.,

No. 12.902 - ITAIÓPOLIS - Apte. Lauro Zadorozny.
Apda. a .Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. May Filho -

"Não conheceram do recurso e determinaram a' baixa dos
autos à secretaria para ser distribufdo em sua classe própria.
Unânime". .

RECURSO CRIMINAL ' ,

No. 6.577 - 'TURVO - Recte. a Justiça, por seu

Promotor. Recdo. José Caetano Pereira. Rel. Des. João de
Borba -7 �'Negaram provimento. Unânime".

Zenon Vitor Bonn,assis,Filho
Diretor
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A Campanha pela Reintegração do Sul, lançada há
quatro meses pela Aç,ão Social Arquidiocesana através da
rífa de um carro Volkswagen, ,çulminou com a, arrecadação
total de Cr$ 434.500,00, a ser destinada a seis municípios
sulinos. Estes recursos serão divididos em três parcelas,
sendo que a liberação das duas últimas dependerá da
prestação de conta relativa � primeira. .' ,

A rifa do Volkswagen correu pela'Loteria Federal de 11
de setembro último e premiou Q no. 19.645 qtie não fora:
vendido. Como uma segunda extração não épermitida por
lei, a Comissão responsável pela campanha decidiu vender o

No segundo e último dia do encontro, a Comissão veículo e somar o numerário apurado ao resultado geral da
Municipal do. Bem Estar do Menor de Criciúma apresentará rifa.

,

através de painéis 'os resultados das atividades, realizadas, I Os recursos levantados pela Campanha da Reintegração
.neste município. O, padre Alberté Oselin fará, sem seguida, do Sul serão assim distribuídos: a Tubarão, la. parcela, M.
.urna palestra sobrea reestruturação do Bairro da Juventude" valor de Cr$ 80�OOO,00; la. parcela, Cr$ 70.000,00 e 3a.'
onde centenas de críancas recebemassistência educacional. Cr$ 71.000,00. A Comissão Habitacional de Tubarão, uma

Y . parcela de Cr$ 20.000,00. A Orleães, a primeira parcela noDurante o desenvolvimento' do seminário no sábado, outras valor de Cr$ 14.000,00, Uma segunda no mesmo valor e a
palestras serão proferidas a respeito dá situação do menor terceira de Cr$ 13.000,00. Esta quantia parcelada serão
em Santa Catarina. O encerramento do encontro está .

também destinados aos municípios de São Ludgero, Praia
programado para as 12 horas, .Grande e Pedras Grandes.

O ESTADO - 10 \ ,

Criciúma (Sucursal) - o I Seminário Micro-Regional do
.Bem Estar do Menor inicia amanhã em Criciúma com a ..

'participação de professores e técnicos educacionais que
�atuam na região Sul do, Estado. Além das palestras que
serão proferidas no decorrer, da' encontro, as dificuldades
com que as entidades assístêncíaís dó menor desenvolvem
seus trabalhos, constituirão :temas de debates em sessão I

plenária que contará inc1usivé .eom a presença, de Prefeitos'
Municipais,

A promoção do seminário está a cargo da Associação dos
Munícípios do Sul do Estado de Santa Catarina - Amsesc -

.que visam a curto prazô execatar o projeto de organização
comunítáría da área Sul;' cujo principal objetivo é o menor

abandonado.' ,

A solenidade de abertura do 1 Seminário.Micr,o Regional
do Bem Estar do Menor ,está programada para as oito hor,as
e será presidida pelo Prefeito Algemíro Maníque Barreto. As
.9 hóras ri. orofessor Nilson Demétrio proferirá uma

conferência sobre o projeto de õrganização comunítãria da
área Sul e sua validade no. piano de assistência ao menor

abandonado. Em seguida, :a' professora Maria Leonor

Gayoto falará sobre a psiéotogiá da criança, c.o�o dinâmica
de grupo. Ainda pelá manhã, deverá ser realizada a primeira
sessão plenária, quando ás 'conclusões dos trabalhos em,

grupos serão apresentadas e discutidas.
.

À tarde, 'o Sr. Antônio' Rogério de Mattos abordará a

polúíca nacionl,d do bem estar do menor e, em seguida, as
professoras Mana Zélia J{otIrígues e' Zulamar B. de Castro
falarão sobre os asPêêtõs da política estadual do bem estar
do menor.

.'

Às 16 horas, repíeséntantes municípais irão expor os
t trabalhos já realizados em S1,l3S ãreas visando a.assístêncía ao

menor. Às 17h3Om. está programada a segunda sessão
plenária.

.

.

LEYEPARAO·
.

SOQUEMVOC
, '.

�RTO
CONHECE!

OS DORMITÚRIOS DE·MÓVEfs CIMO-VOCÊ CONHECE!

Promotores satísfeitos com a campanha

'Campanha arrecada
--

quase 500 mil ,

para a região Sul

Rede escolar abre: >

•

inscrição no dia 21
A Secretaria de Educação e Cultura da Prefeitura

Municipal de Blumenau divulgou ontem que a partir do
próximo dia 21 estarão abertas as matrículas para os cursos

do 10. grau das escolas municipais blumenauenses para o

ano letivo de' 75.
,

Os novos alunos deverão se apresentar até o dia 31 de
outubro munidos de certidão de nascimento, atestado de
vacina anti-variólica e duas fotografias 3x4.

. .

"Os alunos antigos, contudo, serão automaticamente
matriculados 'na escola que já frequentam. Em caso de
transferência a direção da . escola deverá ser 'comunicada
imediatamente", informou o porta-voz da Secretaria.

,

.'

As matrículas pata o 10. grau estarão abertas para todas
as crianças de sete anos ou que completarem essa idade até
o mês de julho do próximo ano . Os pretendentes que já
tiverem Idade superior ,3 sete anos só serão aceitos em caso

de sobra de vagas na redê de ensino munícípal. .

.'

"Encérrandc o comunicado' a Secretaria aconselhou aos

.país de alunos que matriculem,seus'nihos no prazóíndícado
e preferencialmente em escolas próximas li suas residências,
para facilitar a locomoção das crianças.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO Ê PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA TERCEIRA CÃMARACIVIL em 07.10.74.

APELAÇÕES CÍVEIS
.

No. 10.108 - (AÇÃO SUMARISSIMA) -. BIGUAÇU ..;.

Apte. Dorvalina Angélica da Conceição. Apda. Convenção'
Batista Catarínense, Rei. Des, Reynakío Alves - "Negaram
provimento para confirmar a sentença de primeiro grau, pela
sua conclusão. Unânime".

.
'.,

No. 10.106 - JOINY.ILLE - Apte .. Adelia Rentz, Apdo.
Siegfried Janowsky. R.el. Des. Arísteu Schiefler - "Negaram
provimento. Unânime".

•

No. 10.152' - BLUMENAU - Apte. Royal Insurance
Company Limited. Apdos. Frederico Solano da Costa. Rel.
Des. Aristeu Schiefler - "Deram provimento, para julgar a

ação improcedente. Unânime".
; No. 10.188 - TURVO'::' Aptes. Lédio Savi Mondo e sua

mulher. Apdo. Banco do Brasil S.A. ReI. Des. Aristeu
Schietler - "Negaram provimento. Unânime",

No. 10.059 - CRICIúMA - Aptes. e Apdos. Roberto
Pedro Berti e Edi Tasca. Rei. Des, Geraldo Salles -

"Conheceram de ambas as apelações, desproveram a do réu e

proveram a do autor para julgar a ação procedente, Unâni
me". .

No. 10.130' - (AçÃO SUMARlSSIMA) - LAGES'
Apte. Sebastião Alves. de Jesus. Apdo. -Orlando Rodrigues de
Souza. Rel, Des. Geraldo Salles - '''Negaram provimento.
Unânime".

.

.

No. 9.965 - (AÇÃO SUMARÍSSIMA) - SÃO JOAQUIM
- Autos remetidos: Juízo de Direito da Comarca. Autor )
Otávio Flores de Souza, Ré Prefeitura Municipal

.

de São
Joaquim. Rei. Des. Reynaldo Alves - "Confirmaram a

sentença de primeiro grau. Unânime".
.

No. 10.145 - (AÇÃO SUMARlSSIMA) - BRUSQUE -

Apte. João Batista Medeiros. Apdo. Isaías Marçal Valle. ReI..
'Des, Reynaldo Alves - "Anularam o processo a partir do
despacho de fls. 22, inclusive. UnÀnime".·· ,

.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

VENDE-SE
.fUSéAO 1972r- Amarelo COlonial
único Dono - 40.000km .

.

Tratar Telefone 3750·

Preço de ocasião,
,,'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Terremoto
prQvoca

danos nas
Polícia de-'Jq;nville 'admite que

.

matou um inocente quando caçava
omarginal fugiti"o Atanagildo Antilhas

JoinviUe (Sucursal} - Conti- carona para "dar umavolta". Zimmermann, ao embrenhar-se morte do jovem Zímmermann,
nua repercutindo a nova versão; No passeio, quando estavam no mato, reagiu lbalaapersegui- morto por engano na noite de

divulgada ontem, dos incidentes próximo 1 BR-101, viram apro- ção da polícia. Testemunhas.In- . sábado. .

.

que se seguiram, em Joinville, na ximar-se um veículo, que vinha clusive Domingos, afirmam que PROTESTOS NA CÂMARA
noite de sábado, 1 fuga do rnargi- em sentido contrário. Pensando Zimmermann não portava arma A reunião da noite de terça-
nal Atanagildo João Pereira, do de tratar da PolíciaRodoviária, e na ocasião, bem como jamais fora feira, da Câmara de Vereadores
Hospital São José, e que culmina- como estava sem capacete fize- .

elemento de andar aimado. de Joinville, caracterizou-se pelos
ram com a morte inocente do ram brusca manobra com a larn- RESPONSABILIDADES veementes protestos dos inte-

jovem José Antonio Zimmer- breta e retornaram em direção 1 O fato, na maneira como foi grantes das duas bancadas, contra
mann, de 22 anos, baleado por cidade. Foram perseguidos e divulgado pela primeira versão, a ação policial desenvolvida no

.agentes policiais que o �onfundi- ouviram vários disparos, tendo, oriunda dos registros policiais de fun-de-semana, quando, inocen
ram com o perigoso fugitivo. O depois de certo trecho, sem saber Joinville, repercutiu de imediato temente, foi morto o jovem José
furto de lambreta, que efetiva- quem os perseguia, Zimmermann na cidade, principalmente por ser Antônio Zimmermann, confun
mente ocorreu naquela noite, pedindo que Domingos parasse e, .de todos conhecido se ·tratar dido, pelos policiais, com o mar

não estava relacionado com a saltando da lambreta, ,embre- Zimmermann de um jovem de ginal Atanagildo Pereira, que
lambreta usada pela vítima. nhou-se pelo matagal ali existen- boa conduta, muito bem relacio- horas antes evadira-se do Hospi-

O menor R.L., de 17 anos; te. Domingos continuou sua fuga nado, trabalhando como cobra- tal São José.
.

furtara sábado, nas proximidades e só soube, no outro dia, da.mor- dor do Camping Club do Brasil e Üsando da tribuna o represen-
do Salão Operário, uma lambreta te de Zimmermann. sendo tido como de excelente tante da Arena, vereador Marco
de propriedade de Maurélio de DIVERGÊNCIA formação. Antônio, deplorou o acontecido,

I

Carvalho e, em companhia de A aparente fuga dos jovens foi Já na segunda-feira, o Delega- considerando que a inépcia da
outro menor, G.V.S., também de interpretada. como atitude sus- do Eloi Gonçalves Azevedo infor- polícia local traumatizara toda a

17 anos, rumara para São Fran- peita pelos policiais, que, perse- mava que determinara a abertura coletividade. Em aparte, o líder
cisco do Sul, onde abandonaram guindo Zimmermann, continua- de inquérito para apurar os inci- do Governo Municipal, vereador
o veículo e furtaram o automóvel ram atirando até atingi-lo. O rela- dentes da; noite de sábado, visan- Aderbal Tavares, doMDB, endos
Corcel, de propriedade do tenen- tório do delegado de polícia de do esclarecer as "responsabilida- sou o' protesto do vereador are
teSucki, com o-qualvoltaram, no Joinville, Eloi Gunçalves Azeve- des da fuga de Atanagildo e a nista, pedindo o envio de ofício
domingo, p_ara Joinville,

I

do, fundamenta a perseguição veracidade do fato com respeito a ao Secretário de Segurança do Es-
O EQUIVOCO nas coincidências que levaram 1 morte de José Antônio Zímmer- tado, encarecendo a determina-
A lambreta em que trafegava, ocorrência: dizia-se na cidade que -rnann". ção de todas as providências que

de carona, a vítima José Antônio Atanagildo fugira auxiliado pelo Na tarde de terça-feira, entre- o caso requer, evitando, assim,
Zimmermann, era pilotada por irmão, ambos jovens e cabeludos. tanto, tendo se deslocado até venha se repetir no futuro acon

Domingos José Santos, 28 imos, Havia o registro do furto de uma Joinville, o Sr. Mário Laurindo, tecimento dessa natureza.
residente na rua São Lourenço do lambreta. Os jovens encontrados Assessor da Secretaria de Segu- Concluindo o vereador Marco
Oeste, empregado daMetalúrgica pela diligência policial fizeram rança e Informações, transmitia, Antônio expressou sua estranhe
Douat. Apresentando-se, mais, brusca manobra e fugiram. A per- na sede da Delegacia Regional, a za ao fato de que José Antônio
tarde, Domingos Santos esclare- seguição e o tiroteio adviram determinação expressa do bacha- Zimmermann tenha sido morto

ceu que, 1 saída do cinema, na como decorrência comum a essas rel Evaldo Villela, Superínten- em tiroteio com a polícia, como
noite de sábado, encontrou José situações. A divergência funda- dente da Polícia Civil, no sentido foi divulgado.jã que a bala que o

Antônio Zimmermann, antigo mental, no entanto, reside no fa- da abertura do inquérito para feriu mortalmente o atingiu pelas
conhecido seu, a quem ofereceu to de o relatório expressar. que apurar as responsabilidades da costas.

.

,

Depois do Peru, um terremoto

atingiu as Antilhas. Embora
sem vítimas a-lamentar, 'os

prejuízos materiais foram grandes
como esta igreja seriamente abalada.

As autoridades do Governo de Antigua suspenderam grande susto e paruco na população, que é de 25 mil
ontem todas as atividades da localidade de Saint John's, habitantes. Nenhuma vítima fatal foi registrada em Antigua,
para que a população participasse da remoção deis nem nas demais ilhas da Antilhas.
escombros de casas, edifícios e igrejas,. atingidas pelo Os moradores de Saint John's e de Saint Kitts deixaram

terremoto
I de anteontem que se abateu sobre as Antilhas. suas casas ao sentirem os primeíros sinais do terremoto, que

Enquanto isso, uma equipe procurava avaliar a extensão do também afetou o povoado de All Saints, no centro da ilha.
. fenômeno que não chegou a causar vítimas, segundo as As torres da catedral anglicana de Saint John's e de outras

fontes oficiais, mas danos de elevada monta, Várias casas igrejas fibaram bastante avariadas, bem como os edifícios
foram totalmente destruídas e até ontem, desconhecia-se o sede dos bancos da NO\1a Escócia e Real do Canad

'

.salém de
número de desabrigados. Na ilha de Antígua, calcula-se que algumas casas comerciais.
os prejuízos foram de milhões de dólares, o mesmo 1 No Porto de Saint John's abriu-se uma fenda de quase
acontecendo em outras ilhas da região assolada. 450 metros de extensão, causando o rompimento da rede

O TERREMOTO . de água da cidade que ficou ontem sem abastecimento: A
O abalo sísmico, segundo os técnicos, atingiu a rede telefônica também foi atingida e a maioria' dos

intensidade de 7 graus na Escala.Richter, sacudindo a ilha aparelhos ainda estavam sem funcionar ontem, 24 horas

pouco antes das 6 horas de anteontem, provocando um após o fenômeno.
-

I

Transüo. urna colisão
e dois atropelamentos

A incidência de ocorrências desse gênero, em

Florianópolis, vem se verificando h média de duas por dia.
Não passa plantão da delegacia especializada sem que sejam
registrados atropelamentos com vítimas. Na manhã de

ontem, napraçaGetúlio Vargas, frente ao Quartel da -

Polícia Militar, o Volks, placas AX-0085, de propriedade de

Hermógenes Manoel Marcelino, dirigido por Carlos Miguel
Lopes, residente.na rua José do Patrocínio, atropelou Elvira
Gomes, Ferreira, 45 anos, residente na rua Presidente Gama

Rosa, 15, produzindo-lhe escoriações diversas. A vítima, I

socorrida pelo motorista, foi medicada no Hospital de
Caridade.
À tarde, por volta das 17 horas, tia rua Vereador Batista

Pereira, próximo ao Detran, a carnionete "píck-up" Jeep,
placas CD-0653, de propriedade da empresa Reunidas S.A.

.

- Transportes Coletivos, dirigida por Adair Raiser da Cruz,
residente na Avenida Ivo Silveira, 2299, atropelou Jairson
Armando Feijó, 18 anos, residente na rua Simão Boavista,
1403, causando-lhe ferimentos leves. A vítima foi socorrida
pelo motorista e medicada no Hospital de Caridade.

Na manhã de ontem, por volta das 9 horas, quando
trafegava pela rua Felipe Schmidt, nas proximidades do

Tribunal de Justiça, o Volkswagen de propriedade da

Organização Fotográfica "Foto Studio", dirigido por

Angela Maria Rocha, colidiu com o Opala, placas AA4366,
dirigido por José Carlos da Silva, residente na rua Elesbão
Pinto da Luz, 473, chocando-se contra a traseira desse
veículo e resultando ferimentos namotorista do Volks e em

. sua acompanhante, Mariléia Silveira de Souza, residentes na
rua Fernando Machado, 56.
A causa do acidente, segundo versão de. testemunhas,

foio excesso de velocidade, não tendo a motorista

causadora conseguido frear a tempo seu veículo, quando o

Opala, que corria a sua frente, teve uma prolongada redução
de velocidade, devido demora na troca de marcha. A

motorista do Volks e sua acompanhante, socorridas por
Jaime Sprícigo, que também trafegava pelo local, foram
encaminhadas ao Hospital Celso Ramos, onde foram
medicadas de ferimentos oriundos da colisão.

ATROPELAMENTOS

Trânsito no Brasilmatamais que EUA
painéis internos da-maioria dos
carros nacionais "representam
uma perigosa forma de agrava
mento dos ferimentos" e lem
brou que em algumas marcas o

cinto de segurança é mal coloca
do, "podendo até mesmo agra
var algumas lesões, ao invés de
'minorá-las". Ressaltou, no en

tanto, que está suficientemente

provado que o uso dos cintos de

segurança 'é básico para atenuar
a gravidade das eventuais lesões.
Referiu-se especificamente 1 má
colocação do cinto de segurana
no Volkswagen Sedan, ao dese
nho perigoso e inadequado do

painel de toda a linha Chevrolet
e ao perigo que representam as
malas colocadas atrás do banco
traseiro no Volks Brasília.Y'que
com uma colisão podem' ferir
mortalmente os passageiros.
Seria indispensável a colocação

países que já atingiram um alto
índice de responsabilidade no

.

trânsito, ninguém toca no ferido
até que cheguem as equipes es

pecializadas, dispondo, muitas

vezes, de ambulâncias prepara
das para cirurgias. Isto; sem falar
no básico: as equipes especializa
das sabem como transportar os

feridos, a fim de que as lesões
não sejam agravadas.

. O Sr. José Guimarães Morais
anunciou que o DNER vai con- .

verter a rodovia Rio-São Paulo,
brevemente, num laboratório de

experiências, visando melhorai
as condições de assistência aos

acidentados, estendendo, poste
riormente, as normas aplicadas,
a outras estradas. O ponto prin
cipal do esquema a ser implanta
do em 1975 será o emprego de
novas ambulânciàs, mais moder

nas, que possibilitarão a presta
ção dos primeiros socorros aos

feridos, ainda antes de chegar ao
hospital. ... '

CAUSAS
Ao se reportar �s causas dos

acidentes, o especialista citou o

fato da grande maioria das estra
das brasileiras serem em pista
única, facilitando o choque de
frente e o da maioria dos veícu
los em circulação serem muito

leves, "o que comprovadamente
aumenta o perigo e a gravidade PHI·lIPPI·, &. CIA.dos acidentes", além das más
condições de segurança dos car- 1
ros nacionais em geral. Conside-

'

a cása00 constRJt()r
rou que o próprio desenho dós, ,....-'!""'''''!'!i!lJiiii!íl-_-__-_---_...__-..._-_..

de uma espécie de tela de segu
rança".

Ao analisar o comportamen
to dorno torista afirmou que. o
mais perigoso é o comportamen
to do tipo agressivo, pois provo
ca o maior número de acidentes.
De uma forma geral, "todos os

que apresentam esta ou qual
quer outra forma de desequilí
brio emocional, são o maior pe
rigo para o trânsito". Em sua

O Brasil é o segundo país do
mundo em índice de mortes por
acidentes de trânsito, só supera
do pela Iugoslávia, foi o que de
monstrou ontem, ao falar sobre
"Prevenção de Acidentes e

Atendimentos aos Acide�ta
dos", no I Semínárío Sobre a

Problemática dos Acidentes de

Trânsito, realizado no Rio de

Janeiro, .o . médico José Guima
rães Morais, chefe da Divisão de
Assistência Médico-Social do

Departamento Nacional de Es
tradas de Rodagem. Salientando
o 'conferencista que as estatísti
cas que colocam o Brasil em se

gundo lugar no índice de mor

tes, levam em conta o número
de veículos em circulação em

cada país, advertindo que "esta
mos entrando na era motorizada
completamente despreparados".
Disse que o número de acidentes
de trânsito, no Brasil, vem

aumentando a uma razão de
20% ao ano, enquanto nos Esta
dos Unidos, ae contrário, esse

número vem baixando de ano

para ano. O índice de mortes no

Brasil é cerca de quatro vezes

maior do que naquele país.
Referindo-se aos fatores que

levam aos altos índices de aci
dentes e mortes registrados no

Brasil, observou 82% dos feridos
nas es tradas são transportados
ao hospital por leigos. E por isto
que se diz que apanha-se.um fe
rido na estrada e atende-se já a

um agonizante no hospital. Nos

opinião, levando em conta o

"estado a que chegaram as coi
sas no Brasil", crê que a fiscali
zação mais intensa e a punição
severa para todos os infratores
se constituem nas medidas mais

urgentes a serem aplicadas, reco
nhecendo o valor da .educaçâo
'mas considerando que, nas cir
cunstâncias atuais, essas duas
medidas merecem prioridade, A REUNIDAS TEM UMA

NOVIDADE PARA,' VOCÊ!
ESTA CONSTRUIDO ?

Não se afobe na 1 a. oferta.

Veja estas; promoções: Chuveiro Corona

Cr$ 44,00, Materiai,s Elétricos c/20%, Caixas d'água
c/20%, Chapas Br:asilit c/20%, Tintas Coral e Ypiranga
c/15%, Materiais de PVC c/20%.

E lembre-se: sempre o melhor preço em TRANSPORTE DE ENCOMENDAS,

FLORIANÓPOLIS -

Av. Hercílio Luz
(Est. Rodoviária)
Fone:3727
Rua Fulcio Aduccl no. 1016
Fone: 6279

agora
também

com frete a

pagar!

SÃO Pf.ULO-
Rua Guaianazes, 1081
Fones: 221-2152

220·9662
220-3905MULL·ER & FILHOS

CURITIBA �

Rua Cons. Laurindo no. 694
Fone: 24-3071

A MELHOR FÁBRICA DE
ABERTURAS DA PRAÇA

BLUMENAU -

Rua Dr. Amadeu da Luz, no. 132
Fone: 22-1996

E,stação Rodoviária - Fone: 22-1432

"�o

JOINVILLE -

Estação Rodoviária
Fone: 2140

Madeiras de Pinho,
�

Lei,· Qualidade edemeis
,

. . '

'MateriaiS para sua

Construção
I:

MATRIZ: Rua Dr. Fúlvio Aducci, 763 - Estreito

FILIAL: Rua Felipe Schmidt, 37 Fone,2357 - Fpolis REU�IDAS - a encomenda
que supera tempo e distância.
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Darci Costa

Cinema
, .

namentesatísfeíto com sua produção no
campo profissional e a felicidade amoro

sa lhe sorrirá. Viagens e negócios favore
cidos.
LIBRA- - Continue com a tranquilidade
com que tem enfrentado os problemas .

do dia � dia, nestes últimos dias. A saú

de está melhorando sensivelmente, bem '

como as .oportunidades de se elevar no

campo social e profissional. Favorável a
�furia. ,

ESCORPIÃO - Dia um tanto quanto di
ficultoso para você que nasceu em Es

corpião. Deverá precaver-se contra os

inimigos declarados e não faça negócios
com nativos de, Libra, Aquário e Gê

meos Cuide da saúde. Bom todavia às
invés tigações,
SAGITÁRIO - Procure esquecer pro
blemas 'passados e solucione os 'presen
tes, pois isso é o melhor que tem a fazer

hoje. Fará novas e brilhantes' amizades e

lucrará pela influência de nativos de

Aquário e Libra. Feliz ao amor.

CAFRICQRNJO - É um dia em que fa
vorece a aquisição da casa própria ou

pa�a tratar de documentos da mesma. A

elevação profissional e o aumento de
vencimentos serão evidentes nesta fase
em que o Sol se encontra em sua Décí
ma Casa Astral.

AQUÁRIO - Não acredite demais' nos

Horóscopo

I
Omar Cardos(_)

ÁRIES � Dia em que deverá enfrentar

. algumas oposições impostaspor família
'res. Não dê atenção a isso e procure pen
sar em realizar seus trabalhos, negócios e

outros afazeres de maior ímportâncía.
Neutro ao amor e às viagens.
TOURO - Dia' indicador de êxito nos

escritos e nas questões que tem que re

solver na Justiça. A saúde será bastante

boa, o que deverá influir de modo bené
fico em seu campo profissional e finan
ceiro, Viagens e amor favorecidos.
G�MEOS - Procure terminar tudo que

já iniciou, para depois intentar coisas
novas. Fluxo magnífico ao comércio de
um modo geral e bastante favorável aos
jogos, sorteios e à loteria. Será corres

pondido plenamente na vida romântica.
CÂNCER - Ótima influência para esta

bilizar suas finanças, para organizar-se
profissionalmente e para lucrar através
de transportes e viagens. As dificuldades
do lar serão solucionadas a contento, se
agir. com tato e diplomacia.

.

LEÃO - Não perca tempo,com coisas
de somenos 'importância. p'roéure execu
tar seu trabalho com perícia e intelígên
cia, para que possa augurar melhor posi
ção no mesmo. Bom às comunicações e

ao comércio de aparelhos de som.

VIRGEM - Novas amizades que tem

feito nos últimos dias, muito deverão
colaborar consigo ainda hoje. Ficará ple-

Gene Hackman, ErnestBorgine: () Destino do Poseydon
MEU 'ÓDIO SERÁ TUA HERANÇA. (The Wild Bunch) Wes-

'

tem de Sam Peckinpah, com William, Holden, Robert Ryan, Ed-'
mond O'Brien e Ernest Borgnine. Auditório daReitoria - Trin

dade, às 10:00 - 16:QO e 20:00 horas.

NO MUNDO DE 2020 (Soylent Green) Um filme futurista de

Richard Fleíscher, desenrolado na cidade de New York, ano

2022, afogada em poluição, escasses de alimentos e super popula
ção. Na mesma área, o diretor tem um trunfo: Viagem Fantásti
ca. Um bom elenco serve o diretor: Charlton Hestón, Leigh Tay
lor Young, Joseph Cotten, Chuck Connors, Edward G. Robin

son, este, em sua despedida. Metroclor. Censura UI anos. São
José 3-7,45-9 ,4S horas '

O DESTINO DO POSEYDON (Tht; Poseydon Adventure) Re
apresentação Filme de celta atração, no que tange a efeitos espe
ciais. Grande elenco, onde se destacam Gene Hackman, Ernest
Borgnine, Shelley Winters e Carol Lunley, Technicolor. Censura
14 anos. Ritz 5-7,45-9,45 horas,

ROMANCE DE UM LADRÃO DE CAVALOS, com Yul
, Brynner

'

, OS FAMILLARES DAS VITIMAS N:Ã.O SERÃO AVISADOS

c/Telly Savallas. Censura 1� anos. xy 2 e � horas.

AS DELICIAS DA VIDA - Comédia nacional na faixa do i que é um som alucinanteerótico comercial , com Vera Fischer, Betty Mendes, John Her i

bert, Liana Duval, Perry Salles, Walter D'Ávila, Libero Ripoli, mente gostoso, "MINHA
Enio Carvalho, Ewerton de Castro. O filme é dirigido por Mau- TEIMOSL4 Ê UMA ARMA
rício Rittner, diretor que estreiou em Uma Mulher para Sábado. PRA TE CONQUISTAR" já
Censura 1� anos. CoraI3-8-10 horas.

'

AMOR FEITO DE ÓDIO, de Richard Sarafian; com Burt Rey
nolds, Sarah Milles e Lee J. Cobb. Technicolor, Censura 1� anos.

JaJisco � ho ras,
.

A VERDADEI�A NATU.REZA DE BERNADETE, com Mi
cheline Lactot '

ROMANCE DE UM LADRÃO DE CAVALOS, com YulJ

Brynner. Censura 1� anos. Glória � horas..

EM BUSCA DE UM HOMEM, de Buzz Kulik; com Lloyd
Bridges. Censura 18 anos. Rajá � horas. '

. '

outros: Procure acreditar neste dia, SO-.

mente. em você e nas pessoas que não

têm interesse sobre sua pessoa. A in

fluência, é das melhores aos negócios,
empresas, especulações e favorável à lo
teria.
PEIXES - Uma nova idéia que aplicar
em negócios iniciados anteriormente,
dar-lhe-á positivos resul tados. Todavia,
evite questões com a Justiça e atritos

,

com os familiares e a pessoa amada. Não
, descuide de sua reputação e de sua saú

de.

Vá para Criciúllla.
Você é omelhor da 'Festa.

Desde a Grécia Antiga, passando pelo Império Romano com a "Mens Sana in, Corpore Sano", o espírito
,

'. .olirnpico aproxima e empolga gentes de todas as raças e idades. ,'.
A exemplo de outros estados e países, SantaCatarina também tem � sua olimpíada: os Jogos Abertos.

Há 15 anos este espetáculo fabuloso tem o poder de aproximar e integrar
catarinenses de todos os quadrantes.

"

, Agora é Criciúma quem dá a festa. (

De dezenove a vinte e seis de outubroa chama olímpica estará ardendo na capital do carvão.
Aproximadamente 5 mil atletas estarão disputando 18 modalidades, desde a antiga corrida .rústica ao
moderno kartismo. Para isso foram construídos ginásios, canchas, pistas, piscinas e um sem número

,

de obras necessárias ao brilho do grande encontro.
'

O sucesso do XV JASC depende de muitas coisas', principálmente de quem vai vibrar, se
emocionar, torcer e participar.

Vá para Criciúma. Você é () melhor da festa.

m,
Jogos Aber·tos de SantaCatarina

'19 a 26 de outubro·74

o GRUPO DlqMICIO FREITAS PATROCINA COM EXCL!JSIVIUAUÍ::.A CUBI::RTURA DOS XV 'JOGOS .ABERTOS DE �ANTA CATARINA
,

, ....'_,,,'

Som

Nabor Prazeres

SER BOM NÃO Ê PRA

QUALQU�R UM - MAS O
É PARA JORGE BEN
LP "A TÁBUA DEESME
RALDA" - JORGE BEN

,

glish ", mais mensagem em

"HERMES TRISMEGISTO
E SUA CELESTE'TÁBUA
DE ESMERAWAS" onde a

letra é traduzida por Fulca
nelli

,
extraído do tratado

hermético escrito' pelo Fa
raó egípcio Hermes Trisme
gisto e com o balnço Ben.
Um Lp super gostoso,' que
os que curtem o balanço
JORGE BEN consideram
um presente dos céus, e que
os que são indiferentes ao

,

Ben, Bem que gostariam de
curtir. A TÁBUA DE ES-

I
'

MERALDA é o título do Lp
que é muito som e com as

tradicionais letras super
,mensagem 'e gozadas tam

bém do criolo invocado.

LP "A BARBA AZUL" -

MAIS UM DISCO TEMA
DE NOVELA
Num lançamento de MER.

CURY!PHONOGRAM eis

um Lp que terá o sucesso da

sua novela. "A BA.RBA
AZUL" apresentando as

principais músicas qu e fa
zem parte da trilha sonora

deste trabalho da equipe de
novelas da Rede TUPI de
Televisão. 'T'ambém' graças
ao sistema de CD (Comuni
cação Direta) fazendo o me

mo sucesso aqui e nos gran-
\

des centros. No lado A:
MARK DA VIS saca um som

melô internacional "DONT
LETME CRY" de uma me

-lodia sensacional com suces

so garantido ao primeiro to

que da agulha. "SEMPRE"
com WILLYS � som melô
nacional bem ao estilo nove

la e que será em breve a "ga
mação das gatas': "FAPI
LON" composição do Gol
dsmith tem um arranjo bem
bolado e apresentado porIl.
GUA/WIANO DEL FARO.

,

"CAMINHO DA PAZ" com
Edu França num som es tilo
Tim Maia e com uma mensa

gem positiva.
"PORQUE TUDO COME

ÇOU?
"

comMARlNEY faz
o gênero melõ bem cotô ex

plorada na novela nos mo

mentos tristes e que faz, o
pessoal entrar num "crying"
constante; No lado B encon

tramos RONNIE VON' em

"QUARTO FECHADO "e o

< sensacional DEMIS ROUS
SOS em SHADOWS um som'

genial, e mais uma vez o es-

, tilo Tim Maia, com TONY .

em '�PROCURO POR VO
CÊ". Primando pelas faixas
melõ, típicas de novelas, eis
aí o ''BARBA AZUL" da

Phonogram.

criticado por Flávio Caval
canti e apreciado por muitas
patotas em todo este Brasil,
foi curtido p

.

aas num PHI
LIPS 460 Stereo e d� mos-

tras do que é SOM...
O balanço contagiante de

Jorge .Ben está em todo o
I

potencial neste Lp PHILIPS
!PHO!VOGRAM com "O
NAMORADO DA VIÚVA"

nas paradas de sucesso, "OS
ALQUIMISTAS ESTÃO
CHEGANDO OS ALQUI
MISTAS"

.

outro embalo
i�B1<OTHÊj(" uma co';'
mensagem positiva e religio
sa com o Ben "singing in en-

.

\\

Teatro�
'I....

- Dias 12 ãs 16 horas e dia 13 ãs 10 e'

16 horas apresentação 'da peça infantil
CINDERELA.

'

.. AGUARDEM P�RA O DIA 13 DE
NOVEMBRO O COQUETEL DE -LANÇA
MENTO DA PEÇA CHECK-UP comédia
de Paulo Pontes com o Grupo Teatral NÓS.

Dias 11-12 e 13 de outubro as 21
,

horas' apresentação do show musical A
FEIRA' com Quinteto Violado e Domingui
nhos. Estudantes tem 50% de desconto em .

poltrona numerada. Promoção: Secretaria
do Governo e Diretório Central dos Estu
dantes da UFSC.

- .

.

. .

Não venderíamos carros usados
que causassem

problemas para você e paranós.
!

Carro'usadoé negócio muito sérlo. E, por isso mesmo. levamos esse

negóoio com muita seriedade.
. Ouando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levará

um carro testado e revisado. Você levará. também. um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado.

'

, Depois. você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

Se você está procurando um bom carro usado. venha até .a .nossa loja.
·Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência.

'
.

M.tM'·lm.

Plantão aos

sabados e

domingos

.

Nos temos os

financiamentos·
de acordo com

o seu orçamento '

VEÍCUI,.OS USAOOS DE QUALIDADE

Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999
Fones: 35�6 . 246El .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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de bon ificccõo
de
compras

...

Com um jantar no Curu
ião, o sr. Edson Atilio Pe
ralta, comemorou com

amigos o 20. aniversário da
Predilar, firma Imobiliária
da qual éDiretor Presiden
te.

A linda Maria There-
. za Colaço chegando do
Rio onde está sendo con
feccionado seu vestido de
noiva para seu casamento
dia 19 próximo, com o

médico Celso Carneiro.

Zury
I

'Machado.....

50
em

cada 150

50 sernonos
ou 12meses

Lilia Maia, uma beleza
de broto que hoje
é notícia em

nossa coluna

Teatro - Está se reali
zando no Teatro Alvaro de
Carvalho o show denomi
nado ;'.4 Feira" apresenta
ção do' Quinteto Violado.
A promoção é di Secreta
ria do Governo e Diretoria
Central dos Estudantes da
Universidade Federal de
Santa Catarina.

,

Está de casamento mar

eado com um conceituado
industrial da, cidade;' de
Blumenau, d bonita Heloi-

_

sa Bastos Gomes. Após a

cerimônia que será muito
-

íntima o casal viaja para
Europa.

Flora' decoração agora
com sua casa montada a·

rua.Angelo La Porta no. 7",'
além da. especialidade em

cortina, também tem re

presentação de móveis. la
bricados em, São Paulo.

o ProfessorAry Mesqui
ta Presidente em exérctcio
do BRDE, viaja hoje para
Videira, onde participará

. de inaugurações cooperati
vas, financiadas pelo
BRDE.

o reitor da Universidade
para o Desenvolvimento
do Estado de Santa Catari
na, professor Antônio Ni
collo Grillo, esteve reunido
na manhã de hoje com re

presentantes de diversos
órgãos ligados às atividades
de medicina veterinária,
para tratar de problemas -,

. relacionados à consolida
ção do seu ensino em San
ta Catarina.

,

o coronel Paulo Mendes
de Carvalho, secretário de
Segurança e Informações,
na última semana fez con

ferência no auditório da
CELESC. A promoção foi
dos Diplomados da Escola
Superior' de Guerra, Dele:
gacia de Santa Catarina.

Aniversariando hoje, a

'.

50 de bonificação em cada 150 de compras! 50 semanas, ou

1,2 meses, pa"'a pagar na Modelar Modas e Grutinha, e o dobr?
desses 50, em móveis, tapetes, refrigerantes, televisores e

tudo em el�tro domésticos! Após 50 anos, a Modelardá-sé o

luxo de 50 dias de loucuras loucas. Nunca e jamais.
Loucuras iguais, loucuras concientes expressando gratidão!! .

50 dde bonificação em 150 de compras!

A bonita sra. Augusto
Wolf (Sonia), em seu

belo apartamento
recebeu senhoras de nossa

sociedade para um chá

bonita sra. Thereza Rosa
Krieger. O casalKrieger vai
receber convidados para
um jantar em comemora
ção ao acontecimento, lo
go mais no tão badalado
Saveiros.

A charmosa Maria The
reza. Evangelista em .reu

niões sociais tem sido �ista
sempre acompanhada, do
acadêmico de medicina
C�rlos Paulo Pfeilsticker.

o sr. e sra. Celso Ramos
Filho que estão viajando
pela Europa, anteontem
telefonaram da Austria co
men tando as maravilhas
dos países que já conhece
ram. O casal que faz bodas
de prata dia 19 próximo,
vai comemorar a data em

Capri.
Na fireja Evangélicq.__

de Videira sábado às 18
horas. dar-se-á a cerimônia
do casamento de Angela
Maria e Cena.

Viagem - De malas
prontas para uma viagem a

Brasüia; ondeserá hóspede
da sra. Aracy e seu filho'
Dr. João Feliphe Elon Li
de, a advogada Ciloca Me
deiros.

A sra. Lili Pita LimaMe-'
deiros, alta funcionária do
BESC, está ae viagem mar

cada para o Oeste catari
nense.

Aniversário - O sr. e

sra. Dr. WaldemarBarbosa,
em sua residência recebe
ram convidados para co

memorar com um jantar, o
aniversário de sua linda fi
lha Márcia Aparecida.

A Diretoria da Socieda-,
de Guarani, amanhã' com
um jantar de confraterni
zação recebe em sua sede
social, o mundo elegante
da cidade de Itajai. As lin
das jovens que vão fazer

ta, irmã da Dra. Josefina
F. Schweidson, que. ,Íí Juj
alguns dias es tava em nossa
cidade, depois de assistir as
festividades de entrega do
título de cidadão Honorá
rio ao Sr. Jacques

seu "debut", na noite de
sá bado, também estarão

participando do elegante
jantar.

A advogada Rosinha F.
Talber da sociedade paulis-

Schweidson, vuuou para a

.capital paulista. A simpáti
ca e elegante Dra. Rosinha,
disse a este colunista do
seu contentamento em ter
conhecido a sociedade da
capital catarinense.

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 Est'reito
,

'6312
Fones: 6628

6632

Fpolis

Revendedor
Autorizado

VOLKSWAGEN

se.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO DE

AUTOMOVEIS

FUSCÃO - Bege Alabastro - OK
FUSCÃO - Verde Mistico � - OK
FUSCÃO - Verde Hippie ',' "

- OK o

FUSCÃ,O - Branco Lótus : 0 ••••• : • .'.",. , •• :'. - QK

VOLK� 1300,- Branco Lótus :'" - OK
VAR IANT - Bege Arébastre c, , .......•.. , .. ,

- OK
SP 2 - VioletaPop , :'. ':_

"
":' - OK

TC - Branco LÓtuj> - OK,
TL - Branco Lótus : ,

'
- OK

.

1500 - Verde Iguaçu ' : 1972
1500 - Branco Lótus .' 1972
TL -'Bege Claro' , � '

1971
KOMBI - Amarelo Safari , .. , ............•.... ,. 1974'

f .

CORCEL CUPÊ - Bege Ja�a__.-��-.,-n', 1971.
CORCEL 4 PORTAS - Turqueza ...•........• : .. 1971

DODGE DART RT - Branco clVinil ...•.......... \ 1.973 .'

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE Qt)ALQUER MARCA ,

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito -

Fones: 6628 - 663g - 6312
/ Florianópolis.

OK •

1973

1972�
1972

1972�
1972�
1968!

, 1964j
1972!
1971! ,

marca

coo MrlmAJtcnThas
RUA:I GAL. GASPAR DUTRA _ eso, AFONSO
PENA fone 6597

ESTR'EITO - FPOLlS.
l VOLKSWAGEN 1300 BRANCO

I VOLKSWAGEN 1300 BRANCO
VOLKSWAGEN 1500 VERMELHO

I VOLKSWAGEN 1500 AZUL
l VOLKSWAGEN 1500 AMARELO
'VOLKSWAGEN 1500 AZUL
I VOLKSWAGEN 1300 BEGE
'VOLKSWAGEN 1200 CINZA
l

l VARI�ANT - JÓiA BRANCA
l VARIANT AZUL
Veículds- OK eusedos de qualquer
da linha Nacional.

Av. Rubensde Arruda Ramos (Beira Mar �orte), 210
Fone - 4377

I
Volks 13,00,Bege Nilo 'ó , , 1968<.
Volks 1300 Azul Cobalto .. : ; ; ; 1969
Volks 1300 Branco Linus , . 1969
Volks 1500 Azu-l Diamante , l : .. , ; 1972
Velks 1500 Amarelo Colonial : , , 1972
Corcel Cupê Verde Selva , ; ; .. , : ,,; 1972,
Opala Vermelho Montana JÓiA .. ; 1970
Buggy Branco , , 1972

r

ABERTO ININTERRUPTAMENTE DAS
8: 00 às 19: 00 horas.
INCLUSIVE AOS SÁBADOS I.'

� JEN�IROBA ��AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de 'João Pinto

,FONES:,4673 - 2952
OPALA VARIAS CORES .

CHEVETTE VARIAS CORES
DODGE 1.800 ....
DODGE "SE"
DODGE CHARGER RT
DODGE 1.800.
VOLKS
CORCEL
VOLKS
TL 1.600
OPALA
VÓLKS .

LANCHA FIBRA DE VIQRO VARIOS MODELOS I

NÃO FE€HAMOS PARA AlMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

•••
1974
1974
1974
1974'
1973
1973
1973
1972
1971
1971
1970
,1969

c. RAMOS' S.A.
COMÉRCIO 'E AGÊNCI.·\ '

Revendedor Autoriza do Volkswage
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466' \

FONES: Dep, Veadas: 6381
Peças: 6244

Oficina: 6585
Administração: 2250

VEfCULOS USADOS
.

..

r<"rmann Ghia T.C. - Amarelo Manga' � 191y
1300' - Branco ,.' ,

'

.. ' c", ••.••.• I.. 1970
1300 - Branco, , .

'

:1972
1300 - Verrnetho .. , .. , , .' ::1969
1500 - Arnarelô Safari ,

'

, '1' •• 1973
1500 -,Azul pavão " '.,., " .. " n17:l
Variant - Azul Diamante " ó ••• , ••••••• 197�

Dispomos de motores 1300, 1500 e 160Ó� o-

. �IOVOS ou recondicionacios à base, de tr'OrCl '<> :'�
I'

�CARIONI COM,� AUTOMOVEIS LTDA�!
, .

- Fone 39,66.,Av. Rio Br-anco. 53
",Corcel cupê
Volks sedan 1300
Volkssedan1200

','
Volks sedan 1300

'

Galaxie LTD . . .

Brasília . . .. . ...

CARIONI - Tradição e conceito
,

no ra,mo de Idltomóvçis.
• ,"

'

,I' ",

'",

GATAO AUTOMOVEIS'
Francisco Tolentino, Ü - Fone 2980
Corcel cupê Branco OK' ,

Volks 1500 OK
Volks·1500 Verde , ...

Corcel cupê Amarelo . , .

V�lks 13,00 Branco .. , , .

Compramos' o seu Carro l\ Vista

1975
'1974
,1972
1972
1972

197i
1968\
1965'
1972'
1969
1973

,
'

\

TV A CORES TELEFUNKEN
A VISTA 7.450,00

Até 24 meses sem entrada. Sérvilar - Conselheiro Mafra,
127.

I'

!

Dr. Cássio José Poffo

_

ADVOGADO I'"
OAB/SC -1543 - CPF 029857809/34

CAUSAS CíVEIS
Escritório: Rua Deodoro, 1 (anexo à Imobiliária São
Francisco Ltda - Fone 3795

\
,

.

.

F\Ja'Fúlvio Aducci, 1621 - Estreito, Fpolis,
TV· A

. COR��c SEMP
,A VISTA 5.250,00-
'!

.

"
I

Até 24 meses" sem entrada. Servilar - Conse
lheiro Mafra, 127.

'AVENDED'ORA DE APARTAMENTOS
EM FLOaiANppOLl s

UNIDADE INTEGRADA DE C1IRURGIA PLÁSTICA
E REP.ARADORA DE SANTA CATARINA

CIRURGIÕES PLÁSTICOS
DR. ross ELlOMAR DA SILVA,
DR. EDUARDO bANTAS
DERMAl'OLOGISTA
DR. JORGE DE SOUZA SCHMI DT
PSIQUIATRA
DR. ANTÔNIO CESAR L. LEITÃO
BIOQUI�flCO ,

.

DR. LUCINDO PEREIRA FILHO
,QRT0DENTISTAS, -:
DR. NIVALDO NUREMBERG
DR: JOS� C�RLOS CAMARA 8Ali.TOS
HEMATOLOGISTA
DR. ELINEU MATHEUS
ANESTESISTAS
DR. ANTÔNIO CARLOS SILVE IRA
DR. AMILCAR FERREIRA
'DR. 13F.!UN.O 6.055.·'"

.

CIRURGiAS PLAsTICAS - EST�TlCAS - REPARA
DORAS - BUSTO - ABDOME :_ NARIZ - RUGAS - DE
FEITOS DA FACE 'I SEQUELAS DE QUEIMADURAS -

IMPLANTES DE CABELOS - CONSULTAS E OPERA
ÇÔES NO HOSPITAL SANTA INEZ - BALNEÁRIO
CAMBORIÚ

'

.

QUARTOS - APARTAMENTOS - SUITES - HOSPITAL
INFANTIL MENIN.n IESUS - ITAJAI�

�. I '_f u! ii� " tIVe E�� �l :;

80 apartamentos com Tele�one
70 quartos

Garagem própria grátis

Fone, 2993 - Te l , "HOTEL"

Caixa Postal, 7

Rúa Anita Garibaldi; 181

CRICIUMA -' Sta , Catarina

- N.EGÓCIO UÀGENTE: residi d� 400 mil po� 350, no E�-'
treito, c/4 quartos, (1 c/WC privativo}, WC social, copa-coai..

'la 120;?'6m2) 'sala 12,25m2, living 27,40m2, bar, garagem,
área e terreno c/360,OOm2.
AV. BEIRA MAR NORTE - Largo São Sebastião - Colégio
Menina Jesus: apartamentos c/3 quartos, dep, completa de

empregada, lavabo, WC social, coz-copa, área de serviço,
.

s/jantar e estar, garagem. , i'
Apartamento no Edifício Daniela, com todas as dependên
cias,
Casa na Lagoa da Conceição com 182,25m2.
Casa de alvenaria situada' em' Capoeiras. Preço
Cr$ 120.000,00

"

COQUEIROS --Itaguaçu. Resid. de fi�o acabamento, �egião
selecionada" construção de gabarito. ,Comprove,
BOM ABRIGO - resido .c/5 quartos (r c/WC privativo) e

demais dependências,
_

.' ,

AGRONÓMICA - 2 finas residências, sendo 1 c/piscina. Mais
detalhes em n/escritório.

'

,

SÃO JOS� __: ótima resido' o/todas dependo para farnrlra rné-:
dia.
ALUGAMOS - 3 ,apartamentps Q KM - Cr$ 1.500,00 men

sal.
ASSUMIMOS A SUA PREOCÚPAÇÃO DE: COMPRAR,
VENDER ou ALUGAR SEU IMÓVEL..

I -
.

.Predioens Imobiliária Ltda. /'
.

Ru� dos Ilhéus - Ed: Aplub - s/85
iFones4141, 3950 e 248-1

FI.()r.ianópólis
'

ENGENHEIRO CIVIL OU
o

MECANICO
I ndústria metalúrgica nesta Capital, necessita de um

. profissional acima, não é necessário exclusividade - Favor
telefonar para Fone 6226 Sr. ONY.

"
. __

..

_-::;':.._

VENDE-SE CASA COM 3 QUARTOS NA TRINDADE

AO LADO DÁ UNIVERSIDADE .cOM 3aUARTOS,
AMPLA SALA, COPA COZINHA, 2 BANHEIROS,
ÓTIMA CASA DE'ALVENARIA COM 8 MESES DE

·CONSTRUÇÃO, COM TERRENO DE 456,00rn2.
PREÇO Cr$ 150.000,00
TRATAR NO EDF. DiAS VELHO SALA 16 e 17 OU
FONE 3537- RÉGIS IMÓVEIS CRECI 14'

SALAS ALUGAM-SE
Aluqarn-se duas amplas salas térreas próprias para escritó

rios ou repartição, com mais de 100m2 de área útil cada 'Uma,
situadas 1\ rua Vitor Meirelles, 38 - Tratar no local - apto. 1.

DECLARAÇÃO

I
OllMO NEGOCIO

VENQ�-SE IERRENO NA AGRQNÔMICA
. \

PERTO DA ACARESC, EM. PA�TE SEMI-ELEV�DA,
COM VISTA PARA A BAIA NORTE, CONT,ENDO .

720,54m2. QUASE 40m DE F.RENTE PARA A RUA. TER·
RENO ACIDENTADO QUE PROPORCIONA REALIZA·
çÃO DE BElÍSSIMO PROJETO RESI[)ENCIAL.
PREÇO DE OCASIÃO - Cr$ 70.000,00 I
TRATAR NO. E_DF. QI�S VELHO SALAS 16 e '17 bu
FONE 3537 - REGIS IMOVEIS CR�CI 142.

,
.

Declaramos para os devidos fins que as acu-

sações feitas pela firma NERI JOSÉ DA
SILVA Indústria e Comércio' de Bebidas a

, Frankilino Saraiva Figueredo são falsas e sem

fundamento. ",

Florianópolis, lO de outubro de 1974
-,

NEFU JOSÉ DA SILVA

.

Vende-se Mercearia com bom movimento.·
. Motivo ter outro negócio. Ver e tratar ã rua

Dom Jaime Câmara,
I 1 - Centro - Florianó-

\ "

polis.
.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL
EDITAL

,
Pelo presente Edital ficam intimados a pagarem dentro do prazo

legal os Tftulos que :.se acham em Cartório para protesto; os
senhores:

.

.

,

-

ZENO BENEDITO RIBEIRp - Rua Vai da Neves no. 141'-;
Estreito; I-jYRISSI ,EMMANOVIL BII,.LI L_]EJA. - Ruà Tereza'
Cristina no. 198 - Nesta; ADIR ROSA COSTA -e- F.lua Sta Rita de

Cássia - Estreito; ARNALDO M. GONÇALVES - Rua Nossa·
Senhora do Rosário - Nesta; ADAL:BERTO J, VIEI RA � Rua Dib
Cherem no. 1301 - Nesta; ADI LSON MARTI NS - Rua Anita
Garibaldi no. 19 � Nesta e JOS � F. FI LHO - Estrada Geral -

Biguàçu.
'

Obs. Fica sem efeito o edital contra Togo Vaz Septiba por ter
havido éngano.- .

Florianópolis, 09 de outubro de 1974 "
.

Tal;leliã
.

APARTAMENTOS ALUGAM-SE
"ALUGAM-SE apartamentos com um ou dois quar
tos no Edifício "A. Coelho", à rua Felipe Schmidt
85, e uma casa com 3 quartos, à rua Bento Gonçalves
no. 1\6 - tratar com Dr. Simões - Fone 2777 Rua
Pedro' Ivo no. 3".

:',

RESIDENCIA ALUGA-SE
Aluga-se ampla residência situada a rua Major Costa, a 3

.rninutos do centro, podendo ser 'para 'formar república de
estudantes ou para familia riumerosa. Tratar ã rua Major'
Costa, 68 - 10. andar.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
'TOMADA DE PREÇOS No. 74/0712.-

, AV ISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL' DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 21 de outubro de 1974,
para o fornecimento de "MÓVEIS PARA OS FORUNS DAS
COMARCAS DE ITAJA( BRUSQUE E IMARUI".
b Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, � Avenida Mauro Ramos no. 212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e 'fornecidas 'cópias de Edital.
Florianópolis, em 09 de outubro de 1974

JOÃO JORGE OE LIMA
Diretor Geral

,CONSTRUTORA JOWI
AV. lVO SILVEIRA, 4:!�O,1":-- FONE: 64-5�
/CONSTROI SUA CASA "FINANCIADA EM
ATI.: 240MESES.
COMPRA/OU VENDE SEU IMóVE:L
iGre�i-17°.

'1

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No.'74/0711.

AVISO

o DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15.12,69, até as 15 horas no dia 23 de outubro de 1974,,'
para o fornecimento de "iI/IÓVEIS PARA O FOF.lUM DE IMARU(".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CEN'TRAL DE COMP RAS, à AVenida Mau� Ramos no: '212, em

, Flor lanópolis, Estado de Santa Catarina; onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de-Edital.
Florianópolis, em 09 de outubro de 1974.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

. :,'� .;

.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0699.

,
, AVISO

O DEPARTAMIiNTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dós interessàdos que receberá propostas de
firmas. habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 heras no dia 21 de outubro de 1974,
para o fornecimento de "CERTIFICA.DO DE REGISTRQ DE

VEICULOS",'
.

O Edital encontra-se afixado' na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE CQMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florlanópoljs, em 07 dé outubro de 1974,
JOÃO JORGE DE LIMA

Di retor Geral

- VENDE-SE APTO. DE 3 QUARTOS -

N'A TRANQUILA RUA ALVES DE BRITO, COM 3

QUARTOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA, ÁREA
. DÉ SERViÇO, DEPEND�NCIA COMPLETA DE EMPRE
GADA E GARAGEM.
POSSúE ex. D'ÁGUA C/2.000 LITROS INDEPENDENTE,
FORRAÇÃO EM TODOS OS QUARTOS E ,�ALA E

AQUECIMENTO CENTRAL A GAZ. AZULEJOS DEGORA-
DOS AT� O TETQ, VISTA el»; BAIA NORTE.

.

PREÇO Cr$ 215.000,00 (98.000,00 FINANCIADO PELO

PROV(NCIA)
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16' e 17 OU

FONE 3537 - RÉGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

c.. §gIo, PARTICIPA(ÃO E EMPREENDIMEN:OS·LTDA.� RUA DEODORO .. ·CJ ".FONE .... ·FLORIANÓPOLlS·S.C.

CRECI- 316

Aplique para valorizar
IMOVEIS A VENDA

006 ,- Prédio, eomercial na Ruac_Cons. rylafra, com 64m2.,
com Sobre Loja com a mesma metragem.
007 - Terreno Zona Rural distrito de Canasvieiras com

280,000m2. 'eproxirnadamente, com água, luz e estrada
asfaltada,
008 - Lote no. 4, travessa da Rua Laura Unhares, 360m2.
012 - 'Lote na Praia da Jurerê, 450m2.
014 - Area de 15.367.169,40m2., enorme quantidade de

,

madeira, abundância de água, casa para trabalhadores, acesso
fácil pará.a BR 101. I

'

018 - Terreno com 5.650m2., estrada Velha para a Lagoa da

Conceição.
Ol9 - Casa Rua Deodoro com terreno de 120;00m2.
021 - Apartamento no Edf. DONA LILA, na Rua Lacerda
Coutinho no. 16 (Chácara da Espanha), fino acabamento, 3
quartos, 2 banheiros, sendo um privativo, livinq, com sacada,
sala de jantar, cozinha, área de serviço, dependência de

empregada, azulejo decorado até o teto, massa corrida com

PVA., garagem.
.'

022 :.... I móvel com 2 pavimentos para Comércio na Rua Cons.
Mafra.
023 - Imóvel residencial com 750 m2. de área construída em

terreno com 446m2., sito'a Rua FranciscoTolentino.
024 - Um terreno na Av. ivo Silveira, com 7.000m2.
029 - Um apartamento no Edf. Dona Marta, 3 quartos -

120,19m2. armários embutidos, carpet nos quartos. cortinas.
031 - Um 'terren_o\ no Jardim Itaguaçu, junto ao asfalto, de
esquina, Com 805,00m2.

.

,

032 ..:.. Apartamento na Rua Anita Garibaldi, Edf. Daniela,
90m2., 2 quartos, sala living, banheiro, cozinha, copa.iárea de

serviço, instalação de ernpreqada.
034 - Casa de Alvenaria na Rua Antonio Gomes, 152 -

77m2. com 2 quartos, 2 salas e demais dependências. -

Estreito.
036 - Área 678,000m2., município de São José.

.

037 - Prédio residencial, sendo a parte da frente com 17m. e
J.fundos com 37m., rua Maria da Luz, esquina da Silve Jardim.
038 - Apartamento no. 403 Edf, Daniela, com 2 quartos e

demais dependências, Armários embutidos nos quartos,
lustres e 'grades de ferro em todas as [anelas e área de serviço.'
"Transferência de Financiamento".

'

039 - Um terreno na RiJa Fritz Müller - Coqueiros - 13m.
de frente e 40m: dê fundos.
Obs.: Este é o Único e Último lote disponível nesta aprazível
Rua. Aproveite.
041 -'. Um terreno, no Estreito com entrada pela Rua São
José,' Área de 510m2., possuindo 3 casas edificadas com

72m2. C<Ída casa.
.

Temos Clientes para seu Jmóvel Compra e Locação .

Também Administramo� o seu Imóvel.

,.- I

DOCUMENTO EXTRAVIADO
I

Foi perdido o Ce'�tificado de Propriedade do veículo marca Che

vr�let, ano 1959, cor Creme .e Az'ul, .motor J1130B,
ch-G59.B13294M, pertencente ao sr. loacio Paulo Dalri, residente

em Enseada de Brito.
.

TELEFONE COMPRA-SE,
"., r • •

COMPRA-SE UM TELEFONE NA ILHA
I

TRATAR P'ELO FONE 3641 OU À RUA TRAJANO
16/5Õ. ANDAR S/501

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perd.ido O Certificado de Propriedade do veículo 'marca

Volkswagen, ano 1966, placas CR,2153, chassis CH-B6266234,
motor no. B354572, pertencente ao sr. Bento Souza Silva residente
em Criciúma,

VENDEDOR AUTONOMO
(

Precisa-se de um 'elemento com condução
própria e residente em Criciúma. Os interessa
dos deverão procurar o sr. José Milton' no
JCriciúma Hotel, em Criciúma,. nos d}as 09 e

10.10.74 no horário comercial.
.

rMPRÊS� SANTO ANJO DA GUARQA LTp', ..

'H ORÂÁ) 05_
Estação Rodoviária de Florianópolis

.

Fones: 2,1'72 e 36-82
)e Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por La9una, Tubarão, Criciúma, Araranguá
SOmbrio - Sta. Rosa e Osório. �

: 6.00 - 8:00 - 10:00 - 1'2:00 - '14:15 - 18:00 - 20:00hs.
• De Florianópolis para :rubarão: .

6:00 - 7:00 - 8:00 [' 8:30
- 10:00 - 12:0Ó - 13:00 -

'14:15 - 14:30 - 15:00 - 16:15 -17:30 -18:00 --: 20:00 e,

24 horas:'
De F1orilinópolis para Criciúma:
�OQ�-.l:ao - 8:�O· 1.2:00 ]]4:15 .15:G0 - 20:00.e 24:Q0 horas
De'Florianópolis a Laguna: '

.

6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00'- 14:00 - 17:15 - 18:00 ef

20:00 horas.
De Florianópolis para Imbituba:
6:30 -,9:40 - 1€):00 -14:00 - 17,:00 e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imarui:

.

às 16:45 horas. ". (
De Florianópolis para Lauro Muller:
,às 14:30 horas Via Tubarão,
Carro Leito Para Por,to Alegre e Tubarão às 22:15 horas.
DI RETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00 .

:hor..�.

CERTIFICADO EXTRÂVIADO
Foi perdido o Certificado de prepriedade do caminhão marca

Chrysler, ano 19!59, motor BE318309028, chassis' no. 000586, cor
az;ul, placas JI-0159, pertencente a firma Wildner S.A. Pesca, Con·
servas e Congelad�s.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A� União Recreativa 25 de Dezembro convoca .seus

associ�dós para a Assembléia Geral que realizar,se-á, em sua

Sede Social 1\ Rua Padre Schraeder no. 72 no dia 12' de
outubro (próximo sábado) às 15,00 horas, onde será posto
sobre apreciação dos Sócios quites, o novo Estatuto. A

diretoria conta com o comparecimento dos referidos
associados.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'

o problema é antigo, e se agrava sempre quando chega a safra
da anchova, corvina, sardinha, e de todos os outros peixes
pescados no litoral catarinense. Os pescadores se queixam da

ação dos intermediâr'os, "os únicos que ganham alguma coisa".
Dizem que não compensa o trabalho feito no mar, para receber tão

.

pouco em terra. Na Barra da Lagoa, dos 350 profissionais
'

registrados, apenas cinco lançaram-se ao mar terça-feira última,
", para trazer um dos maiores lances já conseguidos naquela
Colônia..Foi dia de festa na pequena comunidade. Por Ubaldo

.

Cesar Balthazar (texto) eLourivalBento (fotos).

,.

SEM PREÇO
Sert Lício, porém, sabe que seu pel-"

xe será vendido' bem mais barato: entre
Cr$ 0,30 e Cr$ 0,40 o quilo, pois não
tem cóndíeões de exigir mais.'O patrão'
de seu barco, o pescador Darmi, junta
mente com mais quatro tripulantes,
passaram muito t€(mpo no mar para
conseguir aquele bom lance de corvina.

Passaram também muito trabalho para
trazer'o peixe até a Barra.

Passaram maus momentos na luta

com -o mar; com o peixe, e com o bar

co. E sabendo o tempo todo que a lutz)
pior, já perdida, seria travada depois
com o intermediário. É uma luta sur

da, sem palavras, que se desenvolve há
muito tempo entre esses dois trabalha
ilres da costa catarinense, e .provavel
mente de todo o.país. O pescador arte
sanal, que com sua rêde vai diariamen

_te' buscar seu alimento e seu dinheiro,
'ünda não tem alguém, ou um órgão,
que lhe dê assistência, que o auxilie na

fixação dos preços mínimos do peixe.
Por isso, a corvina que foi entregue

ao intermediário terça-feira de manhã,
somente ontem foi paga, devido a um

comportamento "suí-generis" e que as

fixia o pescador: só depois de conse

guir vender o produto aos comercian

tes, ou às indústrias, é que o interme

diário 'paga a9 pescador. A ez-plicação ,

é que com a safra em plena produção,
Q preço pode baixar, com a abundân

cia, e eles não sabem qual será o novo.

Como não querem perder o menor

cen tavo, levam o peixe "sem preço",
conforme a terminologia já conhecida
na Colônia.

MANHÃ DE FESTA

Seu Lício corria de um lado .para
outro, e de vez em quando paravapara
tirar a corvina da- rede. Foi um lance

só, :'mas tive muita sorte", disse o pa
trão Darmi, Ele com mais quatro saí

ram de madrugada, não I ouvindo os

conselhos dos demais, para que não se

sujeitassem a passar 'trabalho por tão

pouco, Mesmo assim, insistiram, fo

rarn, e voltaram com muito peixe.
"Não é todo dia que se consegue um

lance desses". O patrão', que é o "nave

gador", mestre, e líder da baleeira, é·
um dos mais atarefados, Homem de
:poucas palavras, aparentando uns 3Ó

anos, Darmi nasceu na Colônia, viveu,

TEM·PE XE NO MAR ,

mas as redes não 'vão buscar

casou, e pretende morrer na Colônia.
Quase não sorri, e se' comportá como

um chefe.
Os outros é que falam por ele, fia

maioria das vezes. Suas mãos estão

brancas, de tanto ficar dentro d'água, e
de mexer com o peixe. Dos 850 quilos
pescados, metade vai para o dono da,

baleeira, e a outra'nierade é distribuída
. l

- ...�: ._ '"',,7";' ...� 1:.;j ..... -.'-:.,__ '? i, �;
entre a" maruja". Isso signif�,qtle ca-

.

da um deles, inclusive Darmi, receberá
no máximo Cr$ 34,00 'pelo serviço.
Isso, se conseguirem Cr$ 0,40 por qui
lo com o intermediário.

O momento da coleta do peixe, po
rém, toma o problema do preço insíg
nificante. Talvez por serem fortemente

ligados ao. mar e seus mistérios, os pes
cadores. esquecem de suas tribulações,
da luta diária pela sobrevivência, e fi

cam olhar tão somente para a corvina

ainda presa na rede, às dezenas. E, sem

querer, muitos vão até .a praia para aju
dar na coleta. O peíxe é o início e o

fim de suas vidas. Para eles, deve ser o

momento mágico lembrado por
Hemingway em "O Velho e o Mar",
olhar e . sentir o fim último de suas

existências.
- Dá um tapa nesse guri. 'Arrasta

ess,? rede Al��s pag Sá. �Ô /!lPaz, larga
esse peixe que não é teu: Manda mais
dois aqui prá me ajudar nessa anchova.

Sai. daqui -rapariga, e vai lavar -.esse

peixe". Os comentários são os mais va

riados. As discussões se sucediam, e

muitas vezes, para quem não conhecia

seus hábitos, parecia que ia, degenerar
pata a brigacom socos e tapas. Mas

aquilo também faz parte da rotina.

Sem discussão, berros, e ordens, "nin
guém trabalha". É como se fizesse paro.
te de uin ritual sagrado.

Afastado" um pouco, o velho Ma-

oi movimentada a ma
.

do num caderninho o número de cai

nhã . da última
.

terça, xás cheias e dispostas ao lado do carro.
I t,

feira na Barra da Lagoa. "Compramos por Cr$ 1,20 o quilo",
Pescadores e seus fami- .

respondeu ressabiado, olhando para o

li�res tiravam o peixé fotógrafo que documentava tudo.

da rede, enchendo ces

tos, balaios" e· caixas,
cujo .destino já estava

determinado antes mesmo da baleeira
.

chegar no pequeno e improvisado por
to do canal da Barra.

, Em plena temporada da corvina, e

inícios d; anchova, ape nas um patrão Il

saiu para o mar, na terça-feira.Mesmo
assim, conseguiu pescar aproximada
nente (calculado pelos mais experien-:
ctes) 850 quilos de corvína, grandes e

abundantes nas costas da ilha. Além

destas, maís uns 150 de anchova. Que,
vendidas aos intermediários, que de-

, pois irão revender para as indústrias.ou

para as bancas do mercado, rendem em

média Cr$ 300,00 aos pescadores. Ao
preço que o pescado está sendo comer

cializado no mercado local, o tot�
chega perto dos c-s 4:300,00, somen
te a corvina.

, REDE PARADA
.

' ,'1
. Ror causa dos preços oferecidos pe-

los intermediários, os pescadores da

Barra, da Lagoa estão se recusando sair

para o mar, para ir buscar o precioso
peixe, que, além de ser a base de sua

subsistência, como alimento" é tam

bém seu' suporte financeiro. A Barra
tem 350 pescadores profissionais regis
trados, mas apenas cinco saíram terça
feira. Os outros acham que não com
pensa tarito trabalho para ganhar tão

pouco. Vão passar dificuldades para
alimentar a família, e sabem disso. Mas
enquanto os preços continuarem nos

mesmos níveis que no momento, as re

des vão continuar paradas.
'

O dono do barco Boa Fé, seu Lício,

eS'}ava bem atarefado, gritando com li'

gurizada que sempre aparece para "aju
dar" a. desenroscar a corvina da rede'
Esticada ao longo do canal, a rede esta

va, literalmente, coalhada de peixe,
FOi serviço que durou toda a manhã,
começando por volta das 7 e meia, e

acabando 'perto ao meio dia. Todo
mundo ajudava, enchendo os cestos' e
balaios, entre gritos, berros, "larga esse

peixe que é nosso", "sai gu;j ladrão", e
Outras interjeições semelhantes. .

Ali perto, o caminhão' do interme
diário aguardava, com o motorista im
paCiente orientando a colocação das

caixas, afugentando os "ladrões", e

ambém gritando muito. 'Com uma

caneta esferográfica na mão, ia anotan-

----:...:__ .

.$

noel Simplício, "Seu Mané Simplícío",
olhava a faina dos mais novos, enquan
to acendia seu palheiro já usado no

mínimo umas cinco vezes. (Ele acende,
.

apaga, guarda, acende novamente, sem
pre olhando para a rede cheia de pei
xe.) "Também já fui'dono de baleeiras
e de redes de corvina, anchova, até de
sardinha. Agora não posso mais sair pa
ra o mar. O peixe que como é meu

JfIlho que trás". Mané Simplício con-
'

tou que seu/avô foi don� de quase to-
I"

..

das as terras da Barra, "no lado de lá
do Canal". Os filhos e os netos foram
vendendo tudo, para o pessoal da cida
de, e turistas argentinos e uruguaios.

O CANAL DA BARRA

"

Barra, apenas um saiu hoje (terçá
feira), o do Lício. E já estive conver

sandocom ele, e ele me disse que não

espera um preço muitoalto pelo peixe.
Os outros sabem' que não compensa, e

não querem mais, sair, enquanto o pre
ço não aumentar. Estou com eles, por-
'que também 'sO'u' pescador, e sei que
não compensa mesmo, � gente quase
morre rio mar, de tanto trabalho, para
ganhar uma miséria, Essa .história é ve-

, lha, nosso sofrimento é antigo".
Ele contou. um fato ocorrido h:í

"mais ou menos 20 anos", cóm os in

termediários.« "Fui pro 'mar e trouxe

I muito neixe. Naquele tempo Hão havia
estrada prá Lagoa, e por' isso levei o

pescado de,barco, pros intermediários.
Quando cheguei lá, 'eles me ofereceram

um preço de nada, e é claro que �ã�
aceitei. Aí- eles se reuniram, e nenhum

deles quis comprar o meu peixe. Tinha
um amigo meu que era' dono de um

caminhãozinho e que se ofereceu prá
levar meu peixe pro mercado, na .cida
de. Os intermediários disseram prá ele:
se tu for, além de perderes o caminhão
no morro da lagoa, vais perder a tua
vida também".

-E terminou contando que teve que ,

voltar para a Barra com toda a prodíi-
'"'"

.

ção, esperando que apodrecesse. "Por
sorte, a notícia' se .espalhou, e aparece-
Iam uns barcos lá de Ganchos que leva-
ram tudo". Com essa história, "seu"
Mané Fulõ procura estabelecer um pa
ralelo entre a situação no' passado e a

de agora. "Agora eles não ameaçam
mais de morte, nem ameaçam não

comprar o peixe, porque sabem que
não temos prá quem vender. A ve�dade
é que estamos subordinados, a eles, e

eles já estão 'sabendo disso", comentou
resignado.

A solução apontada pelo presidente
da Colônia, de Pescadores da Barra da

lagoa, para, terminar de vez com a

"exploração", é a construção de um

frigorífico que armazene toda a pro
dução, "aqui. mesmo na Barra. Com
iSSQ, o' intermediário teria que esperar
pelos preços que nós ia fixar", Para
Mané Fulõ, o frigorífico iria fun�ioJ;lar
como uma espécie de cooperativa, com
todos os pescadores participando de
sua manutenção. "É a única solução
para acabar com nosso sofrimento".

O Secretário da Agricultura, Glauco
Olinger, concorda com a solução apon
tada pelo presidente da C,olônia, mas
com um senão: "poderia-ser aprovei
tado o entreposto existente 'êm Co

queiros, que já tem algumas câmaras
frias. O governo� poderia cuidar das câ

maras, e estas serviriam não apêna�
para os' pescadores da Barra, mas para
os de todas as colônias da regi�?,,,Num
'surto de corvina, como o que. está se

registrando, os preços seriam bem me

lhores",

/ '

.

- Taí um problema de difícil. solu
ção. Desde 66 que os políticos vêm

prometendo prá gente, e até hoje na-"

da": O comentário foi feito pelo presi
dente da Colônia de Pescadores da Bar

ra, da. Lagoa, MaJ10el Florentino Vieira,
"seu' Mané Fulõ", líder da comuni
dade, e um dos maiores lutadores por
melhores preços. Eleito presidente da
Colônia em 65, ele continua até hoje
rio posto.
"Mané Fulõ" conhece como rrin

guém os problemas da Barra da Lagoa.
E 0 do canal, um dos mais antigos, ele.
sabe "de cor e sarteado". O canal é a

única ligação que a Lagoa daConcei

ção tem COIP o màr. Q�ando dá um

período muito grande de estiagem, o

oceano vai trazendo areia e mais areia,
deixando tudo acumulado bem em

4ente à colônia. "Isso tranca a passa
,gem dos peixes que se criam na lagoa e

têm q!le ir pro mar. Ir nós vamos bus-

car o peixe-é no mar" ..
O presidente explicou que, se não

dá uma chuva forte, o canal tem que
ser aberto ira base da pá e enxada, Pt-·
los próprios pescadores. "Se chove bas

tante, a lagoa enche, e a força da pró
pria água abre naturalmente o canal.

1)0 contrário, nós é que temos que fa
zer o serviço". Mané Fulõ contou que
há muito tempo os pescadores vêm 80-

licitando ao poder público a abertura
definitiva do canal, mas sem resultado.
'- Nos

-

tempos da velha política,
tudo quanto era candidato aparecia
p or aqui prometendo essa abertura.

Depois das eleições, esqueciam com

pletamente. Agora que não existe mais

esse tipo de gente, esperamos pelo go
verno estadual. Como o do sr. Colom
bo Salles está no fím, já estamos fazen
do uI1'1 movimento' prá ir. falar com o

novo, Konder Reis". O canal da Barra

desempenha papel importante na vida
dos moradores de pequena co�unida
de. Há muito tempo que ela luta para
mantê-lo aberto, sabedora que é de sua

importância,
SOFRIMENTO AN'J1IGO

Dos 30 barcos que existem' na
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quinteto' Violado ,loIra
,

. 'com o shovtl ."A feira"
Para urna temporada de três di�s na Ca

pital; o "Quinteto Yiolad,o" estréia amanhã
às, 21 horas no Teatro Álvaro de Carvalho-o
show "Á feirll" - "urna suite nordestina",
conforme define Roberto Santana, diretor
e roteirista do espetáculo,

.

"A Feira" será apresentada amanhã, de
pois e domingo! às ,!lI horas, numa promo
ção da Secretaria, do Governo e do Diretó
rio. Central dos Estudantes, proporcionan
do desconto de 50% no preço dos ingressos
destinados aos estudantes,

. , .' À PROCURA DO FOLCLORE '

.

"
t '.o "Quinteto Violado" é um conjunto
formado por jovens pernambucanos, de
Recife, "descobertos" por Gilberto Cil e

Roberto Santana. O conjunto realiza um I

projeto .de pesquisa e documentação folcló-
.

rica por' todo o Brasil, já tendo em seus

� árquivos cerca de 350 mil pés de' fitas gra
vadas; 60 mil slides, cerca de 50 filmes de
'1.5 minutos super-ti e uma "vivência prá
tiça do folclore por todas as regiões por
onde pesquisaram".

.. ,Cóm este material, <> "Quinteto" encon-.
, fiou ternas e 'idéias paraexcelentes músicas

,

e. belos espetáll'lIos. '

.

'

Nàs 'andanças pelo Nordeste, vivendo e

participando' desde a infância nas feiras
livres-de Campina Grande, Santana, Gara
nhuns, Irará, Caruaru, Crato, Mossoró e

-tantas outras, Roberto Santana e.os demais
.mtegrantes 'dó conjunto - especialmente\
Toinho, baixista e arranjador, e Mai:celo,
violão - souberam, 'explorar adliquad.amen�'
te a pesquisa de sons, costumes e trajes nes

tas célebres feiras.' Foi assim que surgiu 'o

espetáculo..
\

,

Pára.mim - diz' Roberto Santanà -, o
importante de urna, feira livre não é a mer
cadoria que está sendo.negociada. A com
pra e venda de objetos e gêneros. O elemen-

,·t o nordestino que forma uma feira, tem
uma vida paralela muito rica e vibrante.

-

- Nelas encontrei todo tipo humano,
Vendiam, ou trocavam QU compravam ,e,
depois tornavam um rumo muito diferente.
Feirantes, pai-de-santo, raizeiro, curandei
ro, ensaiadores de Bumbás e pastoris,'
boiadeiro, vaqueiro, cego, cantadores, vío-

'

leiro, poetas da literatura de Cordel, polí
,tICOS 'coch'illhando' nos ouvidos dos
eleitores.i, tudo enfim "CPlnpõe urna suite
nordestina que nos' inspirou neste trabalho.

Tetrnin�rn hq;e'as
,

-

'" .

Jnscriçoes �o Sup/.tivo
Expira hoje o prazo para as inscrições aos,

Exames Supletivos a 'realizim;m-se no 'Estado du
rante o mês de nov;rribro, não' tendo recomend�
do a' ComisSão Central dos' Exames e" nem a

Coordenadoria Regional de Énsino de Flori�&-, \
polis, nenhuma alteração no esquema de recebi
mento�da�;-jnscrições .as quais, para.o âmbito des
ta- região, estão se realizando na Escola Antonieta
de Barros.

'

DEMORA
Até -a tarde de ontem cerca 'de 600 pesso�s

estavam inscritas para os Exames Supletivos,sen,
dó 450 para.o, 20. grau e 200 para o 10. grau,.
esperando�e que até p final das 'inscrições 11 S ltl
'horas de hoje, mais 100 pessoas ve,rih:iün a: se ins
cre�r' somente para o 20. grau.

Com ,um.; comparecimento maior de pessoas
i'e,gistrando-se somente nestes ultirrios cinco dias,
tornotÍ�se gta,nde o trabalho das 5 fun cionárias

que atendem ao setor, realizando' a entrega das
folhaS de inscrição,' rec�bendo os documentos,

,
t preenchêndo folhas'e entregando os docum-ento�

de, identificação. Aumentou ainfla mais o serviçc
, ante' o fato. de as me&mas funcionárias ainda te'

rem, de' auxiliar, o candidato. a preench�r as folhas
e de ha\er somente uma máquina de escrever'para
efetuar ,o preenchimento das carteiras de identifi

caçãq.
Desta maneira, torna-se,demorado todo o pro

'cedimento, . o -que é criticado pelos candidatos

que têm de esperar por algum tempo na fila" fora
da sala onde se reahzam as inscrições, havendo,
até os 'que, �o' dia, ,de ónÚm, se dirigiam pela,
s.egunga vez ao local,: po. is no 4ia, anterior;

, haviflin faltado,;,rio Bànco os talões para pallamen
to e:no final do diJl:' as fichas para inscrição. \

..: b�tem, as talõ�j de" pagame�to eram entre

gues no próprio 10.:"(31 de inscrição, afirmando as

fÚnciopárias qUe realizam a inscrição que a demo

ra db pro.ces�q se. dev.e a que primeiramente trata

se de ,discriminar em ilma folha todos os docu

mentos', n�cessários para a inscrição e 'as caracte

rÍstiÇaif -qa pesspa contidas neles, Este trabalho '

deveria ser feito inicialmente 'pelo próprio candi-
<:pato:porépfcom,as desàtenç"-oes ê indecisões sur

gidas' pass-ou' a ser realizado pelas funcioná1'ias,
informando.-�e ser �nda outro contratempo a falo,:

,

ta de apresentação de 'alguHS documentos, p�inci·
paInlente a certid'ão. de niis,cirne!1to e de casáInen:
to,

,�

Segundo inf9rmações daquela empresa, a 'co

locação d�s c�bos telefônicos será na� ruas'Felipe
Schmidt, Avenida Rio Branco, Osmar Cunha e

, Marechal Guilherme e at�nde a instalação das,
C�ntrais ,da Ilha e do Estreito no i.nício do pró/(i-

'

mo ano, J>re�ê-se também flue dentrO ,de um

períoc:io aprox;imadp de um,mês comece a ligação
geral da rede atravé�, também� dos',cab0s teleroni
cos., \ '

'. , ,�. �}. ,

'

COM E SEM ESTUDO

A Secretaria da' Educa acadêmicos da área bio-mé
ção, Saúde e Assitência Soo dica para o serviço de cam
cíal da Prefeitura elaborou .po, E pensamento da Sesas
uni projeto para ainstalação implantar diversos postos
de postes na CIdade, para em lugares estratégicos da
medir a pressão arterial da, cidade, como a área central,
população. Segundo explica- bairrôs do Estreito, Trínda
ç�e� "do Secretário Volney de. e Aeroporto. O projet,o
Milis, o projeto tem evoluí- foi baseado no conceito me

do mas a sua implantação dico segundoo gu� "os es

no centro da cidade não será tudos epidemiológicos teve
feita agora,' pois depende Iam que 10 a' 20% dos adul
ainda de uma série de estu- tos apresentam hipertensão"
dos que a Sesas está execu- - pressão al�a:,

'

tando, Orna ,das -preocupa-' Tr�ta-se de. um problema
ções da munícipalídade para de saude que pode ser o

com o novo projeto, é como agente causador de doenças
a população' e os turistas muitas vezes fatais, corno é
irão. receber esta nova moda-' O caso da arteriosclerose e o

lidade de serviço. enfarte do miocárdio. A hi-
'- Trata-se' - - disse o Se- pertensão arterial desde que

.cretário - de Um
\

projeto .diàgnosticada pode ser con-
.: que não pode ser implanta- trolada, desde que o. indiví
do sem que. o público seja' duo se submeta a um trata

primeiramente' esclarecido ,mentq,adequado.'
sobre os objetivos aos quais, NO.INTERIOR .

se propõem. Existe o perigo A Sesas vai' começar a·
, de o cidadão menos desavi- 'implantar o projeto 'de me

sado, ao ser abordado por d ir �,p�essão dos municf
, I uma equipe que quer lhe ipes, inicialmente nos POStOi',
"medir a pressãe, entrar em de saúde do interior da-Ilha,
pânico. Não queremos que o Todas às pessoas que nor-

nosso traballio 'venha trazer rnalmente são atendidas nes
aborrecimentos àcomunída- ses postos, terão a SUa pres-'
de, uma vez que o seu obie- são medida e se for 0 caso

, tivo é zelar pela sua saúde e receberão o tratamento ne�
não' assustar a quem quer cessário. Num posto de -saú-
que �a". " de. a implantação de um ser-

,

O trabalho deverá ser viço dessa natureza não as-

executado em convento. sume proporções assustado-
" com a Universidade Federal, tas, pois as pessoas que � ele

-

a . qual contribuirá com o� e dirigem, normalmente,

apresentam problemas de
saúde e 'estão a procura de
serviços médicos.

'

CURSO DE LIDERA.NÇA
A Sesas vai realizar no

próximo. sábado e domingo
e n0S dias 19 e 20 deste'
mês, um curso de desenvol-
-vímento de comunidade pa
ra líderes, especialmente ela
borado paia os moradores
do interior da Ilha, o qual
terá como sede a Faculdade
de Direito.'

'

O curso objetiva
,preparar líderes e integrar
comissões e conselhos 10'
cais, pata fi utilização dos re- ,

cursos comunitários. Visa
.

inda o fortalecimento do
espírito comunitário, coope
ração entre grupos e. treina
mente> ,no processo demo
ciatico.

,

As palestras serão profe
ridas pela equipe de assisten
tes da Sesas, sendo' este '0

primeiro curse> que trá inte
grar 'os líderes -das comuni
dades dos nove distritos do
minicípio, uma vez que CI,U
sos semelhantes já foram feio'
tos nos diversos locais. Exis•
te um total de 50 vagas,
com cinco vagas para cada
'distrüo, além de cmco vagas
opcionais. Os participantes
receberão orientação para a

elaboração, execução e

administração de planos' e
programas que contribuirão
para o desenvolvimento de
cada comunidade, '

\

A primeira turma de menores cobradores de coletivos concluiu o

curso que .foi realizado ern 'Convênio com'a Prefeitura Municipal de
Florianópolis e Senac. Os 14 menores que receõeram os certificados'
integram o projeto "Menor Guardador de Çarros", implantado há'
algum tempo pela Secretaria da Educação, Saúde e assistência Social
da PreJeitura - Sesas, - e que veio disciplinar o trabalho dos
menores que ficav� guardando carros no aterro. ,

'Na primeira etapa da implantação do projeto a Sesas setecionou'
, '85 menores, os quais foram divididos em tUI,maS 'e 'encaminhados a

Os alim(mtos sâo pesados, até'.depois da refeição, quando sâo medidos os restos, diversas atividades, de aco.rdo com suas aptidões., UJ:lS fizeram um

curso de relações humanas e ficaram tornando conta do
estacionam.ento 'do aterro da Baía Sul. Os demais foram'encaminhados
a outros cursos,'erítre ,os quais ri de cobradot de cQleti:vos.

'

EMPREGO IMEDI'ATO '
'

Na entrega dos eeÚifiCados aos 14//menores que conclúíram o

curso, 'compareceram os diretores das diversas, ernpresas' 'de
transportes col�tivos da' cidade, 'os quais' garantiram emprego
imediato a todos os garotos. Segundo informações do Seçietário
Volney Milis, as empresas além de admitir imediatamente os novos

cobradores, possuem vagas para mais'uma turma.
"

, ,- Tendo em vista O pedido dos d,iretores das empresas' de
transportes cóletivos da Capital, vames fazer 'o.ut'l'O cursq para,
cobradores, Dessa forma estaremos atjngipclo a dois objetivos, pois
daremos uma profissão ,aos,' menores e propiciaremos um melhor
atendirtJento ao público, disse o Se<;retárib Volney Milis. . ,

Os dobradores de coletivos, urbanos sempre se. constituíram nurrr
problema, p0is a maioria pão tem às mínimas noções de como lidar

,

com 0 público, uma vez que as empresas nã'o têlJl condições de lhes
dãr .orientaçãà sobre, relações humanas.' Brigas em ônibus sãó fato.s
comuns, principalmente quando se trata de da_( 0 tro�o aos usuários,
Os cobraqores alegam qJle as empresas' não lhes' dão dinheiro
,trocado, mas na realidade o troco ex-iste sendo que o co'brador ,não

:timidez natural do primeiro dá a0 ususário porque com isso 'está aumentando a sua renda mensal.
, dia, �ev.a a uma 'integração,

' Com o' curso -de cobradores :de coletivo.s os garotos rec!}beni
noções de' relações humànas, podendo dessa forma dar um

entre as duas partes até o fi� tratameii.t� ao público. A tendência das" empr:esas' agora é não
nal".

'

.

elTIpregar mais funcionário� nesse 'setor, que não tenham feito'um
. Para a senhora Luciana curso para adquirirem um .melhor ç0nhecimeritÇl do trabalh0 que,

Barb0sh, da Silva, 25 anos e,
irão. executar. O' objetivo é disciplinar o trabalho dos menores
O'QQradores, evitando' que as brigas 'nos coletivos continu!(m

casada, a presença dessas vi- acontecend0, motiv.adas pela irresponsabilidade dos mesmos. '

sitas não é c'onstante em sua '- Os. rapazes ainda nã,o estãç trabalhando nos ônibus da cidade,
casa. "Eu fico mais alegré ao,

'

porque ainda não conseguimos compatibiliz'at 0S hOl;ár'ios de estudo
,

b t'" h
e trabalh0. Nenhum menor integrante do projeto "güardador de

rece et essa gen e em mm a 'carro" tem 'apoio da Sesas se nao continuar estudando. Trata-se de
'casa e tenho prazer em aten-' um projeto que visa dai: uma ocup�ç,ão disçiplinada aos' garotos,

,

dê-los da melhor maneira d�sde' que os 'mesmos ,continuem estudando' em escolas regulares,
possível". Essa mesma se- Até agora obtivemos bons resultados, pois mesmo (lS javens que há

nhora marcou o.s 'horários pouco tem}\ó não queriam nada com o estudo, agora estão se

revelando otimo.s alunos. A Sesas faz o' acompanhamento da
para a visitll 40 pesquisador escolaridade dos mesmos e' ao mesmo tempo dá-lhes des<j.e já.uma
S()veral Barreto Nl)to: à,s 9 parcela de responsabilidade, indispensável para o futuro, concluiu o

hóras para pesagem do café Secre,tá�id Volney Milis:
'

, �,
da' manhã; 14h3Om. para a . ';;;=:;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;==;;;;;;;;;;;:;;;;;;;;o;;;====;;;i;;;===;;;;;:
do almoço e às 20 hõ�as pa- '

, �� fa�::r�m
da alimentação Semáforos manuais 'f!1n

RECEPTIVIDADE

,
,

·Prepare-sépara
ver ·sua comida

I • �
L

• ,

,

no períbd� da m�nhã, pesoJJ
toc:1e>s os alimentos, que se-,

riam comsumid0s no alme>

ço. e, voltou à tarde para'efe�
tuar uma nova pesagem e
constatar a diferença �ntr�
as duas. Na, segunda pesa
-gem, detritos que julgam-&e
dispensáveis sãO to<,1os' te-
postos' no prato da' balança.

, , '

Os dois ovos que fofam c�n'
sumidos no almoço, têm
suas .cascas pe�a:das ni! vis,ita

.

da tarde. O mesmo é feito
'<pm as sobras de cebola,
vérdura, arroz; azeite etc.

A alimentação básica se

detém a três ou quat{o com�
pon,entes, côm breves varia

çõ.é's ,q ue oSéi1am pli,ialela
'mente à disposição de di
nheiro em casa.. Na re.sidên
cia visitada, o sal, 'farinha,
arroz e car:ne seca se consti
tuíram rio almoço do dia.

'. l'

Na variedade de estímulos para a decísão de

completar.o.ensino de 10., ou.Zo. grau.i também
são diferenciadas as opini'bes dos que se apresen
tarri para cumprir Q teste final de aprendízagem e

'

receber aprovação;' .

.',

Há até os que se empenham de tal maneira
que, se inscrevem em-dois ex�me� suplefiv<;is a: se'

, realizarem aproximadamente no mesmo -período,
a' fim 'de conseguirem aprovação, pelo men(i)s em
um deles. Assim são :comumente os candidato�

,prownient� de ou.1ros Estad0s e dos quais, o

local de insêrições em Florianópolis registrou 4

inscritos residindo em Curitiba e outros 3 em Por::
to Alegre.

'Tal também é o .,caso da SFa', Zilda Ramos
resid�nte em Curitiba, embora �atural de Floria:
nópolis, que, ef�tuou ontem SU;!' inscrição na Ca

pital e pretende também fazer os éxames supleti-'
vos a se realizarem em 15 de deze�bro, em Curi'
tiba. Mãe ,de 4 filhos, dois cursando a univeiS'ida,
de, um estudando no científico e outro �enor, a' -

Sra Zilda Ramos tenta elimin ar a última matéria
, do currículo do 20. grau em que lhe falta aprov,a-
ção e que é MatemátiGa.. " I .

' '

Tendo cursado para obter seus conhecirtten_(

tos, o Cursinho ParticyIar Rui Barbosa, c0n�egtiiu '

,

numa primeira etapa: eliminar.) maiérias,e nllI\lai .

segunda somente não obtendo apro.vação em Ma-:
'

-temática, ,Um glande' estÍmulo pàta Q'estude de',
20. graq" foi ,� desejo 'e à neces.sidade que' sente
em' aprimorar seus conhecirn_ento�r:a'firn de acom-

panhar os acontecirl'lentos'.'da'atualidade e para Aparentemente !leria fácil
.

ainda melhor entender-se com seus filhos, bem deduzir o que' ·consome
'

a

como 'de in;crever-se para o vestibular. ,população da perifería da
Segundo a çandidata de. Curitiba, "esta {uma Capit.aL, Da mesma maneira

gra:óde oportunidade que' se tem para continuar também seria fácil identifi
os estudos e',atho maravilhoso quem realmente 0.' car que alirl1entos são ingeri
faz. Senti a necessidade de adquiri'rmáis conheci-:' dos diariàmente, SUa varie
mentos, e cultura;' iHelusive 'para' acompanhar dade, conteúdo de vitaminas
meus filhos e por ist0 me ded,iquei aos estUdgs" e proteínas.', " ,', '

, sendo que,.se eu 'não ,conseguir aprovação aqui, , Na Pe�quisa Nacional 'so-
ainda me ,restam os exámes si'ipletivo; em Curiti-:., .br,e Hábitos Alírnentare:s,

'

ba e que ,são em outro período, ' ' que 9 Instituto Brasil�iro de
.

Consegui�do eliIhinàréstá últim�matéria, irá- Geografia e ,Estatística \r�m
no próxima an� fazer ,oi�estibular para'ingresso;' 'faierido'ein todo País, detaJ'
no curso universitário. de 'Belas Artes, o que repre- .lhes mínimos e impqrfante.s
sentará a concretiza�ã0 de s�� maio� desejo,: p o is' são rigoros�meõte catâ1oga-
"já fiz ó yestib.ular em 1973, fui lIpro:vadà mas cios.'

" ,

,p0f não ter eliminado todas aS matérias do 20.'
. A equipe do .IBGE \

que
" grau não pude frequentar d cUrso. '

, ,
,

-, -'atua em Florianópolis. é fop
I', •

"
'. , '

, máda por dois pesqui�adores

Co'te"sc'corn,"e'a·a' ln'..5',",'0',;Ia'-,r;' eumasupervisota, que estão
� _

-

'I trabalhando. 'no campo' des-

!�S CQ&OS'subterrân'eP$
.

�eérnO �::/�O�Pl��!����
,

., .' .' dois fonnulârios da p,esqui�,

Grandes Carretéis de Cabos telefônicos es�o por manômetro e :posteriormente feita a ligação' sa', depois de visitar duas re-

sendo' instalados em ruaS! Centrais da'Cidade, entre eles nas guaritàs. ,,: " sidências duas ou três v:ezes
,cump'rind,o mais ,um,a etapa do P,lano Diret,or da "\ Atualmente p'roce'd� a 'Cotesc,', tahtbéin, ,à ins-' d d O 'c: "" f 'I'

'

por ,dia e,. urante sete ias., lato oa
,
runI la ter que

CO,tesé na Çã:pital e que servÍrão para a interliga- talação da rede aérea qúe farã a ligação com a' ROTEIRO
'

mostrar os alimenti::>s 'àos
ção dâs centrais telefônicas do Centr0 e do E'strei- rede do assinante, ou seja, o que tem um telefone Ontem, Os dois pesquisa- pesquisadores poderia levar
to.

' ,

ou já o comprou, ,ha;yendo já instalaç'ão na Agr'o- , dores, Soveral Barreto Neto a uma modificaç�o durante
'nômica, 'Avenida:Mauro Ramos e'transversais des"" J 'C 1 G'

, ,

ta.' " , , ,\,',
"

e. OSe;! ar os areIa; maIs': a a semana d;l pesquisª, Quan-
, ,

.

, supervisora Kátia Célia Li- to 'a este, asp'ecto" a 'supervi-P,aralelam,ente instala-se tanibêhr�o"novo ,ap'a-, ' '

nhares., iniciáram as visitas �Ora Kátia Linhares explica:'

relho, na linguagem da Cotes,c "o mudinho.", do ,
'

!I 14h30,
' V,espertinas llS m., , na "An tes de, 'partirmo,s paraassinante, tanto para aqu,eles que requisítaram o

, localidade de Itocoruoi. Já pes'quI'sar uma casa,' no�s fI'ze-, telefone há mais tempo coIl'\e ;os que, o fizeram"
'

na ,entrada da residência- que mos, uma 'VI'sI'ta pre'vI'a escl,a-,a�Fa, informando-sj;: ainda que, possivelmente h' d' d
.-

, , "' a sete las vem sen o pes- recen'do nossos obj'etivos, oem março, começarão a 'ser retirados os telefones q),lÍsada, José Carlos "foi re-
velhos para efetuar-se a lig�ção dos novos,"'tod�s cepcionado pela .família. Ti- porquê, .para que" e, para
de uma só vez.

"

,

'"
l tou O fonnulário, da pasta e quem é a' pesquisa. Toma-

ao gtand ero . dei ,;a��bíd-aiíÇaJ:Nos' 'últimoS ,dias mos o cuidado de alertar-as
" ",'

iS:v,iiés' ',' :\�nstà}, ",," ,\ ,,," nh
'

.

, l�,e �gfe."sq.,�a',.a.d"ó_na �"a,,', cá,s.a ' s,e, orJls ,:,p�ra -que, contI-,, a
, 'nãbfpifeitiinema'cânal.ização,c,o.nti-l", - "c. d" 1 -al'-",','."","", , ,pa,S&,o,u.',a,',.u,e,l.x'"a,r",to"O,.,Si"O,.SaI- fil;l�m süa',unentaçao nor-

fônicos é, 'rápi!fa, sendo apenas mais demorada a nua também a Co.tesc a abrir buracos em 'diverscis�,' -
, I' "

' •

emenda dos cabos, isto porque, quando da 'epera- locais do ,muni�ípio;� como em dire�ão�o <Ústrltó! 'tn�l)tb�'�fu,:c;�a,\Mm!Jsa.' "'.' í rnal; ,�"não ,c se;, preocupando
'ção da emenda é exigido máior cuidado devido os indushi�l de S�o.' JoSé; e 'em zOnas uf.b�as cindei '\�: Fàr�.>v�(:: <)' G'óiisunjô: dos, �com a Ilússa ,presença como

cabos '�er�m pn1ssurizados a fun Qe, ,r�,sisWém a

"

foi:a� cõns�ru{�,os �ov�,s'�qn)u�tos\�s.\al\?íi�I�ta� <iJb{vr���p��;;?lg@,�q���a4�f tá' ��t6,�. paF'à') 'm��ificação e

umidade e a águ,a. Toda a colocação 'é.coritrq�ad_a ,

'

rn�;,�e_"l/,�nd�r trunb.��' �queJ�'sJuhlros IlN��icis,� '��Ví��:p�sS�4.<?�nà\f��i'4,��éla. rn,�-Q.ri� jd� w.imentação. A
'

•• -,..' .' r
.�

" ,Z ;��,'_}·'::_;i�,�(,;!·}�i�:'.j�·�<·.t�,�·';;�t�·;�::.i,.:�.*-iJ,�\·v�· �

�d'�"" �ii:'

- As situações adversas
_

en20ntr'adas pelos� pesquisa
dores são compensadas pela
reeeptividade das familias

,

visitadaS. No final, o clima é
tão amigo qqe eu mesmo pe
go as se>bras çle comida no'
10c31 onde se encontram, cli·
ma ufu pouco contrastante
com o do primeiro dia,
quando todas as pessbas f6-

, ram pesaçlas e medidas", re-

velou Soveral.
.

'De-acordo com a estatura
dos' membros que habitam
na residência, os nutricionis·
tas do IBGE constatarão se

há uma correspondência da
alimentação com (') desen
volvimento orgânico.

Das 16 famílias que serão
visitadas em Itacorubi, a.pe
nas 8 delas já fmani pesqui-

.

sàdas. O restante estenderá
o trabalho· 'dos pesquisadô
res para mais, dois meses,na-
quela localidade.

'

o "corre-cotre" diário ajuda a aumentar a hiper-tensão

Tem pessoa,'no,vo
trabalhando de

ruas movimentadas
'.

.

próximas a escolas
,

,

" \

C0meçou,.a funcionar :ontem em càráter'experimental'a prim,eira
sinaleira especialmente destinada ao. ateridirnent0 de escolares nos

. horários de entrada e saída' dé aulas. Essa sinaleira, instalada em
frente à Escola, Polivalente, na. avenida' i'vo Silveira,' é uma das
unidades de uma série de 'outràs que' o Departam�nto Éstadual de
Trânsito instalará nas proxiini.dades de, escolas localizadas em
avenidas e ruas com registro de escoamento rápido de trânsito.

Embora nossa primeira semana, como' experjência, o sinal esteja
sendo .aéi�nad�.por um sol�do <da gu�rniçã� de �r�sito da Capital,
para flscalizaçao dos mo�onstas que amda nao estao acos'tumado.s a

no.va sinalização, a parti,r da próxl1)1a semana, em cumprifuento' aO
plano. do ,Dettan, que prevê o aeionamento -da sinaleira poi um
funcionário da escola, ela passará li ser comandada por um servente'
da Escóla Polivalente, nos h0r:giosde rush escolar:tlas llh30m, ao

meio-dia e das '17 horas às I7h30m. ,

SINAL'AMARELO .
.

Segundo o coronel Alinor José Ruthes, Diret,or do Departamento
Estadual de Trânsito, essa sinaleira servirá também à população
daquela região, pois nos ho.rários em ql1e não ésfiver func'ionando
pára interdição do tráfego, permanecerá acesa no sinal amarelo,
cO,mo. advertência aoS' motoristas para respeito..a faixa de pedestres
que também existe naquele ponto.

'

I Contudo, o Detran, não dispõe de uma

especialmente para a instalação dessas sinaleiriUi",ji;
feita de acordo com as possibilidades do ór
existe um planejamento no Detran que
dessas sinalizações a serem instalada's..li.l'à Capi

verba destinada
-õ pela qual se!á

sso 'ainda naO
nú�ero. to.tal,

/,
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